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TITULARES LOCALES 
 

  

 
 

Reforma política antes que energética: PAN 
El Grupo Parlamentario del PAN condicionó al gobierno de Enrique Peña Nieto y al PRI la 

aprobación de la reforma a política a cambio de la energética y la fiscal, al concluir su 
reunión plenaria realizada en la ciudad de Puebla. (El Sol de Puebla) 

  

  

 
 

Fracasa Mega-rueda, bajan visitas 70% 
Más del 70 por ciento han bajado las visitas a la rueda de observación “Estrella de 

Puebla”, una vez que la noria arrancó sus actividades cobrando por subir a sus góndolas 
entre 30 y 50 pesos por persona, así lo refirieron trabajadores de la atracción, en 
entrevista para este medio. (Heraldo) 

   

 

 

Va el PAN por Reforma Política  
Los diputados federales panistas definieron que en su próxima agenda legislativa 

impulsarán la Ley de Seguridad Nacional, insistirán en la aprobación de la Ley General del 
Servicio Profesional Docente, buscarán la transparencia y fiscalización de recursos 
públicos ejercidos por los sindicatos, pretenden incorporar el derecho a la vida en el 
sistema constitucional, regular el uso legítimo de la fuerza en cuerpos de seguridad, e 
incluso, abrirán al debate la reforma energética, pero sobre todo, decidieron que 
antepondrán las reformas política y electoral a la reforma económica. (Síntesis) 

  

 

 

Chantajean panistas al presidente Peña Nieto 

El coordinador de los legisladores de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Luis 
Alberto Villareal García, anunció al concluir la reunión plenaria para presentar su agenda 
legislativa, que no darán marcha atrás y mientras no se dé la Reforma Política la bancada 
no respaldará las reformas económicas del presidente Enrique Peña Nieto. (Intolerancia) 

  
 

 

Primero la reforma política, luego la energética, condiciona el PAN 
Desde Puebla los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) condicionaron el 

apoyo a la reforma energética y hacendaria de Enrique Peña Nieto, hasta que no se 
apruebe la reforma política que presentó el albiazul que incluye la reelección de alcaldes, 
legisladores y senadores, así como la implementación de una segunda vuelta en la 
elección. (Cambio) 

  
 

 

Aplica SEP NOM -251 vs comida chatarra 

La Secretaría de Educación Pública (SEP) en Puebla entregó la lista de alimentos que no 

podrán venderse al interior de las más de 11 mil escuelas de la entidad, entre los que 
destacan productos con altos contenidos en sal y grasas, y refrescos. (Milenio digital) 

  
 

 

Imponen a próximos ayuntamientos deuda de 3 mil millones 
Por cuarta vez en lo que va del sexenio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas solicitó 
al Congreso local autorización para la contratación de crédito, en esta ocasión para los 

217 ayuntamientos y entidades paramunicipales, las cuales podrán adquirir 
financiamiento hasta por 3 mil millones de pesos o el equivalente a 25 por ciento de los 
ingresos correspondientes a los recursos del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social Municipal (FAISM). (La Jornada de Oriente) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

 

 

 

Padece Puebla desplome de competitividad en una década 
Puebla se desplomó en materia de competitividad durante los últimos diez años, 

particularmente en estándares como las condiciones que ofrece para la apertura de una 
empresa, en su eficiencia gubernamental y en su entorno social, así como en su 
capacidad para atraer y retener inversiones, revela un análisis de la Secretaría de 
Economía (SE) federal . (e-consulta) 

 

 

 Gustavo Madero alaba a las administraciones panistas en Puebla 
El presidente del Comité Ejecutivo Nacional del partido Acción Nacional, Gustavo Madero, 

http://impreso.milenio.com/
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aseguró que las administraciones panistas en Puebla, de manera particular la del estado y 
la de la capital, han mostrado resultados positivos no solo para el territorio, sino para el 
propio partido, muestra de ello fue el pasado proceso electoral. (Periódico digital) 

  
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

Cafres han matado a seis personas en tres meses en la ciudad 
El transporte público ha causado el fallecimiento de al menos seis personas en los últimos 

tres meses en la ciudad de Puebla, la mitad de los homicidios han sido en las 
inmediaciones del mercado Hidalgo. El pasado viernes fue el caso más reciente cuando el 
conductor de la unidad 47 ruta 20 atropelló y mató a una mujer afuera del Hospital 
General del Sur, dándose a la fuga el responsable. (Contraparte) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Triunfo de Tony Gali se mantiene firme: Micalco 
El dirigente estatal del PAN, Rafael Micalco Méndez, aseguró que el triunfo del ex 
candidato de coalición Puebla Unida a la presidencia municipal de Puebla, Antonio Gali 

Fayad, se mantendrá firme, a pesar de que el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación (TEPJF) resolvió que incurrió en actos anticipados de campaña. (Imagen 
Poblana) 

 

 
 

 

 

 

 

 

 

Moreno Valle: “No es momento de pensar en el 2018, sino en las reformas” 
En el marco de la séptima reunión de la fracción del PAN, de la LXII Legislatura de la 
Cámara de Diputados, el Gobernador Rafael Moreno Valle señaló no es el momento de 

pensar en 2015 o en 2018 sino en las reformas que se requiere aprobar durante el 
próximo periodo legislativo, que inicia el 1 de septiembre. (Puebla Online) 

  

TITULARES NACIONALES 
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http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.contraparteinformativa.com/
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próximo periodo legislativo, que inicia el 1 de septiembre. (Puebla Online) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Tiene Puebla 135 mil adultos mayores 
El presidente municipal Eduardo Rivera y la presidenta del Patronato del DIF municipal, Liliana Ortiz de Rivera, 

celebraron el Día del Adulto Mayor en el zócalo de la ciudad. Rivera Pérez informó que en el municipio de Puebla 
habitan más de 135 mil adultos mayores, de los cuales 57 por ciento son mujeres y 43 por ciento hombres; este 
sector representa 30 por ciento de la población económicamente activa de la capital. “La mayor cantidad de 
adultos mayores de la capital oscila entre los 60 y 65 años, siendo los de 60 años los de mayor proporción, con 
poco más de 13 mil personas; en nuestra ciudad habitan 161 personas de 100 años y más, nuestro estado ocupa 
el tercer lugar a nivel nacional en este rubro, sólo atrás de los estados de Veracruz y Chiapas.” (Alejandro 
Camacho) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112115 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Reconoce alcalde Rivera Pérez aportación social de los adultos mayores 
Este domingo, unos dos mil adultos mayores asistieron al zócalo de la capital para participar en  actividades 
físicas y de fortalecimiento familiar, presentaciones artísticas, bailes de danzón, rifas de regalos, además talleres 

ocupacionales, recreativos y productivos que organizó el Ayuntamiento de Puebla como parte de las actividades 
para celebrar el Día del Adulto Mayor, en este su mes. El presidente Eduardo Rivera Pérez, acompañado de su 
esposa, Liliana Ortiz de Rivera, reconoció la experiencia y la sabiduría de cada adulto mayor, señaló que ellos 
han hecho posible el presente de la ciudad y siembran con su ejemplo el bienestar futuro. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_alcalde_rivera_perez_aportacion_social_de_los_adultos_mayores
#.Uhr0zeWv5KY 
 

 

PERIODICO DIGITAL 

 Compartirán autoridades salientes con su relevo información en materia de seguridad 

Con la finalidad de que el presidente electo del municipio, Antonio Gali Fayad, conozca la situación actual que 
permanece en la capital, respecto al tema de seguridad, este martes sostendrá una reunión de trabajo con 
autoridades en la materia, adelantó el presidente Eduardo Rivera Pérez. Detalló que platicará con él, acerca del 
proceso de preparación de nuevos elementos de seguridad en la Academia de Policía Municipal, además de que le 
entregará estadísticas puntuales de la incidencia delictiva en la capital. (Abel Martínez Luna)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/compartiran_autoridades_salientes_con_su_relevo_informacion_en_materi

a_de_seguridad#.Uhr1bOWv5KY 

 

 
 

PUEBLA ON LINE 

 Ayuntamiento festeja a los abuelos en el zócalo de Puebla 
Como parte de las actividades para celebrar el Día del Adulto Mayor, el presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera Pérez, acompañado de la presidenta del Patronato del Sistema Municipal DIF, Liliana Ortiz de Rivera, y en 
coordinación con diferentes socios estratégicos, encabezó el evento “De la Mano de los Abuelos” en el Zócalo de la 
ciudad, ante más de 2 mil adultos mayores quienes disfrutaron de actividades físicas y de fortalecimiento familiar, 
presentaciones artísticas, bailes de danzón, regalos, así como talleres ocupacionales, recreativos y productivos. 
(Puebla On Line) 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43624:ayuntamiento-festeja-a-los-
abuelos-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112115
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_alcalde_rivera_perez_aportacion_social_de_los_adultos_mayores#.Uhr0zeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/reconoce_alcalde_rivera_perez_aportacion_social_de_los_adultos_mayores#.Uhr0zeWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/compartiran_autoridades_salientes_con_su_relevo_informacion_en_materia_de_seguridad#.Uhr1bOWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/compartiran_autoridades_salientes_con_su_relevo_informacion_en_materia_de_seguridad#.Uhr1bOWv5KY
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43624:ayuntamiento-festeja-a-los-abuelos-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43624:ayuntamiento-festeja-a-los-abuelos-en-el-z%C3%B3calo-de-puebla&Itemid=125
http://www.pueblaonline.com.mx/
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NG PUEBLA 
 

NG PUEBLA  

 Rivera y Gali hablarán de seguridad este martes 
El edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, adelantó que el próximo martes 27 de agosto sostendrá una reunión con 
su sucesor Antonio Gali Fayad, para abordar el tema de seguridad y continuar con la exigencia en la evaluación de 

los elementos de tránsito y policía de la corporación. Asimismo, el munícipe puntualizó que le presentarán las 
cifras estadísticas con las que cuentan sobre las estrategias de seguridad, al igual que los índices delictivos, como 

se muestran de cualquier otra área del gobierno municipal. "Somos de los municipios con mayor cantidad de 
graduados en el estado que cualquier corporación, una de las preocupaciones es el tema de seguridad y estamos 
interesados en continuar en este proceso de evaluación de elementos", refirió. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61781rivera-y-gali-hablarán-de-seguridad-este-martes#.UhsSu-Wv5KY 
 

INFORMACIÓN DEL GABINETE 
 

 
 
EL SOL DE PUEBLA  

 Avalan comerciantes de Los Sapos plan de mejora; piden no haya más vendedores 
Comerciantes de la plazuela de Los Sapos apoyaron el programa municipal para mejorar la imagen urbana del 

lugar, pero solicitaron que la modificación de espacios por el uso de la calle 5 Oriente, prohíba la llegada de más 

vendedores de los 250 registrados, expresó Gloria Aguilar Cabrera, presidenta del Tianguis Sabatino y Dominical 
de la Plazuela de Los Sapos. A la vez pidió que haya la garantía que la siguiente administración a cargo de 
Antonio Gali Fayad, respete las nuevas disposiciones aprobadas el pasado miércoles en sesión de cabildo, 
"queremos certidumbre para que vayamos trabajando juntos y sigamos con nuestras fuentes de trabajo", expuso. 
(Marco A. Mirón, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100918.htm  
 

 

 
 

INTOLERANCIA 

 Ampliarán presupuesto para reparar de baches 
El ayuntamiento de Puebla podría ampliar hasta en 20 millones de pesos más el presupuesto para atender y 

reparar baches de la capital poblana. En este momento, la autoridad municipal ha reparado más de 107 mil 
huecos en el pavimento, con un presupuesto de 70 millones de pesos. Son en total 15 brigadas las que aún se 

encuentran trabajando en las avenidas principales del municipio, en donde se ha dado seguimiento a un número 
mayor de peticiones de atención. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112116 
 
INTOLERANCIA 

 Confirma DIF presencia de falsos migrantes 
Se trata de mexicanos que se hacen pasar por migrantes centroamericanos para pedir dinero a los ciudadanos 
que transitan por las principales avenidas de la capital. Durante los recorridos de apoyo para indigentes y 
personas en situación de calle, el DIF municipal ha detectado a personas que se hacen pasar por migrantes para 

aprovechar y solicitar una limosna o comercializar productos, actividades que están prohibidas por el 
ayuntamiento. Lo anterior está complicando otorgar una mejor atención a personas en situación de calle debido a 

que estas personas engañan a las personas para lucrar con su supuesta “desgracia” al quedar varados en Puebla 
durante su trayecto al “sueño americano”. (Alejandro Camacho) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112113 
 

 
 
CAMBIO  

 Abucheo, el “regalo” de cumpleaños de sus agremiados para Israel Pacheco 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61781rivera-y-gali-hablarán-de-seguridad-este-martes#.UhsSu-Wv5KY
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100918.htm
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112116
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112113
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En medio de la indiferencia y abucheos aislados por parte de los miembros del sindicato, Israel Pacheco festejó su 
cumpleaños con una gran pachanga en el Centro Expositor, a la que acudieron prácticamente a fuerza los 2 mil 
400 integrantes del gremio. Respaldado de un gran dispositivo de seguridad para impedir el acceso a los medios 
de comunicación, el líder sindical del Ayuntamiento no recibió la camioneta con valor de 700 mil pesos financiada 
por los sindicalizados, pero su incomodidad fue evidente ya que no dirigió algún mensaje de agradecimiento, por 

lo que sólo se limitó a cortar un pequeño pastel y a recibir los elogios orquestados por el maestro de ceremonias. 
(Víctor Hugo Juárez / Patricia Zurita / Osvaldo Macuil) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23123-abucheo-el-regalo-de-cumpleanos-de-
sus-agremiados-para-israel-pacheco 
 

 
 

E-CONSULTA 

 Clausuran 7 antros en Puebla y Cuautlancingo 
La Policía Estatal Preventiva, en coordinación con Protección Civil del Estado, la Delegación de la PGR en Puebla y 
Normatividad Municipal de Puebla capital, realizó operativos en diferentes centros nocturnos y clausuró siete por 
infringir las normas de protección civil y no contar con la documentación necesaria. Se trata de: Bar “La Que 
Manda”, situado en Boulevard 5 de Mayo y la calle 3 Sur de la colonia Huexotitla. El lugar se clausuró por no 

contar con las medidas de seguridad y no cumplir con la documentación para su correcto funcionamiento. (e-
consulta) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/seguridad/clausuran-7-antros-en-puebla-y-cuautlancingo 
 

 

E-CONSULTA 

 Avalan nueva imagen sin aumento de vendedores en Los Sapos 
La garantía que el Ayuntamiento de Puebla no autorice la instalación de más vendedores una vez que arranque el 
proyecto para mejorar la imagen urbana de la plazuela de Los Sapos, pidieron comerciantes del lugar. La 
presidenta del Tianguis Sabatino y Dominical, Gloria Aguilar Cabrera, desconoció si dará tiempo ejecutar los 
nuevos lineamientos tomando en cuenta que resta medio año de mandato municipal, no obstante comentó que 
hay disposición de trabajar conjuntamente con la autoridad. Señaló que tiene conocimiento que cada uno de los 

250 locales estarán alineados y respetando ciertas medidas, sin permitir la venta de piratería o afectar la vía 
pública. (Genaro Munguía) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/ciudad/avalan-nueva-imagen-sin-aumento-de-vendedores-en-los-
sapos 
 

 
  

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Gobierno de Puebla organizará el Grito de Independencia: Eduardo Alcántara 
Para este año la organización para celebrar el 15 de septiembre correrá a cargo del Gobierno del Estado, por tal 
motivo, el Ayuntamiento de Puebla aún desconoce el lugar donde se llevará a cabo el Grito de Independencia Al 

respecto, el Secretario de Gobernación Municipal, Eduardo Alcántara Montiel, indicó que el municipio sólo 
coadyuvará con el gobierno local, por lo que todavía no han analizado cuántos permisos otorgarán para los 
ambulantes en el zócalo de la ciudad, tal y como se acostumbra cada año. Comentó que sólo les entregaron una 
presentación preliminar, pero no pueden dar a conocer los pormenores hasta que la autoridad estatal culmine con 
el informe total de las fiestas patrias. (Marco Fierro)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53910 
 

 

 
PUEBLA ON LINE 

 Presentan el libro Puebla, 25 años de Patrimonio Cultural de la Humanidad 
El ayuntamiento de Puebla, a través del Instituto Municipal de Arte y Cultura de Puebla (IMACP) y el Consejo de la 
Crónica de la Ciudad de Puebla, presentó la tarde de este viernes en el Patio de Palacio Municipal el libro Puebla 

25 años de Patrimonio Cultural de la Humanidad, Ciudad Viva con Centro Histórico. El Dr. Sergio Arturo de la Luz 
Vergara Berdejo, coordinador de la publicación, invitó a la lectura del libro y señaló que la inscripción en dicha 
lista, confirma el valor excepcional y universal de un sitio cultural que debe ser protegido para el beneficio de la 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23123-abucheo-el-regalo-de-cumpleanos-de-sus-agremiados-para-israel-pacheco
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/metropolis/item/23123-abucheo-el-regalo-de-cumpleanos-de-sus-agremiados-para-israel-pacheco
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/seguridad/clausuran-7-antros-en-puebla-y-cuautlancingo
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/ciudad/avalan-nueva-imagen-sin-aumento-de-vendedores-en-los-sapos
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/ciudad/avalan-nueva-imagen-sin-aumento-de-vendedores-en-los-sapos
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53910
http://www.contraparteinformativa.com/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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humanidad. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43635:presentan-el-libro-puebla-25-
a%C3%B1os-de-patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126 
 

NG PUEBLA 
 
NG PUEBLA  

 Tras revisión autoridades clausuran 7 bares 
La Secretaría de Seguridad Pública del Estado a través de la Policía Estatal Preventiva, en coordinación con 

Protección Civil del Estado, la Delegación de la PGR en Puebla y Normatividad Municipal de Puebla capital, 
clausuró tras revisiones siete bares por infringir las normas de protección civil y no contar con la documentación 
necesaria. Bar “La Que Manda”, situado en Boulevard 5 de Mayo y la calle 3 Sur de la colonia Huexotitla. El lugar 

se clausuró por no contar con las medidas de seguridad y no cumplir con la documentación para su correcto 
funcionamiento. Bar “Scandalo”, ubicado en la calle 16 de Septiembre  de la colonia Jardín. (Redacción)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61784tras-revisión-autoridades-clausuran-7-bares#.UhsSROWv5KY 
 

NG PUEBLA  

 Con seis ejes AN propone sistema político democrático 
Luis Alberto Villareal, coordinador de la bancada del PAN en el Congreso de la Unión, sentenció que si no se 
avanza en la reforma política, el partido no apoyará las reformas energética y fiscal propuestas por el presidente 
Enrique Peña Nieto. En rueda de prensa, tras concluir la reunión plenaria de los diputados federales del PAN, 
celebrada en Puebla, el albiazul subrayó que Acción Nacional seguirá impulsando dicha reforma que abona a la 

democracia del país. “El PAN insistirá en la construcción de un sistema  político democrático, por lo que 
impulsaremos una reforma político electoral. Sin esta discusión, no habrá reforma económica, no contará el 
gobierno con nuestra posibilidad de atender estos temas”. (Karina Fernández)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61779con-seis-ejes-propone-sistema-político-democrático#.UhsTBeWv5KY 
 

NG PUEBLA  

 Vigilarán Drones desde octubre en la capital 
El costo de operación de los "drones" (vehículo aéreo no tripulado) es de aproximadamente cuatro mil 822 pesos 
por hora, de acuerdo con una solicitud de información pública de la Secretaría de la Defensa Nacional, lo que 
representaría un gasto aproximado de 10 mil pesos el uso de dos de estos sistemas en Puebla por hora. Como 
parte del proyecto Centinela, el Gobierno del Estado y el Ayuntamiento Capitalino acordaron adquirir estos 

equipos de vigilancia para eventos masivos, aunados a las 300 cámaras de video-vigilancia que se instalaron con 
una inversión de 120 millones de pesos de forma bipartita y el Centro de Comando Móvil. (Evangelina Rosales 

Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61777vigilarán-drones-desde-octubre-en-la-capital#.UhsTX-Wv5KY 
 
 

NG PUEBLA  

 Premian a los abues por sus historias 
Como parte del festejo del Día Nacional del Adulto Mayor, el edil de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, entregó los 
premios de los primeros lugares del concurso "La más grande historia jamás contada", donde resaltó la 
importancia de apoyar a este sector de la sociedad por el esfuerzo que realizan diariamente. Durante el evento 

denominado "De la Mano de los Abuelos" realizado por el Sistema Municipal DIF (SMDIF), el munícipe manifestó 
que su gobierno se ha esmerado en apoyar a quien lo necesita, "porque sabemos que no sólo es importante 
construir calles de concreto hidráulico, poner cámaras de video vigilancia o reparar el alumbrado público", pues 
destacó que lo más importante es atender a los ciudadanos. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61776premian-los-abues-por-sus-historias#.UhsTjOWv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Más servicios públicos en la capital y juntas auxiliares: Gali 
La agilidad y eficiencia en trámites administrativos será una prioridad en la administración municipal que 
encabezará José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla quien dijo que su prioridad serán las 17 Juntas 
Auxiliares. Es fundamental el trabajo del notario y el compromiso es agilizar esos trámites que son necesarios 
para ustedes y para crear nuevos negocios”, dijo el edil electo. Ante esto, indicó que con el objetivo de que toda 
la sociedad cuente con un espacio para realizar sus trámites correspondientes. Gali Fayad comentó que uno de los 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43635:presentan-el-libro-puebla-25-a%C3%B1os-de-patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43635:presentan-el-libro-puebla-25-a%C3%B1os-de-patrimonio-cultural-de-la-humanidad&Itemid=126
http://www.ngpuebla.com/puebla/61784tras-revisión-autoridades-clausuran-7-bares#.UhsSROWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61779con-seis-ejes-propone-sistema-político-democrático#.UhsTBeWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61777vigilarán-drones-desde-octubre-en-la-capital#.UhsTX-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61776premian-los-abues-por-sus-historias#.UhsTjOWv5KY
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compromisos de campaña es llevar el Ayuntamiento a las colonias, unidades habitacionales, inspectorías y juntas 
auxiliares para que los ciudadanos puedan realizar cualquier trámite que requieran. (Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61767más-servicios-públicos-en-la-capital-y-juntas-auxiliares-gali#.UhsUX-
Wv5KY 

 
NG PUEBLA  

 Con Rivera la capital estará más alumbrada: Fabre 
La administración municipal de Eduardo Rivera Pérez podría terminar con casi 100 mil unidades instaladas de 
alumbrado público en la capital poblana, manifestó Pablo Francisco Fabre Moreno, subdirector de Alumbrado 

Público del municipio de Puebla, quien dijo que actualmente cuentan con 97 mil. "Tenemos una gran cantidad de 
solicitudes, se están atendiendo en la medida de las posibilidades de la operación del municipio, se están 
atendiendo bastantes áreas, sabemos que hay necesidades en todas las zonas", refirió. Bajo este tenor, presumió 

que se han tenido avances importantes en cuanto a energía eléctrica, ya que ahora se atienden prioritariamente 
unidades habitaciones, colonias irregulares, asentamientos irregulares, donde se dificulta la instalación por el 
crecimiento es desordenado. (Evangelina Rosales Gasca)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61764con-rivera-la-capital-estará-más-alumbrada-fabre#.UhsUvuWv5KY 
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 
HERALDO 

 Fracasa Mega-rueda, bajan visitas 70% 
Más del 70 por ciento han bajado las visitas a la rueda de observación “Estrella de Puebla”, una vez que la noria 
arrancó sus actividades cobrando por subir a sus góndolas entre 30 y 50 pesos por persona, así lo refirieron 
trabajadores de la atracción, en entrevista para este medio. Lo anterior implica que el millón de visitas 
programadas anualmente por el gobierno de Rafael Moreno Valle Rosas no podrán conseguirse ni remotamente, 

sobre todo si continúa la poca afluencia a la Estrella de Puebla. De igual forma, sus ganancias anuales, partiendo 
del número de visitantes en su primer mes de operaciones, serían de tan sólo 343 mil pesos, costo con el que no 
se podría pagar la inversión que se hace en luz, mantenimiento y salarios por el personal que la opera. (Mayra 
Apan) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/fracasa-mega-rueda-bajan-visitas-70 
 

HERALDO 

 Alerta en las sierras Norte y Nororiental por llegada de “Fernand” 
La depresión tropical “Fernand” entrará a la entidad de Puebla entre las 1:00 y 6:00 horas de este lunes 26 de 

agosto, poniendo en alerta las zonas de la Sierra Norte y Nororiental, informaron autoridades de la Secretaría 
General de Gobierno (SGG), quienes a través de un comunicado se dijeron preparados para contingencias. No 
obstante, ya se registran bloqueos en las carreteras de la Sierra Norte y Nororiental, afectando por completo la 
circulación, esto ocasionado por los deslaves que se han originado por las fuertes lluvias registradas. Asimismo, el 
portal e- consulta reportó zonas afectadas a la altura del kilómetro 74+100 de la carretera Zacatlán-La Cumbre, 
en el paraje denominado Los Pinos, perteneciente a la junta auxiliar del Paraíso, del municipio de Huitzilan de 

Serdán, a consecuencia de la caída de ramas. (Redacción) 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/alerta-en-las-sierras-norte-y-nororiental-por-llegada-
de-fernand 
 

 
 
SINTESIS 

 Puebla lista ante contingencias 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Luis Maldonado Venegas, a través de la Subsecretaría 
de Asuntos Políticos y Protección Civil informa que de acuerdo con el Sistema Meteorológico Nacional (SMN) la 
depresión tropical 'Fernand', se intensifica a tormenta tropical. Este fenómeno meteorológico ingresará al Estado 
de Puebla entre las 1:00 y 6:00 horas del 26 de agosto. Ante esto, personal de Protección Civil Estatal y municipal 
estarán alertas en las zonas de la Sierra Norte y Nororiental. Asimismo, autoridades educativas, personal de las 
jurisdicciones sanitarias de la Secretaría de Salud y de la Secretaría de Infraestructura (SI) estarán pendientes de 

http://www.ngpuebla.com/puebla/61767más-servicios-públicos-en-la-capital-y-juntas-auxiliares-gali#.UhsUX-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61767más-servicios-públicos-en-la-capital-y-juntas-auxiliares-gali#.UhsUX-Wv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61764con-rivera-la-capital-estará-más-alumbrada-fabre#.UhsUvuWv5KY
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/fracasa-mega-rueda-bajan-visitas-70
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/alerta-en-las-sierras-norte-y-nororiental-por-llegada-de-fernand
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/alerta-en-las-sierras-norte-y-nororiental-por-llegada-de-fernand
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esta situación. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68112/puebla-lista-ante-contingencias/puebla 
 
SINTESIS 

 Entregarán edificio a PGJ 
El secretario de Infraestructura, José Cabalán Macari Álvaro, dio a conocer que los trabajos de construcción del 
nuevo edificio de la Procuraduría General de Justicia (PGJ) del estado se entregarán como se planeó a finales de 
este año. Y es que el funcionario estatal aseguró que la obra se realiza conforme a los tiempos planeados por la 

dependencia. Detalló que se comenzó con la construcción de los muros internos así como las labores en la 

fachada. 'Van en tiempo y forma, toda vez que ya se comenzó con la construcción de los muros y con lo que 
respecta a los cimentos todo quedó en orden, tal y como se estableció en el proyecto ejecutivo', manifestó. 
(Claudia Aguilar)  
http://sintesis.mx/articulos/68101/entregaran-edificio-a-pgj/puebla 
 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 El gobierno estatal controlará todo lo relativo al Grito de Independencia 
A poco más de dos semanas del Grito de Independencia, el ayuntamiento de Puebla no se hará cargo de la 
organización de este acto cívico, sino que ni siquiera tiene autoridad para otorgar permisos a los grupos de 
comerciantes que tradicionalmente se instalan en el zócalo capitalino. Así lo reconoció el secretario de 
Gobernación del municipio, Eduardo Alcántara Montiel, quien subrayó que de toda la logística y operación del 

Grito se hará cargo el gobierno del estado. Como ha ocurrido en años anteriores, ya se establecido la realización 
de dos actos conmemorativos al 203 aniversario del inicio de la guerra de Independencia. (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/el-gobierno-estatal-controlara-todo-lo-relativo-al-grito-de-
independencia/  

 

 
 

MILENIO  

 Se fugan 30 mdp de predial de Tlaxcala a Puebla  
Anualmente el ayuntamiento de San Pablo del Monte, deja de percibir 30 millones de pesos, por concepto del 
pago de impuesto predial, afirmó el alcalde José Hilario Salas Galán, quien señaló que la razón estriba porque un 
sector paga dicho impuesto en la ciudad de Puebla. Y es que el presidente municipal comentó que ha habido falta 
de voluntad por parte de la federación, así como de los gobiernos de Puebla y Tlaxcala, para solucionar dicho 

conflicto limítrofe que afecta gravemente a las finanzas del municipio. Precisó que lamentablemente la ciudadanía 
exige que “nosotros les brindemos los servicios básicos como agua potable, alcantarillado, alumbrado público, 
entre otros, pero prefiere pagar sus impuestos en el ayuntamiento de Puebla”. (Javier Conde) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf2081134cf7ef  
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Inicia esta semana la segunda línea del Metrobús 
Será en esta semana cuando inicien los trabajos de la segunda línea del Metrobús, informó el secretario de 
Infraestructura, José Cabalán Macari. Dijo que tras firmar el contrato con Cemex Concretos S.A de C.V, todo está 
listo para el inicio en la 11 Norte-Sur el sistema de Red Urbana de Transporte Articulado (RUTA). En entrevista, el 

funcionario estatal detalló que los trabajos irán de manera paralela al calendario de obras de pavimentación con 
concreto hidráulico que se realiza en esta zona. Agregó que la parte que le corresponde a la Secretaría de 
Infraestructura -la construcción del carril confinado-, tendrá un monto de 300 millones de pesos. (José Romero)  

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53911 
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Cafres han matado a seis personas en tres meses en la ciudad 
El transporte público ha causado el fallecimiento de al menos seis personas en los últimos tres meses en la ciudad 
de Puebla, la mitad de los homicidios han sido en las inmediaciones del mercado Hidalgo. El pasado viernes fue el 

http://sintesis.mx/articulos/68112/puebla-lista-ante-contingencias/puebla
http://sintesis.mx/articulos/68101/entregaran-edificio-a-pgj/puebla
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/el-gobierno-estatal-controlara-todo-lo-relativo-al-grito-de-independencia/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/el-gobierno-estatal-controlara-todo-lo-relativo-al-grito-de-independencia/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf2081134cf7ef
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53911
http://www.contraparteinformativa.com/
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caso más reciente cuando el conductor de la unidad 47 ruta 20 atropelló y mató a una mujer afuera del Hospital 
General del Sur, dándose a la fuga el responsable. Pero hay otros casos recientes. El 3 de junio un hombre fue 
atropellado frente al mercado Hidalgo, caso por el cual se abrió la averiguación previa 504/2013/Ecote. (Héctor 
Hernández)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53908 
 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 PAN acatará sanción por acto anticipado de campaña en Azumiatla 
El líder estatal del albiazul, Rafael Micalco Méndez, afirmó que su partido no ha sido notificado sobre la resolución 
del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), en la que ordena al Instituto Electoral del Estado 
(IEE), reponer el procedimiento y sancionar a su partido, así como al alcalde electo, Tony Gali Fayad, por un acto 
anticipado de campaña en San Andrés Azumiatla. En entrevista, después de acudir a una conferencia de medios 
para dar a conocer las conclusiones de los trabajos de la sesión plenaria de diputados federales panistas, aseveró 
que su partido respeta  la resolución del TEPJF, por lo que pagarán la sanción que les imponga el IEE. (Marisol 

Córdoba) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43621:pan-acatar%C3%A1-
sanci%C3%B3n-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a-en-azumiatla&Itemid=127 
 

NG PUEBLA 

 
NG PUEBLA  

 De nada sirve alza de 50 centavos al pasaje: transportistas 
Los transportistas poblanos coincidieron que el aumento de .50 centavos a la tarifa de transporte pública no los 
beneficia en nada, debido a que este monto lo tienen que pagar en el combustible que por lo menos tiene un 
aumento de .11 centavos cada 15 días, por lo que indicaron que no sirve para refacciones, ni para lograr un 

monto extra en la economía familiar. En un sondeo realizado por NG Puebla, Joaquín Domínguez, chofer de la 
Ruta 27 indicó que él que es sólo operador no cuenta con ningún beneficio, debido a que ellos tienen que entregar 
la cuenta solicitada por el dueño de la unidad, por lo que a ellos sólo les pagan lo de su turno correspondiente. 
(Gabriela García Guzmán)  
http://www.ngpuebla.com/puebla/61774de-nada-sirve-alza-de-50-centavos-al-pasaje-
transportistas#.UhsT2eWv5KY 

 
 

 

TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 En total 18 becas de PRONAVE serán entregadas por la Secretaria de Educación Publica. 
 El DIF Municipal celebra el día del abuelo y premia la historia más grande mejor contada. 
 Esta semana acuerdan proyectos de seguridad el Alcalde Electo de Puebla Tony Gali y el Alcalde Electo 

Eduardo Rivera. 
 Se incrementa en un 60% la recuperación de autos robados en Puebla. 

 Clausuran 7 centros nocturnos este fin de semana. 
 Confirman la detención de 2 policías Municipales por extorsión este fin de semana. 

 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 ERP presidente municipal de Puebla recrimina que el líder sindical Israel Pacheco frenó freno el acuerdo de 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53908
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43621:pan-acatar%C3%A1-sanci%C3%B3n-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a-en-azumiatla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43621:pan-acatar%C3%A1-sanci%C3%B3n-por-acto-anticipado-de-campa%C3%B1a-en-azumiatla&Itemid=127
http://www.ngpuebla.com/puebla/61774de-nada-sirve-alza-de-50-centavos-al-pasaje-transportistas#.UhsT2eWv5KY
http://www.ngpuebla.com/puebla/61774de-nada-sirve-alza-de-50-centavos-al-pasaje-transportistas#.UhsT2eWv5KY
http://www.pueblaonline.com.mx/
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incremento salarial en 2012 a cambio de la generación de 400 bases, es decir más gente para sus comidas, 
más burocracia, en lugar de buscar una mejora salarial para los trabajadores,. Por cierto el fiestón de este 
caballero, ya ni la reina Isabel tiene una fiesta así, pero bueno ya le contaremos lo del comelitón, pero lo 
abuchearon a pesar de que no dejaron pasar a la prensa, eso y más se merece.  

 Para conmemorar el día del abuelo, el sistema DIF municipal premió cinco historia de vida en una 

convocatoria de la Historia Jamás Contada.  
 Este fin de semana SSPYTM clausuró 7 centros nocturnos en revisiones emprendidas en la capital del 

estado.  
 A partir de mañana se inician los trabajos de acercamiento en la actual administración  municipal en el tema 

de seguridad, en tres semanas concluirá la evaluación correspondiente dice el presidente electo Tony Gali 

en entrevista posterior a la plenaria de la facción del PAN.  
 Estamos en le mes del anciano y la dirección de asuntos jurídicos del DIF municipal dice que en lo que va 

del año hay 35 casos de presunto maltrato a adultos mayores.   
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 
 Los asaltos en tiendas de conveniencia y farmacias de 20 se fueron a uno esto dice la Canaco.  

 

 

E n r i q u e  M o n t e r o  P o n c e   

I n i c i a :  0 5 : 3 0  H R S .  /  9 8 . 5  f M   

 
 El Alcalde Electo Tony Gali descarta mas deuda para el Ayuntamiento hay finanzas sanas dice. 

 

 
ABC Radio 

L e t i c i a  M o n t a g n e r   

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 2 8 0  A M  

 

 Este martes el edil de Puebla, Eduardo Rivera y el alcalde electo, Antonio Gali, se reunirán para abordar 
proyectos de seguridad y de la policía capital, según dio a conocer el alcalde poblano. En el tema sindical, 
dijo que el incremento que solicitan es valido pero no así el acto de la mano de los abuelos donde 
reconoció la experiencia y sabiduría de los adultos mayores. 

 Para afinar los detalles de los festejos de independencia, hoy el ayuntamiento de Puebla se reunirá con el 
gobierno del estado para determinar la logística, según adelantó el secretario de gobernación municipal, 

quien dijo que la conmemoración de las fiestas patrias se realizarán en el palacio municipal y los eventos 
alternos en los fuertes de Loreto y Guadalupe. 

 Los empresarios de la construcción no crean infraestructura para facilitar la movilidad de las personas con 
discapacidades, esto lo lamento el titular del sistema DIF municipal, Joaquín García, quien también pidió a 
este sector se acerque a la dependencia para incluir programas en sus obras. 

 El 95 por ciento de negociación presenta la secretaria de gobernación municipal con los integrantes de 
Antorcha Campesina para destinar obras que solicita la organización, esto lo reportó el titular, aseguro que 

hay disposición de las partes para llegar a buenos acuerdos. 
 José Antonio Gali Fayad, presidente electo de Puebla, inició gestiones para dotar de agua potable al 

municipio, según informó ya  inició las primeras reuniones con Manuel Ortiz, director general del SOAPAP, 
para plantear este proyecto. Reconoció que en una primera etapa se requiere de desasolbar pozos para  

poder dotar de agua. 
 El líder de los transportistas adheridos a antorchistas, dijo que antes de aplicar aumentos a la tarifa de 

transporte publico, primero hay que considerar la situación económica de los poblanos. “hay que ser 

responsables y no pedir por pedir”, en este sentido afirmó que el pasaje en el transporte publico no es 
elevada como en otros estados o ciudades como Monterrey o Guadalajara, lo que les permite ser 
competitivos y seguir siendo una opción para la población.  

 

http://images.google.com/imgres?imgurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/uploads/2/corp_14asisucede_2.jpg&imgrefurl=http://www.889noticias.com.mx/contenidos/publish/Noticias/En_Puebla_el_programa_As_Sucede_cumpli_14_a_os.php&usg=__VywyNPhaGcCP8FVZQsCUhaczfRE=&h=260&w=320&sz=28&hl=es&start=19&sig2=oJzAQd71gUBm66lJhFKasQ&um=1&tbnid=mD5aEDN9WeaptM:&tbnh=96&tbnw=118&prev=/images?q=asi+sucede+puebla&ndsp=18&hl=es&lr=&rls=com.microsoft:es-us:IE-SearchBox&sa=N&start=18&um=1&ei=i_zlSsXyB9HDtwfh0eXLCA
javascript:envivo()
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A l e j a n d r o  M o n d r a g ó n  

I n i c i a :  0 6 : 0 0  H R S .  /  1 0 1 0  A M   

 
  
 Hoy Antonio Gali Fayad se reúne con Eduardo Rivera  una vez mas en esta ocasión en esta ocasión para 

ver temas relacionados a ala seguridad. 
 

 

I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 
 El coordinador de   los regidores del Ayuntamiento de Puebla, Matías Rivero  no descartó que se vayan a 

realizar dos festejos  en la ciudad de Puebla  el 15 de septiembre. mil trabajadores en la zona para poder 
terminar la obra en tiempo y forma, tal como se comprometieron. 

  

 

J u a n  C a r l o s  V a l e r i o  y  S a n d r a  O r t i z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  A z t e c a  7  

 
 Nota de advertencia tenga cuidado, éste enorme bache en la avenida 119 poniente en la colonia 

Guadalupe Hidalgo, si usted circula por la zona tome provisiones.  
 Retiran los sellos de clausura de la casa del torno, el teleférico ya no pasará por allí.  

 

 

M a r y  L o l y  P e l l ó n  y  A l e j a n d r o  R o d r i g u e z  

I n i c i a :  6 : 3 0  A M  /  C a n a l  3  T e l e v i s a  P u e b l a   

 
 Un trailer descompuesto estacionado sobre Periférico provocó que un motociclista se impactara y perdieron 

la vida casi de manera instantánea. 
 Mucha atención por que cambio el sentido de circulación de la 25 poniente en el tramo que va del 

Boulevard Atlixco a la Avenida Rosendo Márquez habrá operativos viales. 
 El próximo 8 de Septiembre en el Jardín de Analco se llevara acabo el festival de la China Poblana y el 

concurso de traje típico habrá 3 categorías. 

 La Procuraduría de Justicia desmantelo a una banda de defraudadores que operaba en Huauchinango 
Xicotepec Chignahuapan y la ciudad de Puebla capital.  
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 Festejan a los abuelos en el zócalo de Puebla. 

 Requiere el programa “caza baches” 20 millones de pesos más. 
 Iniciarán Gali y Rivera transición en seguridad pública. 
 Clausuran siete antros durante el fin de semana 
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EL SOL DE PUEBLA  

 Reforma política antes que energética: PAN 
El Grupo Parlamentario del PAN condicionó al gobierno de Enrique Peña Nieto y al PRI la aprobación de la reforma 
a política a cambio de la energética y la fiscal, al concluir su reunión plenaria realizada en la ciudad de Puebla. En 
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rueda de prensa, Luis Alberto Villarreal García, coordinador de los diputados panistas en San Lázaro, destacó que 
consolidar la democracia en México es de extrema urgencia, por lo que es necesario que salga antes que la 
energética. "El PAN insistirá en la construcción de un sistema político, impulsaremos la Reforma Política, sin ésta 
no habrá económica", subrayó posterior a leer la conclusiones de la reunión que realizaron este fin de semana en 
el hotel Presidente Intercontinental.  (Efraín Núñez, digital) 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100837.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Podría no ser panista líder de diputados locales de AN: Micalco   

Rafael Micalco Méndez, dirigente estatal del PAN, afirmó que el coordinador del Grupo Parlamentario de su partido 

en el Congreso del Estado podría o no militar en Acción Nacional, con lo que dejó abierta la posibilidad de que 
cualquiera de los 14 integrantes asuma el cargo al tiempo de dejar en claro que la decisión es únicamente suya. 
El también legislador federal afirmó que aún no toma una determinación, que según los estatutos del blanquiazul 
depende únicamente del dirigente estatal de su partido. "La decisión es únicamente mía. No está sujeta a 
negociaciones. Es decisión del presidente estatal, de nadie más".  (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100926.htm  

 
EL SOL DE PUEBLA  

 Posible, que RMV candidato del PAN a la Presidencia 
Humberto Aguilar Coronado, consejero del Partido Acción Nacional (PAN), avaló las aspiraciones que tiene el 
gobernador Rafael Moreno Valle Rosas para convertirse en el candidato de su partido a la Presidencia de la 
República en 2018 por los resultados que ha dado en Puebla. El ex senador de la República, no obstante, rechazó 

que la presidencia de la Confederación Nacional de Gobernadores sea la plataforma de Moreno Valle Rosas para 
obtener la candidatura, pues consideró que en la CONAGO se trata un perfil de temas diferentes al de una 
sucesión presidencial. (Efraín Núñez, digital) 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100923.htm  
 

 
 
HERALDO 

 Ante negativa del gobierno de ayudarlos, cañeros discuten nuevas acciones 
Los productores cañeros de Atencingo y Calipan dieron a conocer que será hasta mañana por la tarde cuando 
informen qué acciones realizarán, luego de que el gobierno estatal no los recibió, “finalmente la situación se 

complica (…), aunque se sabe que este martes, legisladores federales poblanos emanados del PRI subirán un 
punto de acuerdo en la Cámara”, informó, Miguel Ángel Sosa Guzmán, dirigente de la Confederación Nacional de 

Productores Rurales. Explicó que originalmente los cañeros iban a tener una reunión este domingo, pero por 
motivos de salud se canceló y se cambió para mañana. Detalló que el 27 de agosto, se llevará a cabo una 
asamblea y ahí se tomarán los acuerdos para ver qué procede, “finalmente la situación se complica y como 
representantes de los productores tenemos que tomar en cuenta a los líderes de los cañeros, quedamos en que la 
asamblea del martes se tomarán los acuerdos”, resaltó. (Alejandra Corona Flores)  

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/ante-negativa-del-gobierno-de-ayudarlos-caneros-
discuten-nuevas-acciones 
  

 
 
SINTESIS 

 Necesario definir iniciativas 

En el marco de la séptima reunión de la fracción del PAN, de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados, el 
gobernador Rafael Moreno Valle señalo no es el momento de pensar en 2015 o en 2018 sino en las reformas que 
se requiere aprobar durante el próximo periodo legislativo, que inicia el 1 de septiembre. Añadió que cuando 
empieza el futurismo se pierde el rumbo, y él está comprometido en cumplirle a los poblanos, al igual que los 
panistas quieren cumplir con los mexicanos. Preciso que su compromiso de transformar a Puebla es lo importante 
en lo inmediato, como lo ha hecho desde el primer día de su gestión. (Redacción)  
http://sintesis.mx/articulos/68065/necesario-definir-iniciativas-para-nuevo-periodo-legislativo-/puebla 
 

SINTESIS 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100837.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100926.htm
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3100923.htm
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/ante-negativa-del-gobierno-de-ayudarlos-caneros-discuten-nuevas-acciones
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/portada/ante-negativa-del-gobierno-de-ayudarlos-caneros-discuten-nuevas-acciones
http://sintesis.mx/articulos/68065/necesario-definir-iniciativas-para-nuevo-periodo-legislativo-/puebla
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 Prevén paros técnicos en VW 
El vicepresidente de Relaciones Corporativas y Estrategias de Volkswagen de México, Thomas Karig Gerecht, dejó 
abierta la posibilidad de paros técnicos para lo que resta del año en la planta Puebla, en función del ajuste en la 
producción del segmento dos. A pregunta expresa en torno a la preservación de este esquema de flexibilidad 
laboral puntualizó: 'Tenemos que ir pensando de que en algún momento vamos a tener que retener herramientas 

de flexibilidad para el personal de planta, suponiendo que la opción o visión es que todos vayan a tener contrato 
en planta'.¿Y ahorita habría paros técnicos, o solamente si hay afectaciones en la proveeduría justo a tiempo? 
(Mauricio García León)  
http://sintesis.mx/articulos/68092/la-ponderacion-del-juez-y-los-derechos-humanos/puebla 
 

 
 

INTOLERANCIA 

 Violenta SEP compromiso con niños discapacitados 

Aunque la Secretaría de Educación Pública (SEP) del estado de Puebla se comprometió a garantizar la continuidad 
de la formación escolar de los cerca de 300 menores de edad inscritos en la Unidad de Servicios de Atención a la 
Educación Regular (USAER), los padres de familia del centro denunciaron que la dependencia gubernamental 
incumple con los acuerdos firmados y los menores de edad corren el riesgo de quedarse si escuela y sin avanzar 
en su recuperación personal y escolar. Los tutores preocupados por la situación que prevalece en la actualidad 
denunciaron que la secretaría se comprometió a reubicar esa escuela de formación especial, luego de que los 

tutores protestaron con el bloqueo de la calle 25 Poniente el pasado 22 de junio, por el presunto desalojo de los 
alumnos. (Samuel Vera) 

http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112112 
 

INTOLERANCIA 

 Chantajean panistas al presidente Peña Nieto 
El coordinador de los legisladores de Acción Nacional en la Cámara de Diputados, Luis Alberto Villareal García, 
anunció al concluir la reunión plenaria para presentar su agenda legislativa, que no darán marcha atrás y 
mientras no se dé la Reforma Política la bancada no respaldará las reformas económicas del presidente Enrique 
Peña Nieto. En conferencia de prensa, acompañado por los diputados federales de Puebla encabezados por el 
presidente estatal Rafael Micalco Méndez, y el subcoordinador de la bancada Alfredo Rivadeneira, indicó que 

mientras no se dé la Reforma Política los diputados panistas no pueden avalar otros cambios. (Francisco Sánchez) 
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112107 
  

 

 
CAMBIO 

 Primero la reforma política, luego la energética, condiciona el PAN 
Desde Puebla los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN) condicionaron el apoyo a la reforma 
energética y hacendaria de Enrique Peña Nieto, hasta que no se apruebe la reforma política que presentó el 

albiazul que incluye la reelección de alcaldes, legisladores y senadores, así como la implementación de una 
segunda vuelta en la elección. Al emitir las conclusiones de la reunión plenaria de los legisladores panistas que se 
celebró en la Angelópolis el fin de semana, el coordinador de la fracción parlamentaria, Luis Alberto Villarreal 
advirtió que no permitirán presiones de los gobernadores: “nosotros respetamos a los gobernadores, a todos 
ellos, como sabemos que respetan a un poder, pero la discusión la llevamos los legisladores”. (Osvaldo Macuil 
Rojas) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23117-primero-la-reforma-politica-luego-
la-energetica-condiciona-el-pan 
 

 

CAMBIO 

 Aguilar Chedraui: Micalco nombrará al coordinador 
Jorge Aguilar Chedraui avaló el liderazgo de Rafael Micalco Méndez como dirigente estatal para determinar al 
coordinador de la bancada del albiazul para la próxima legislatura que arrancará funciones en enero del próximo 

año, para lo cual habrá consensos entre todos los actores del partido. El diputado electo por el distrito XV de la 
Angelópolis, reconoció que será Rafael Micalco quien tiene las facultades para designar al líder de la fracción 
parlamentaria del albiazul. “El PAN propuso como candidatos a hombres y mujeres con extraordinarios perfiles. 

http://sintesis.mx/articulos/68092/la-ponderacion-del-juez-y-los-derechos-humanos/puebla
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112112
http://www.intoleranciadiario.com/detalle_noticia.php?n=112107
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23117-primero-la-reforma-politica-luego-la-energetica-condiciona-el-pan
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23117-primero-la-reforma-politica-luego-la-energetica-condiciona-el-pan
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Hoy Acción Nacional tiene diputadas y diputados electos de primer nivel; de entre ellos, el dirigente estatal Rafael 
Micalco podrá elegir al próximo coordinador de la bancada del PAN en el Congreso local. (Osvaldo Macuil Rojas) 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23127-aguilar-chedraui-micalco-nombrara-
al-coordinador 
 

CAMBIO 

 Crédito por 3 mil millones para los alcaldes electos 

Los alcaldes electos para el periodo 2014-2018, así como las entidades municipales, podrán endeudarse hasta por 
3 mil millones de pesos a partir del 15 de febrero próximo, así como préstamos hasta del 25 por ciento de los 

ingresos correspondientes a los recursos provenientes del Fondo de Aportaciones para la Infraestructura Social 
Municipal (FISM), el cual pertenece al Ramo 33. Esos recursos serían administrados por un Fideicomiso de 
captación constituido por el gobierno morenovallista, desde el que controlaría los préstamos y pago a los 
ayuntamientos, de acuerdo con una propuesta de decreto enviada por el Ejecutivo estatal al Congreso del estado. 
(Redacción) 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23106-podran-ediles-electos-endeudarse-
hasta-por-3-mil-millones-de-pesos 

 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 PRI debe ser un contrapeso al gobernador y defender a los pobres: Morales Alducin 
Jorge Morales Alducin (JMA) ex coordinador de la campaña del ex gobernador, Melquiades Morales Flores, ha 

anunciado su intención de buscar la presidencia del Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), y considera que el papel de dicho instituto político es el de ser un contrapeso frente al 
gobernador, Rafael Moreno Vallé Rosas, para defender a los sectores más marginados, los cuales en lo que va de 

la administración han quedado en el abandono. El polémico priista fue entrevistado vía telefónica este fin de 
semana por La Jornada de Oriente (JO), pues se encontraba en Oaxaca. (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/pri-debe-ser-un-contrapeso-al-gobernador-y-defender-a-los-
pobres-morales-alducin/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 RMV vuelve a intervenir en el Legislativo y hace a Gali López subsecretario 
Siguiendo la línea que lo ha caracterizado de intervenir en el Poder Legislativo, el gobernador Rafael Moreno Valle 
Rosas designó este fin de semana al ex coordinador de la fracción parlamentaria del Partido de la Revolución 
Democrática (PRD) en la LVIII Legislatura en el Congreso local, Antonio Gali López, como nuevo subsecretario de 

Economía. Gali López era hasta 2010 un novato en la política, pero gracias a los oficios del hoy mandatario estatal 
obtuvo la candidatura a diputado por el sol azteca y ganó, auspiciado por la coalición Compromiso por Puebla. El 

representante popular con licencia es además hijo del presidente municipal electo, José Antonio Gali Fayad, una 
de las piezas fundamentales de Moreno Valle. (Martín Hernández) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/rmv-vuelve-a-intervenir-en-el-legislativo-y-hace-a-gali-
lopez-subsecretario/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Sentencia del TEPJF no pone en riesgo la elección de Gali, afirma Lazcano 
La consejera Olga Lazcano Ponce, del Instituto Electoral del Estado (IEE), afirmó que los actos anticipados de 
campaña en los que incurrió el presidente municipal electo de Puebla Antonio Gali Fayad serán sancionados, pero 
no ponen en riesgo los resultados del proceso comicial. En entrevista, anunció que el Consejo General definirá las 
acciones que se emprenderán contra Gali y el partido que soportó su candidatura, Acción Nacional (PAN), durante 

la sesión que se programó para el martes de esta semana. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación 
(TEPJF) ordenó al Instituto Electoral del Estado sancionar la participación de Gali en un mitin que encabezó en la 
junta auxiliar de San Andrés Azumiatla el 14 de abril pasado. (Mónica Camacho) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/sentencia-del-tepjf-no-pone-en-riesgo-la-eleccion-de-gali-
afirma-lazcano/  

 
LA JORNADA DE ORIENTE   

 Expropia ayuntamiento de Cholula tianguis de Xixitla 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23127-aguilar-chedraui-micalco-nombrara-al-coordinador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23127-aguilar-chedraui-micalco-nombrara-al-coordinador
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23106-podran-ediles-electos-endeudarse-hasta-por-3-mil-millones-de-pesos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/secciones/zoon-politikon/item/23106-podran-ediles-electos-endeudarse-hasta-por-3-mil-millones-de-pesos
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/pri-debe-ser-un-contrapeso-al-gobernador-y-defender-a-los-pobres-morales-alducin/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/pri-debe-ser-un-contrapeso-al-gobernador-y-defender-a-los-pobres-morales-alducin/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/rmv-vuelve-a-intervenir-en-el-legislativo-y-hace-a-gali-lopez-subsecretario/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/rmv-vuelve-a-intervenir-en-el-legislativo-y-hace-a-gali-lopez-subsecretario/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/sentencia-del-tepjf-no-pone-en-riesgo-la-eleccion-de-gali-afirma-lazcano/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/sentencia-del-tepjf-no-pone-en-riesgo-la-eleccion-de-gali-afirma-lazcano/
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Con el fin de evitar un problema social motivado por intereses de grupo en el Tianguis de Santa María Xixitla, el 
ayuntamiento de San Pedro Cholula resolvió expropiar ese bien inmueble, anunció el director de Gobernación, 
Antonio López Espinosa. En tal virtud y una vez que se ha cumplido con la notificación al Registro Público de la 
Propiedad y del Comercio –en el Distrito Judicial de Cholula–, en adelante el predio que comerciantes informales 
habían usado de tianguis, queda bajo el control del ayuntamiento cholulteca. Debido a lo anterior, el titular de 

Gobernación Municipal, Antonio López Espinosa, llamó a quienes han venido haciendo transacciones económicas 
para la compra de espacios o lotes, para que se abstengan de ellas. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/expropia-ayuntamiento-de-cholula-tianguis-de-xixitla/  

 
 

 
 

MILENIO  

 Conforma Acción Nacional seis ejes prioritarios para siguiente legislatura 
Luis Alberto Villarreal, coordinador del Partido Acción Nacional en San Lázaro aseguró que su partido seguirá 
dispuesto al diálogo, al debate y a la construcción de consensos para darle al país las reformas que necesita y que 
durante décadas el PRI se negó a abordar. Acompañado por el dirigente estatal, Rafael Micalco Méndez, y los 
también legisladores Marisa Ortiz, Ricardo Anaya, Alfredo Rivadeneira, Beatriz Zavala, Blanca Jiménez y Liliana 
Castillo, dieron a conocer las conclusiones de la séptima Reunión Plenaria, en la que se determinó la agenda 

temática que impulsarán en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones y que fue integrada por seis ejes de 
trabajo. (Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf2081135803c1  

 
MILENIO  

 Rescata PGJ a menor de edad víctima de explotación sexual 
La Procuraduría General de Justicia (PGJ) informó que a través de la Unidad Especializada en el delito de Trata de 
Personas, ejercitó acción penal en contra de Fernando Texis Corona y Virginia Corona Xelocuatecatl, de 23 y 58 
años de edad, respectivamente, quienes fueron asegurados durante un operativo implementado por la Policía 

Ministerial del estado, durante el cual se logró el rescate de una menor de edad, víctima de explotación sexual. 
Derivado de información obtenida mediante labores de investigación e inteligencia, el pasado 19 de agosto del 
año en curso, agentes investigadores implementaron un operativo en un bar ubicado en la colonia Obrera. 
(Redacción) 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf208113551117   

 

 
 
E-CONSULTA 

 Sólo yo elegiré al líder de la bancada del PAN, sostiene Micalco 
La designación del coordinador de la próxima bancada del PAN en el Congreso corresponde a la dirigencia del 
partido y a “nadie más”, advirtió Rafael Micalco Méndez, luego de que Patricia Leal Islas impulsó el perfil de Jorge 
Aguilar Chedraui, ex secretario de Salud y diputado electo por el distrito 15 de la capital. En entrevista, el 
presidente del Comité Directivo Estatal (CDE) del PAN afirmó que todavía no decide cuál de los 14 diputados 
electos será el coordinador de la bancada en la LIX Legislatura. Sin embargo, aseguró que no habrá una votación 

entre los legisladores, ya que la determinación corresponde al líder estatal del partido, postura contraria a la que 
Leal Islas declaró hace unos días. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/solo-yo-elegire-al-lider-de-la-bancada-del-pan-sostiene-
micalco 

 
E-CONSULTA 

 Congreso recibirá propuestas para regular candidaturas independientes 
En el mes de septiembre, el Congreso del estado recibirá las propuestas que las organizaciones civiles tengan 
para la regulación de las candidaturas independientes, informó la diputada Josefina Buxadé Castelán. Como 

presidenta de la Comisión de Gobernación y Puntos Constitucionales, añadió que hasta el momento son las 
organizaciones Puebla Vigila y Actívate por Puebla las que, a través de las redes sociales, expresaron su interés 
por participar en las reformas al Código de Instituciones y Procesos Electorales del Estado de Puebla (Coipeep). 
(María Pineda) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/expropia-ayuntamiento-de-cholula-tianguis-de-xixitla/
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf2081135803c1
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/fbbf65bf8265a4e1cbcf208113551117
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/solo-yo-elegire-al-lider-de-la-bancada-del-pan-sostiene-micalco
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/solo-yo-elegire-al-lider-de-la-bancada-del-pan-sostiene-micalco
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http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/congreso-recibira-propuestas-para-regular-candidaturas-
independientes 
 

E-CONSULTA 

 Para elecciones extraordinarias, PRD buscará aliarse al PAN 

Eric Cotoñeto Carmona, líder estatal del PRD, adelantó que buscará ir en coalición con Acción Nacional en los tres 
municipios donde el Instituto Electoral del Estado (IEE) determinó realizar elecciones extraordinarias. El 
perredista indicó que la intención es mantener a los mismos candidatos, los cuales son militantes del Sol Azteca, 
aunque no descartó que el PAN no quiera competir en alianza en los ayuntamientos de Amixtlán, Cuapiaxtla de 
Madero y Naupan. "Nosotros tenemos nuestros propios candidatos para contender en los municipios en donde 

habrá elecciones extraordinarias. Son candidatos del PRD, entonces vamos a seguir revisando con los otros 

partidos para que se mantenga la coalición", refirió. (María Pineda) 
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/para-elecciones-extraordinarias-prd-buscara-aliarse-al-pan 

 

 
 
PERIODICO DIGITAL 

 Puebla, preparada ante contingencias meteorológicas: SGG 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), a través de la Subsecretaría de Asuntos Políticos y Protección Civil 
informa que de acuerdo con el Sistema Meteorológico Nacional (SMN) la depresión tropical “Fernand” se 
intensifica a tormenta tropical. Este fenómeno meteorológico ingresará al estado de Puebla entre las 1:00 y 6:00 

horas del 26 de agosto. Personal de Protección Civil estatal y municipal estarán alertas en las zonas de la Sierra 
Norte y Nororiental. Asimismo, autoridades educativas, personal de las jurisdicciones sanitarias de la Secretaría 
de Salud y de la Secretaría de Infraestructura (SI) estarán pendientes de esta situación. (Redacción)  

http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_preparada_ante_contingencias_meteorologicas_sgg#.Uhryo-Wv5KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Distinguen a José Solé con Clavis Palafoxianum en Puebla 
En reconocimiento a su aportación al teatro mexicano, José Solé recibió la Clavis Palafoxianum, premio otorgado 

por el gobierno del Estado de Puebla, en el Teatro Principal de la capital poblana. Durante la ceremonia de 
premiación de la Muestra Estatal de Teatro 2013 que se llevó a cabo la noche del sábado, José Solé fue 
homenajeado por el gremio teatral, en reconocimiento a su trayectoria de más de sesenta años en el teatro. El 
galardón fue entregado por el secretario ejecutivo del Consejo Estatal para la Cultura y las Artes de Puebla 
(CECAP), Moisés Rosas Silva, acompañado por miembros del jurado de la Muestra Estatal de Teatro, Ángeles 

Sánchez, Bruno Bert y Abraham Oceransky. (Notimex)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/distinguen_a_jose_sole_con_clavis_palafoxianum_en_puebla#.Uhr2suWv5

KY 

 
PERIODICO DIGITAL 

 El diablo y su casa en San Luis Tehuiloyocan 
Los murales que se encuentran al interior del inmueble ubicado en San Luis Tehuiloyocan indican que este lugar 

fue construido para realizar cultos satánicos. En San Luis Tehuiloyocan, que pertenece a Cholula, en el estado de 
Puebla, se presume quel durante décadas se han practicado diversos ceremonias paganas. Y así se puede 
apreciar al caminar por sus calles, al observar sus pirámides y pinturas prehispánicas; cientos de iglesias de 
distintos estilos, adornos de las fiestas patronales de sus barrios, las imágenes religiosas en las fachadas de las 
casas, demuestran el misterio que envuelve los pasos de los habitantes. (Pablo Spencer)  
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_diablo_y_su_casa_en_san_luis_tehuiloyocan#.Uhr4i-Wv5KY 

 

 
 
IMAGEN 

 “El Mural de los Bebedores”, atractivo turístico de Cholula 
Las Cholulas ofrecen un atractivo más a partir de la semana próxima. Se trata del “Mural de los Bebedores” que 
está en la zona arqueológica ubicada entre los municipios de San Andrés y San Pedro.   Personal del Instituto 

http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/congreso-recibira-propuestas-para-regular-candidaturas-independientes
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/congreso-recibira-propuestas-para-regular-candidaturas-independientes
http://www.e-consulta.com/nota/2013-08-25/politica/para-elecciones-extraordinarias-prd-buscara-aliarse-al-pan
http://periodicodigital.com.mx/notas/puebla_preparada_ante_contingencias_meteorologicas_sgg#.Uhryo-Wv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/distinguen_a_jose_sole_con_clavis_palafoxianum_en_puebla#.Uhr2suWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/distinguen_a_jose_sole_con_clavis_palafoxianum_en_puebla#.Uhr2suWv5KY
http://periodicodigital.com.mx/notas/el_diablo_y_su_casa_en_san_luis_tehuiloyocan#.Uhr4i-Wv5KY
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Nacional de Antropología e Historia adelantó a Imagen Poblana que tras cuatro décadas de trabajos de 
salvamento, los turistas podrán conocer este acervo antiguo.   Recordaron que el descubrimiento fue en 1969 y 
se trata de la pintura prehispánica está en un área restringida a unos metros del Patio de los Altares, al pie del 
santuario de la virgen de Los Remedios. (Arturo Torres) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/“el-mural-de-los-bebedores”-atractivo-turistico-de-cholula 

 
IMAGEN 

 CNTE encontró la vía para doblegar a Peña: Madero 
En el marco de la séptima reunión de la fracción parlamentaria del PAN en la LXII Legislatura de la Cámara de 

Diputados, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN), Gustavo Madero Muñoz, criticó que la 
Coordinadora Nacional de Trabajadores de la Educación (CNTE) encontró el camino para doblegar al gobierno de 
la República para impedir las reformas planteadas por el presidente Enrique Peña Nieto.   En Puebla, el dirigente 
nacional del blanquiazul condenó el bloqueo protagonizado por la disidencia magisterial en las cámaras del 

Congreso de la Unión y advirtió que con ello se abrió la posibilidad de que otros grupos se sumen a impedir las 
reformas que el país requiere, como la energética. (Iván Viveros) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/cnte-encontro-la-para-doblegar-pena-madero 

 
IMAGEN 

 Pide PAN contratar a maestros que sí quieran dar clases 
Debido a las protestas en la Ciudad de México contra la reforma educativa por parte de maestros de Guerrero y 
Oaxaca, Luis Alberto Villarreal García, coordinador de los diputados federales del Partido Acción Nacional (PAN), 

solicitó a la Secretaría de Educación Pública (SEP) y al presidente Enrique Peña Nieto aplicar la ley laboral para 

que de esta manera se pueda contratar a docentes para impartir clases en ambos estados.   Como resultado al 
bloqueo al Senado y a la Cámara de Diputados por parte de los trabajadores de la Coordinadora Nacional de 
Trabajadores de la Educación (CNTE), el diputado blanquiazul pidió al gobierno federal tomar las medidas 
necesarias para garantizar que no se repita el bloqueo de cualquier instalación del Poder Legislativo, indicó en 
entrevista. (Iván Viveros) 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/pide-pan-contratar-maestros-que-si-quieran-dar-clases 

 
IMAGEN 

 Definir iniciativas que el país requiere, pide RMV a panistas 
En el marco de la séptima reunión de la fracción del PAN, de la LXII Legislatura de la Cámara de Diputados, el 
Gobernador Rafael Moreno Valle señaló que no es el momento de pensar en 2015 o en 2018 sino en las reformas 
que se requiere aprobar durante el próximo periodo legislativo, que inicia el 1 de septiembre.   Añadió que 
cuando empieza el futurismo se pierde el rumbo, por lo que el ejecutivo dijo que está comprometido en cumplirle 

a los poblanos, al igual que los panistas quieren cumplir con los mexicanos. Precisó que su compromiso de 
transformar a Puebla es lo importante en lo inmediato, como lo ha hecho desde el primer día de su gestión. 
(Redacción) 
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/24/definir-iniciativas-que-el-pais-requiere-pide-rmv-panistas 
 
 

 
  
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Puebla tiene 'cantera' para buscar la Presidencia de la República en el 2018: Gustavo Madero 
El líder nacional del PAN, Gustavo Madero, aseguró que en Puebla "hay cantera" para buscar la presidencia del 
país en el 2018. Ante preguntas de trabajadores de medios de comunicación en torno a que si Moreno Valle es un 

perfil para la presidencia de México y si el actual presidente municipal de la capital es un cuadro para convertirse 
en candidato al gobierno del estado, el panista señaló que en Puebla siempre hay buenos perfiles. "El partido 

cuenta con militantes que pueden contender por puestos de elección popular y hay un importante semillero tanto 
en Puebla como en todo el país", indicó. (José Romero)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53906 

 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Condiciona PAN Reforma Energética por la política y la educativa 

http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/cnte-encontro-la-para-doblegar-pena-madero
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/25/pide-pan-contratar-maestros-que-si-quieran-dar-clases
http://www.imagenpoblana.com/2013/08/24/definir-iniciativas-que-el-pais-requiere-pide-rmv-panistas
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53906
http://www.contraparteinformativa.com/
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El Partido Acción Nacional (PAN), condicionará la discusión de la Reforma Energética siempre y cuando antes se 
apruebe la iniciativa en materia de Reforma Electoral, así como retomar la aprobación de la Ley del Servicio 
Profesional Docente, advirtió el coordinador del grupo parlamentario del PAN en San Lázaro, Luis Alberto 
Villarreal. En conferencia de prensa, tras concluir la sesión plenaria de este grupo político, el legislador federal 
explicó que si bien la Reforma Energética se trata de un tema prioritario, para Acción Nacional  hay temas más 

importantes que tratar como la ley secundaria pendiente sobre Reforma Educativa, así como la político-electoral, 
ya  que -recordó-,  se tratan de temas que se encontraban dentro del Pacto por México. (Angélica Patiño 
Guevara)  
http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53916 

 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Seguridad en la BUAP, una prioridad: Esparza Ortiz 
La prioridad para esta gestión es la seguridad y en ello debemos participar todos, afirmó el rector Alfonso Esparza 
Ortiz, durante la entrega de uniformes a los elementos de la nueva Dirección de Apoyo y Seguridad Universitaria, 
donde quedaron integrados los diferentes cuerpos de seguridad de la institución. Durante un desayuno con los 
trabajadores encargados de la seguridad en las diferentes áreas universitarias, expresó: “todos somos 
universitarios y todos pertenecemos a la misma camiseta, por ello los esfuerzos que se están realizando son para 

mejorar los espacios de las casetas de vigilancia, programas de capacitación y actividades que permitan trabajar 
en equipo”. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43623:seguridad-en-la-buap-una-

prioridad-esparza-ortiz&Itemid=125 
 
PUEBLA ON LINE 

 Tony Gali participó en reunión plenaria de diputados federales del PAN 
El presidente municipal electo de Puebla, Tony Gali participó en la Séptima Reunión Plenaria del Grupo 
Parlamentario de la LVII Legislatura de la Cámara de Diputados, donde se trataron temas referentes a la agenda 

legislativa del Segundo Periodo Ordinario de Sesiones. Tony Gali agradeció la invitación de participar en esta 
reunión y comentó que tuvo la oportunidad de dialogar con los diputados sobre algunos programas que se tiene 
contemplado instrumentar en su administración, a fin de lograr un respaldo y apoyo de parte del Congreso para 
atraer recursos a la capital. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43620:tony-gali-particip%C3%B3-en-
reuni%C3%B3n-plenaria-de-diputados-federales-del-pan&Itemid=125 
 

PUEBLA ON LINE 

 Diputados federales del PAN definen en Puebla su agenda legislativa 
El Partido Acción Nacional seguirá siempre dispuesto al diálogo, al debate y a la construcción de consensos para 

darle al país las reformas que necesita y que durante décadas el PRI se negó a abordar por cálculos políticos, 
ignorando las necesidades de los mexicanos, afirmó el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el 
Congreso de la Unión, Luis Alberto Villarreal. Acompañado por el dirigente estatal, el diputado Rafael Micalco 
Méndez, y los también legisladores Marisa Ortiz Mantilla, Ricardo Anaya, Alfredo Rivadeneira, Beatriz Zavala, 
Blanca Jiménez y Liliana Castillo, dieron a conocer las conclusiones de la séptima Reunión Plenaria, en la que se 
determinó la agenda temática que impulsarán en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones y que fue integrada 

por seis ejes de trabajo detallados más adelante (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43619:diputados-federales-del-pan-
definen-en-puebla-su-agenda-legislativa&Itemid=127 
 

 
PUEBLA ON LINE 

 Apoyar a Peña Nieto, pide Osorio Chong a ediles y diputados de Puebla 
Como parte del proceso de capacitación para gobernantes electos, los presidentes municipales y legisladores 
poblanos emanados del PRI, además de la dirigencia del Comité Directivo Estatal encabezada por Pablo Fernández 
del Campo, participaron este fin de semana en el Seminario Alineación Estratégica y Gobernanza Eficaz, 

organizado por el Comité Ejecutivo Nacional del Revolucionario Institucional. En el curso, coordinado por el 
Instituto de Capacitación y Desarrollo Político (Icadep) y la Fundación Colosio, los ediles y diputados electos 

http://www.contraparteinformativa.com/index.php/internas/ciudad/Noticias_Contraparteinformativa/53916
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43623:seguridad-en-la-buap-una-prioridad-esparza-ortiz&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43623:seguridad-en-la-buap-una-prioridad-esparza-ortiz&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43620:tony-gali-particip%C3%B3-en-reuni%C3%B3n-plenaria-de-diputados-federales-del-pan&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43620:tony-gali-particip%C3%B3-en-reuni%C3%B3n-plenaria-de-diputados-federales-del-pan&Itemid=125
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43619:diputados-federales-del-pan-definen-en-puebla-su-agenda-legislativa&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43619:diputados-federales-del-pan-definen-en-puebla-su-agenda-legislativa&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/
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escucharon conferencias magistrales de algunos integrantes del gabinete federal como Miguel Ángel Osorio 
Chong, secretario de Gobernación; Rosario Robles, secretaria de Desarrollo Social, y Pedro Joaquín Coldwell, 
secretario de Energía, entre otros subsecretarios y consultores internacionales. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43617:apoyar-a-pe%C3%B1a-nieto-pide-
osorio-chong-a-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127 

 
 
PUEBLA ON LINE 

 Puebla en alerta por tormenta tropical "Fernand" 

La Secretaría General de Gobierno (SGG), encabezada por Luis Maldonado Venegas, a través de la Subsecretaría 
de Asuntos Políticos y Protección Civil informa que de acuerdo con el Sistema Meteorológico Nacional (SMN) la 
depresión tropical “Fernand”, se intensifica a tormenta tropical. Este fenómeno meteorológico ingresará al Estado 
de Puebla entre las 1:00 y 6:00 horas del 26 de agosto. Ante esto, personal de Protección Civil Estatal y municipal 
estarán alertas en las zonas de la Sierra Norte y Nororiental. Asimismo, autoridades educativas, personal de las 
jurisdicciones sanitarias de la Secretaría de Salud y de la Secretaría de Infraestructura (SI) estarán pendientes de 

esta situación. (Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43640:puebla-en-alerta-por-tormenta-
tropical-fernand&Itemid=126 
 
PUEBLA ON LINE 

 SEP entregará 18 mil becas para la educación superior en Puebla 
La Secretaría de Educación Pública dio inicio al Programa Nacional de Becas para la Educación Superior 

(PRONABES) Puebla, para el ciclo escolar 2013-2014, a través del cual se ofertan 18 mil becas a estudiantes de 
Licenciatura o Técnico Superior Universitario (TSU) en instituciones públicas. Mediante PRONABES  se busca 

beneficiar a alumnos de escasos recursos para que puedan continuar sus estudios y con ello acceder a mejores 
condiciones de vida, por lo que como requisito los interesados deben pertenecer a hogares con ingresos menores 
o iguales  a cuatro salarios mínimos, y que no cuenten con algún otro beneficio otorgado para su educación. 
(Puebla On Line) 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43622:sep-entregar%C3%A1-18-mil-
becas-para-la-educaci%C3%B3n-superior-en-puebla&Itemid=126 
 

 
 

RETO DIARIO 

 Se realiza Encuentro de Delegados con Dirigentes Sindicales del ISSSTE 

Al participar en el Primer Encuentro de Delegados del ISSSTE con los 48 secretarios generales seccionales del 
SNTISSSTE y la dirigencia nacional que encabeza Luis Miguel Victoria Ranfla, el Director General del Instituto, 
Sebastián Lerdo de Tejada exhortó al cuerpo directivo y delegados estatales a coordinar acciones y programas 

con la representación sindical, para lograr la transformación del organismo y garantizar la calidad en los servicios 
en beneficio de la derechohabiencia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50357&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-realiza-
Encuentro-de-Delegados-con-Dirigentes-Sindicales-del-ISSSTE 
 
RETO DIARIO 

 Sociedad demanda fiscalización de recursos y su útil aplicación, asegura rector BUAP 
Al inaugurar el Diplomado en Fiscalización y Rendición de Cuentas en el marco de la armonización contable, el 
Rector de la BUAP Alfonso Esparza Ortiz, señaló que la sociedad demanda la fiscalización de los recursos, para 

que éstos sean aplicados donde realmente sean de utilidad. Acompañado de David Villanueva Lomelí, Auditor 

Superior del Estado de Puebla, de las titulares de las contralorías Social y General de la BUAP, Aurora Parada 
Salomón y Martha Mayela Delong, respectivamente, así como de Jesús Zaldívar Benavides, presidente de la 
Comisión Inspectora del Congreso del Estado, el Rector habló de la necesidad de formar profesionistas 
especializados, en concordancia con la calidad, eficiencia y democracia. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50349&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sociedad-
demanda-fiscalizacion-de-recursos-y-su-util-aplicacion,-asegura-rector-BUAP 

 
RETO DIARIO 

 Concluye exitosamente Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario PAN 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43617:apoyar-a-pe%C3%B1a-nieto-pide-osorio-chong-a-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43617:apoyar-a-pe%C3%B1a-nieto-pide-osorio-chong-a-ediles-y-diputados-de-puebla&Itemid=127
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43640:puebla-en-alerta-por-tormenta-tropical-fernand&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43640:puebla-en-alerta-por-tormenta-tropical-fernand&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43622:sep-entregar%C3%A1-18-mil-becas-para-la-educaci%C3%B3n-superior-en-puebla&Itemid=126
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43622:sep-entregar%C3%A1-18-mil-becas-para-la-educaci%C3%B3n-superior-en-puebla&Itemid=126
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50357&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-realiza-Encuentro-de-Delegados-con-Dirigentes-Sindicales-del-ISSSTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50357&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Se-realiza-Encuentro-de-Delegados-con-Dirigentes-Sindicales-del-ISSSTE
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50349&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sociedad-demanda-fiscalizacion-de-recursos-y-su-util-aplicacion,-asegura-rector-BUAP
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50349&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Sociedad-demanda-fiscalizacion-de-recursos-y-su-util-aplicacion,-asegura-rector-BUAP
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El Partido Acción Nacional seguirá siempre dispuesto al diálogo, al debate y a la construcción de consensos para 
darle al país las reformas que necesita y que durante décadas el PRI se negó a abordar por cálculos políticos, 
ignorando las necesidades de los mexicanos, afirmó el coordinador del grupo parlamentario del PAN en el 
Congreso de la Unión, Luis Alberto Villarreal. Acompañado por el dirigente estatal, Dip. Rafael Micalco Méndez, y 
los también legisladores Marisa Ortiz Mantilla, Ricardo Anaya, Alfredo Rivadeneira, Beatriz Zavala, Blanca Jiménez 

y Liliana Castillo, dieron a conocer las conclusiones de la séptima Reunión Plenaria, en la que se determinó la 
agenda temática que impulsarán en el próximo Periodo Ordinario de Sesiones y que fue integrada por seis ejes de 
trabajo detallados más adelante. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50347&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-
exitosamente-Reunion-Plenaria-del-Grupo-Parlamentario-PAN 

 
RETO DIARIO 

 Seguridad, prioritaria para la gestión: Esparza 
La prioridad para esta gestión es la seguridad y en ello debemos participar todos, afirmó el Rector Alfonso Esparza 
Ortiz, durante la entrega de uniformes a los elementos de la nueva Dirección de Apoyo y Seguridad Universitaria, 

donde quedaron integrados los diferentes cuerpos de seguridad de la institución. Durante un desayuno con los 
trabajadores encargados de la seguridad en las diferentes áreas universitarias, el Rector de la Máxima Casa de 
Estudios de Puebla, expresó: “todos somos universitarios y todos pertenecemos a la misma camiseta, por ello los 
esfuerzos que se están realizando son para mejorar los espacios de las casetas de vigilancia, programas de 
capacitación y actividades que permitan trabajar en equipo”. (RETO)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50346&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-

prioritaria-para-la-gestion:-Esparza 
 

RETO DIARIO 

 PAN condiciona reforma energética a cambio de adecuación política 
El coordinador de los diputados federales por el PAN, Luis Alberto Villarreal García, consideró que primero en el 
país se deberá discutir una reforma político-electoral antes que la energética para que su partido entre al debate 
sobre la situación en Pémex. Lo anterior lo declaró en rueda de prensa al concluir las actividades de la plenaria de 
los integrantes de la fracción de Acción Nacional en el Congreso de la Unión, misma que se llevó a cabo este fin 
de semana en Puebla. Insistió que el grupo parlamentario del PAN, conformado por 114 legisladores, buscará la 
construcción de un verdadero sistema político democrático, por lo que impulsará la reforma político-electoral 

antes que cualquier otra discusión. (Agustín Hernández Parra)  
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50345&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-condiciona-
reforma-energetica-a-cambio-de-adecuacion-politica 
 

INFORMACION NACIONAL  
 

 
 
EL UNIVERSAL  

 Dan a maestros en plantón bono 
Los maestros de Oaxaca en paro, que desde hace una semana se movilizan en la Ciudad de México, recibirán un 
bono —como todos los años en el mes de agosto— por concepto de “ajuste de calendario”; para los profesores que 
están en el Distrito Federal, porque están en marchas y plantones, los empleados del Instituto Estatal de Educación 
Pública de Oaxaca (IEEPO) viajarán a la capital del país a fin de entregarles su dinero. A pesar del paro de 
actividades escolares, los 73 mil profesores de Oaxaca recibirán del gobierno estatal el bono de “ajuste de 
calendario” para lo cual se prevé que mil “pagadores” del IEEPO viajarán al Distrito Federal. (Nurit Martínez) 

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pese-a-paro-daran-bono-a-maestros-42855.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Encuesta: apoyan reforma, reprueban bloqueos 
La mayoría de los habitantes del Distrito Federal han oído hablar de la reforma educativa, identifican a algunos 
maestros del Sindicato Nacional de la Educación (SNTE) y de la Coordinadora Nacional de Trabajadores de la 
Educación (CNTE) como los principales grupos que se oponen a la misma y se declaran en contra de las 

movilizaciones realizadas. Además, desaprueban la reacción de diputados, senadores, del jefe de gobierno 
capitalino, Miguel Ángel Mancera, y del presidente de la República Enrique Peña Nieto ante dichas movilizaciones, 

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50347&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-exitosamente-Reunion-Plenaria-del-Grupo-Parlamentario-PAN
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50347&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Concluye-exitosamente-Reunion-Plenaria-del-Grupo-Parlamentario-PAN
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50346&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-prioritaria-para-la-gestion:-Esparza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50346&-Noticias-Puebla-En-Segundo-Seguridad,-prioritaria-para-la-gestion:-Esparza
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50345&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-condiciona-reforma-energetica-a-cambio-de-adecuacion-politica
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia2012.php?id=50345&-Noticias-Puebla-En-Segundo-PAN-condiciona-reforma-energetica-a-cambio-de-adecuacion-politica
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/pese-a-paro-daran-bono-a-maestros-42855.html


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Agosto de 2013 

 
 

 21 

según la encuesta telefónica de EL UNIVERSAL, aplicada en esta entidad. (Carlos Ordóñez) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-82-en-el-df-bloqueos-de-la-cnte-42856.html  

 
EL UNIVERSAL  

 Va reingeniería a Pemex: Lozoya 
Enfático, Emilio Lozoya Austin asegura que de aprobarse la reforma energética México podría llegar a tener una 

tasa de extracción de crudo y gas por yacimiento de entre 50 y 60%. “Un resultado extraordinario”, dice, pues el 
promedio mundial oscila alrededor de 30%. En entrevista con EL UNIVERSAL, el director general de Pemex insiste 
en que instrumentar un cambio fiscal para la paraestatal no es suficiente, pues indica que lo que se requiere es una 

verdadera reforma a fondo; de otra forma no habrá recursos suficientes para lograr todos los proyectos que plantea 
la iniciativa presentada por el Ejecutivo federal. Asimismo, niega que la reforma pretenda privatizar la renta 
petrolera. (Rogelio Cárdenas) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220esperamos-llevar-todo-pemex-a-la-

rentabilidad-8221-42857.html  

 
 

COLUMNAS 
 

 
 
(Contracara/Enrique Núñez) 

 
El vía crucis del Seguro Popular 
Nos guste o no, los poblanos vivimos en dos Pueblas diametralmente distintas. Una es la Puebla de la fantasía, 
el glamour y la modernidad; y la otra —mucho más grande que la primera— es la de la pobreza extrema, la del 
abandono total.  
Y es precisamente esa Puebla la que el morenovallismo se empeña en negar, en donde día a día se viven 

tragedias, como la que hoy nos debe ocupar.  
¿Cómo olvidar la ceremonia en donde el Señor de los Cerros bajó de su helicóptero para anunciar que Puebla 
era una de las entidades que había alcanzado el cien por ciento de cobertura del Seguro Popular?  
Sin duda, esa gran obra anunciada pomposamente tanto por el gobierno federal como por el estatal no era otra 
cosa que uno más de los mitos geniales del entonces presidente y de nuestro aún gobernador. 
Tristemente, los poblanos nos enteramos hace apenas unas semanas, a través de Coneval, que la cobertura del 

cien por ciento fue una mentira más de las muchas que se cuentan desde la casona de Los Fuertes.  
Permítanme contarles cómo la inoperante burocracia que envuelve al Seguro Popular se convirtió en una 

trampa mortal.   
Al final del sexenio anterior, el exsecretario de Salud en tiempos de Fox, Julio Frenk, quien por cierto estuvo en 
Puebla el jueves pasado en el quinto aniversario del Hospital Puebla, basó su campaña para presidir la 
Organización Mundial de la Salud auspiciada por las Naciones Unidas en un dossier en el que se presumían los 
“impactantes logros” del Seguro Popular.  

En ese folleto se explicaba cómo todos los mexicanos tendríamos una cadenita al cuello de la que pendería un 
microchip con toda nuestra información médica, incluyendo radiografías, estudios de imagen, resultados de 
laboratorio y, por supuesto, la historia clínica para la atención inmediata y eficiente a cargo del Seguro Popular. 
Con esta falacia, los cuadernillos promocionando la candidatura de Frenk sólo sirvieron para eso, ya que tal 
sistema jamás existió.  
Peor aún, ni siquiera existe la credencial de beneficiario del Seguro Popular, la cual bastaría presentar en 
cualquiera unidad de salud para recibir atención. La campaña sobre credencialización fue un mega fraude que 

costó a los responsables el puesto y una investigación de la que se desconocen los resultados.   

Este columnista realizó un breve sondeo entre enfermeras, médicos, paramédicos y empleados, con la novedad 
de que ninguno ha visto ni conoce alguna credencial del Seguro Popular.   
La realidad es que si usted acude a consulta o para algún otro servicio le van a pedir su documento de afiliación 
y al menos media docena de fotocopias de la póliza, pues es una condición obligatoria presentarlas en la 
ventanilla donde asignan la consulta; en la caja dos copias, una que se queda en esa unidad y otra para el 

Seguro; tome usted en cuenta una copia para la farmacia por cada receta, una por cada orden de laboratorio y 
una más por cada estudio de Rayos X que le manden.   
Pasar la tarjeta electrónica por cada registro de servicio prestado sería mejor, más rápido y barato. Pero al 
menos en Puebla, si va a consulta no olvide llevar una docena de fotocopias de su póliza.   

http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/rechaza-82-en-el-df-bloqueos-de-la-cnte-42856.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220esperamos-llevar-todo-pemex-a-la-rentabilidad-8221-42857.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera-plana/2013/impreso/-8220esperamos-llevar-todo-pemex-a-la-rentabilidad-8221-42857.html
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Esto fue precisamente lo que le ocurrió a la señora Angelica Castillo Hernández, de 58 años, cuando acudió el 
viernes pasado al Hospital General de Agua Santa, donde afuera existen multitud de puestos, algunos 
comederos con sillas y mesas invadiendo hasta tres metros el arroyo de circulación y en donde la gente camina 
esquivando los autos que circulan frente al hospital, lo mismo el del Norte, que el del Sur.   
La señora Angélica tuvo la audacia de cruzar la calle para ir a sacar las fotocopias que le pidieron, cuando el 

chofer de una Combi que la vio a tiempo se detuvo para cederle el paso, pero el conductor de la unidad 17 de 
la ruta 20, al intentar rebasar, la arrolló con el frente de su microbús, y al darse cuenta de lo acontecido al 
tratar de maniobrar para huir, le pasó a la señora la doble rueda trasera sobre la cabeza, provocándole una 
muerte instantánea.  Así las cosas, si usted tiene que ir a consulta o a algún servicio del Seguro Popular, no 
olvide por favor llevar sus fotocopias de afiliación, a falta de credencial.  

Es la Puebla que nos tocó vivir. 
Y juran que lo mejor está por venir. 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2551 

 
(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 
El candidato del Yunque 
Algo ya le quedó claro al Yunque poblano. Difícilmente el gobernador Rafael Moreno Valle va a cumplir su 
palabra, dentro de los acuerdos que celebraron al interior del albiazul, previo al inicio del proceso electoral de 
este año.  
No habrá “Juanitos ni Juanitas”, como inicialmente se les ofertó, tampoco se respetará la posición del 

presidente del Comité Municipal del PAN en Puebla capital, Gerardo Maldonado Balvanera, pese a que este 
último se sumó a la campaña de Tony Gali e incluso aparece como su suplente a la presidencia municipal.  

Concluido el proceso electoral nuevamente el frío llegó entre el gobernador y el grupo de ultraderecha que 
maneja al panismo en Puebla, el cual sabe que el mandatario estatal no va a descansar hasta hacerse del 
control total de este partido y sobre todo deshacerse de los “molestos” yunques.  
A esto se debe que en fechas recientes el gobernador haya manifestado su disgusto ante la intentona de 
Gerardo Maldonado Balvanera por repetir en el cargo al frente del Comité Municipal del albiazul.  

El mandatario estatal no le perdona a Maldonado haber calificado como “nacada” el haber excluido al 
presidente municipal de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, de los festejos del primer grito de Independencia del 
morenovallismo celebrado en palacio municipal el pasado 15 de septiembre de 2011.  
A través de su “operador” de lujo en estos temas, el gobernador les mandó a decir a los yunquistas que por 
ningún motivo va a permitir que Maldonado repita al frente del Comité Municipal del PAN, como era la intención 
de éste.  

Ante este escenario adverso, y para no perder la posición, la derecha poblana analiza el nombre del posible 
sucesor de Maldonado al frente del PAN municipal y no es Fernando López Rojas, operador político ligado a 

Fernando Manzanilla Prieto, no. 
Se trata del todavía diputado local Rafael von Raesfeld, quien cuenta con el apoyo del grupo del presidente 
municipal Eduardo Rivera Pérez y quien podría ser una buena opción, en caso de que el gobernador mantenga 
el veto en contra de la reelección de Maldonado.  
Von Raesfeld en su trabajo al interior de la bancada del PAN va buscando en todo momento evitar la 

confrontación con el gobernador del estado, con quien tiene una relación de respeto, y por este hecho se 
convirtió en la carta del Yunque para tratar de seguir manteniendo el control de la nomenclatura en Puebla, 
ante la nueva embestida del mandatario estatal y su operador de lujo, quienes buscan eliminar la última piedra 
en el zapato que aún les lastima.  
Deloya se afianza 
El poblano Guillermo Deloya Cobián se ha fortalecido a través del trabajo que realiza en el Icadep del PRI.  
El fin de semana pasado, Deloya participó en la organización del foro que el Comité Ejecutivo Nacional del 

tricolor preparó para sus cuadros recién electos en los pasados procesos locales.  
El poblano ocupó lugar en el presídium al lado del mexiquense César Camacho Quiroz, líder nacional del PRI e 

Ivonne Ortega, la secretaria general, y dejó un buen sabor de boca entre los asistentes por el nivel de los 
ponentes y el número de asistentes al evento.  
Guillermo Deloya tuvo a su cargo la sesión denominada “Gobernanza legislativa”, de la cual fue coordinador y 
moderador, además de que impartió la charla “Argumentación, debate y comunicación legislativa”. También 

Guillermo fue el encargado de dar las conclusiones finales y de clausurar el seminario junto con Ivonne Ortega, 
lo cual sucedió cerca de las 21 horas en el World Trade Center de la ciudad de México.   
Otros poblanos que se dejaron ver en este encuentro fueron el excandidato del PRI a la presidencia municipal 
de Puebla, Enrique Agüera Ibáñez, quien estuvo presente en la charla “Gobernanza municipal”. 
Así como los diputados electos José Chedraui Budib y Silvia Tanús Osorio, quienes acudieron a la ponencia 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2551
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“Gobernanza legislativa”.  
Entre los ponentes se pueden nombrar al secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong, a la titular de 
la Sedesol, Rosario Robles Berlanga, al secretario de Energía, Pedro Joaquín Coldwell y a los subsecretarios de 
Hacienda, Fernando Aportela, y Fernando Galindo, subsecretario de Egresos, entre otros.  
Por cierto, un aspecto que no debe pasar desapercibido, es que la secretaria de Desarrollo Social, Rosario 

Robles, se hizo acompañar del poblano Juan Carlos Lastiri Quirós, en este evento, lo que confirma la cercanía y 
la confianza que la exjefa de Gobierno del Distrito Federal tiene en su subsecretario.  
El mensaje no debe de pasar desapercibido: Lastiri es el poblano más cercano a Enrique Peña Nieto. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2549 

 
 
(Porque los muertos corren rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Ratas en el administrativo de la SSP 
De acuerdo con una denuncia en esta columna y una copia que el mismo secretario debe tener en su escritorio, 
dos empleados de Recursos Materiales de la Secretaría de Seguridad Pública del estado (SSP) se están 

enriqueciendo a base de extorsionar a proveedores con cantidades que van de los 20 a los 50 mil pesos y que 
requieren una investigación a fondo, ya que el escándalo aumenta a la misma medida de la indignación de los 
afectados. 
Le presentó parte de la carta que pone al descubierto las “transas” de Wendy Romero y Edgar Garzón, quienes 
se encuentran en el área de Recursos Materiales. 
“QUEREMOS DENUNCIAR LAS EXTORCIONES QUE SUFRIMOS POR PARTE DE FUNCIONARIOS, EN ESPECIFICO 
POR PERSONAL DE RECURSOS MATERIALES, QUIENES NOS PIDEN DINERO PARA PODER SURTIR NUESTROS 

PRODUCTOS Y DINERO PARA QUE NOS PAGUEN LO QUE NOS DEBEN LA LIC. WENDY ROMERO Y UN JOVEN 
QUE AHORA SABEMOS TRABAJA TAMBIEN EN RECURSOS MATERIALES, DE NOMBRE EDGAR GARZON. NOS 
HAN VENIDO PIDIENDO DINERO A NOMBRE DE SU JEFE, EL CONTADOR RENE ALCANTARA LUNA. NOS PIDEN 
50 MIL PESOS SI QUEREMOS SER PROVEEDORES DE LA SECRETARIA DE SEGURIDAD PÙBLICA Y 20 PARA QUE 
NUESTROS PAGOS SEAN RAPIDOS Y SI NO NOS AMENAZA DICIENDONOS QUE NO NOS VAN A PAGAR. NOS 
HEMOS VISTO OBLIGADOS A DARLES DINERO PERO NO TIENE LLENADERO YA ESTAMOS CANSADOS DE 
TANTO ABUSO Y DENUNCIAREMOS HASTA LAS ULTIMAS CONSECUENCIAS, INCLUSO SI NO NOS RECIBE EL 

SECRETARIO ACUDIREMOS ANTE EL GOBERNADOR RAFAEL MORENO VALLE, PARA QUE SE DE CUENTA DEL 
TIPO DE CALAÑAS QUE MANEJAN LA SEGURIDAD DEL ESTADO. NO NOS ESCONDEMOS, A LO QUE TENEMOS 
MIEDO ES A QUE NO NOS PAGEN CUANDO SEPAN QUIENES SOMOS PERO NO PODEMOS PERMITIR QUE NOS 
ROBEN NUESTRO PATRIMONIO SOMOS POBLANOS, TRABAJADORES, HONESTOS Y QUE ESTAMOS EN MANOS 
DE LAS RATAS QUE ESTAN EN PUESTOS PÙBLICOS, Y QUE A ESTA DENUNCIAN SE UNAN MAS COMPAÑEROS 
PROVEEDORES QUE ESTEN SUFRIENDO LO MISMO.” 

Hasta aquí la carta. 
Tepeaca, impunidad absoluta 
Mientras que en el Juzgado de Primera Instancia del Distrito de Tepeaca de Negrete todos los empleados se 
preguntan, entre ellos, ¿de dónde se filtró la información que puso al descubierto la fuga de un delincuente?; y 
mientras otros servidores públicos esperan ocultos que un amparo les evite ir a prisión, otros juzgados 
comienzan a “remojar sus barbas”, porque no sólo han incurrido en casos de corrupción, sino en la liberación 
de delincuentes peligrosos. 

Primero, le comento que en el caso de Tepeaca todos los implicados van a tener que ser llamados a cuentas y 
serán castigados conforme a derecho. Un dato interesante llegado desde la Procuraduría General de Justicia 
(PGJ) es que algunos implicados fueron engañados de que el procurador les va a perdonar la falta, esto no es 
cierto: es más, el caso Tepeaca va a ser investigado como claro ejemplo de lo que va a pasar con otros 
funcionarios corruptos, no hay de otra, ni dinero ni compadrazgos. Aquí les vamos a comentar cómo avanzan 
las investigaciones y quiénes serán los llamados a cuentas. 
Otro juez, además de Venustiano Islas López, actualmente Juez de Tetela de Ocampo y quien estuvo en 

Tepeaca, debe de estar en la lista de los investigados, sobre todo porque sus subordinados de Tepeaca no 
sueltan el dedo del renglón y lo relacionando con libertades a mafiosos, donde los cobros como mínimo fueron 
de 300 mil pesos. 
Otro juez más es Domingo Alberto Bagatela Bermudez, quien se encuentra adscrito a Izúcar de Matamoros y 
resulta que debe ser investigado por enriquecimiento ilicitito, luego de que personal a su cargo se ha dado a la 
tarea de “vender de todo”, incluso información a abogados sobre órdenes de aprehensión y otras cosas más. 

El Juzgado de Matamoros se ha convertido en un mar de corrupción que en este espacio le vamos a detallar. 
Nos vemos cuando nos veamos. 
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2547 

http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2549
http://www.intoleranciadiario.com/detalleOpinion.php?d=2547
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(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
La primera reunión de Moreno Valle con sus diputados electos 

Se equivoca quien quiere calentar desde hoy la designación de coordinadores en la próxima 
Legislatura del Congreso local. Aunque Micalco tiene la designación como facultad estatutaria, el 
dedo divino de Moreno Valle será quien defina quién sí y quién no. Lo único que queda claro es que 

elegirá de entre los diputados de mayoría 
Poco a poco fueron ingresando a Casa Puebla por el anexo. Discretos pero despreocupados, ya sin la sombra 
de provocar un conflicto electoral. Exactamente un mes después de las elecciones, el pasado 8 de agosto, 
Moreno Valle se reunió con los 23 diputados electos que ganaron igual número de distritos y conformarán 

el núcleo de la toma de decisiones en la próxima Legislatura. A la reunión no fueron convocados los 
plurinominales Socorro Quezada ni Fernando Manzanilla Prieto, así como el gran perdedor por el distrito de 
Tehuacán Sur. El gobernador quería reunirse con los ganadores, festejar con ellos, apapacharlos y 
agradecerles por el esfuerzo de sostener al morenovallismo como fuerza dominante en el estado con votos y 
más votos, lo único que vale en la política.  
El encuentro fue, por supuesto, más que cordial y festivo. Flanqueando al gobernador estuvieron sus 

hombres de más confianza: Luis Maldonado Venegas, Eukid Castañón, Roberto Moya Clemente y 
Cabalán Macari. El alcalde electo Antonio Gali no asistió porque ya había arrancado su periodo vacacional. Los 
diputados electos, solos, sin asistentes ni celulares, hicieron piña necesariamente alrededor de aquellos que 
fueron funcionarios de gabinete, especialmente Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leal. Y todos, todos, buscaron 

un momento para acercarse a Eukid Castañón, el gran operador de la elección, para agradecerle los apoyos 
que les hizo llegar en las semanas críticas.  
La plática no tuvo mayores formalismos. Después de saludar uno a uno a sus 23 diputados, Moreno Valle los 

instó a que tomaran la palabra y le platicaran las condiciones de campaña en sus distritos, los compromisos 
que habían hecho, así como las necesidades prioritarias que habían detectado. La mayoría de los 23 
convocados fueron prudentes, no hicieron gala de triunfalismos, y atribuyeron su victoria al trabajo del 
gobierno estatal, así como al gran posicionamiento del mandatario.  
Claro que siempre hay un negrito en el arroz. En este caso fue el ganador del distrito de Tehuacán Norte, el 
empresario Sergio Gómez Olivier, quien hasta en cuatro ocasiones hizo uso de la palabra, siempre con el 
mismo tema: un museo de historia natural para albergar los fósiles que han sido encontrados en la zona. 

Al principio el gobernador tomó bien la propuesta y le dio indicaciones a Maldonado Venegas de contactar a los 
expertos que los ayudan en el proyecto del Museo Internacional Barroco. Pero tras la segunda, tercera y cuarta 
intervención, ya todos estaban hartos del tema.  

Tras la ronda de comentarios de los diputados electos, Moreno Valle procedió a enviar el mensaje político. 
Les agradeció su esfuerzo y dedicación en la campaña para conseguir el triunfo electoral en la decisiva 
elección intermedia, y les recordó la valiosa oportunidad de llegar al Congreso por 4 años 8 meses. Como grupo 

político, les dijo, el morenovallismo tiene muchos retos y ejemplificó a los rankings de pobreza del Coneval 
como uno de los indicadores a superar. Sin el apoyo del Congreso, afirmó, será imposible lograrlo y les pidió 
toda su colaboración. A cambio, habrá respeto a su investidura, y prometió un acercamiento con los 
secretarios para empezar a elaborar una agenda para que ellos cumplieran compromisos en sus distritos. 
Aquí viene lo interesante: el gobernador señaló que conocía la inquietud de ellos mismos por conocer quién 
sería el coordinador del PAN, así como del PRD, y sobre todo, quién se haría cargo de la Junta de 
Coordinación Política. El gobernador no dio nombre, pero sí hizo descartes. Moreno Valle les dijo que cada 

uno de ellos era tan valioso como el que más, porque todos habían dado la cara, habían salido a pedir el voto y 
los habían conseguido. Que no había favoritos ni por amistad, ni porque previamente hubieran estado en su 
gabinete. Por tanto, que todos eran iguales, y que no habría diputados ni de primera ni de segunda. 

Claro, entre los de mayoría, los que habían ganado con votos.   
Tal expresión viene a descartar por completo a Fernando Manzanilla, quien es plurinominal. De los 26 
diputados que tendrá el morenovallismo, los 23 electos de mayoría ya tienen el aval para buscar las 
posiciones más importantes. Quizá, por eso, Manzanilla aceptó a Tony Gali coordinar los trabajos de 

transición del gobierno municipal, ya que en caso de confirmarse que tendrá un papel secundario, ha 
preferido abrir la puerta de irse a Charlie Hall.   
Por eso se equivoca quien quiere calentar desde hoy la designación de coordinadores en la próxima 
Legislatura del Congreso local. Aunque Micalco tiene la designación como facultad estatutaria, el dedo divino 
de Moreno Valle será quien defina quién sí y quién no. Lo único que queda claro es que elegirá de entre 
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los diputados de mayoría, lo que descarta a Manzanilla, quien tendrá que redefinir el papel que jugará.  
Por supuesto, Jorge Aguilar Chedraui tiene todos los números, e incluso se tiene contemplada su 
afiliación al PAN para antes de que termine enero. Pero lo dice en entrevista el propio representante del 
distrito XV de la capital: la designación tiene que pasar por los consensos de toda la bancada. ¿Y quién mejor 
que Moreno Valle para lograr esos consensos? 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23130-la-primera-reunion-de-
moreno-valle-con-sus-diputados-electos 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
 

Pensamientos malos, bestias iracundas 
La mexicanísima sentencia que a la letra dice: “cuando veas las barbas de tu vecino cortar, pon las 
tuyas a remojar”, debería ser considerada en grado de preocupación o cuando menos de 

nerviosismo por Rafael Moreno Valle, Eduardo Rivera Pérez y hasta por los ilustres legisladores del 
Congreso del estado si se dieran tiempo de analizar la forma en que la CNTE de los maestros 
doblegó al Estado mexicano, a los Poderes de la Unión, a la sociedad e incluso a las policías federal 
y de la ciudad de México. 
En Puebla tal vez no tengamos maestros bárbaros, cavernarios, insensatos y trogloditas como si los tienen 
Oaxaca, Michoacán y Guerrero pero no podemos desentendernos de una Antorcha Campesina que secuestra 
calles y avenidas de la ciudad el día que se le antoja por el hábito perpetuo de chantajear a los gobiernos 

estatal y municipal. Y de extorsionarlos tomando como rehén a la sociedad civil. 
¿Cuál es la diferencia, si la hubiera, entre la Antorcha Campesina de Aquiles Córdoba y Juan Celis y los 
maestros que tomaron el zócalo capitalino, las cámaras legislativas y el aeropuerto internacional Benito Juárez? 

Ninguna. En el DF desquiciaron las calles, provocaron pérdidas millonarias y materiales y encorajinaron a 
millones de personas que nada tenían que ver con sus reclamos. ¿Y aquí no pasa lo mismo cuando los 
antorchistas sentencian condenas públicas en las arterias que se les da su regalada gana? 

La cobija con la que se tapan los antorchos cuando se les critican sus improperios, violaciones al libre tránsito 
de la gente y a su falta de conciencia cívica generan el calor de que sus demandas son justas y legales. Y tal 
vez tengan razón, pero la razón que nunca compartirán los poblanos es aquella que viola los derechos de 
terceros. Aquella razón en la que no tienen vela en el entierro. ¿O ustedes creen que comparten su lucha el 
automovilista que quedó atrapado en el tráfico, el empleado que llegó tarde a su trabajo, el accidentado que no 
pudo llegar a tiempo al hospital o el comerciante establecido al que le generaron pérdidas? 
Después del precedente que sentaron los maestros (si así se les puede llamar) la semana pasada en la ciudad 

de México, ¿qué podrían pensar la banda de Los Aquiles y Los Celis de sus tibios movimientos pandilleriles 
locales? ¿Qué están varias rayitas abajo? ¿Qué les falta punch? ¿Qué si no sueltan el billete los gobiernos 
estatal y municipal les rompen todo lo que les puedan romper? ¿O qué? 
Hoy, la CNTE como Antorcha Campesina, están sabidos que pueden someter al Estado Mexicano el día que les 

plazca y a la hora que se lo propongan. Y que sólo necesitan transformarse en bestias iracundas para lograrlo. 
Por eso mismo Moreno Valle, el señor Rivera y los chambeadores diputados locales, ilustres y nunca bien 
ponderados pero jamás igualados, tendrían que ir buscando la manera de amainar los ánimos de unos 

antorchos que por saber sus beneficios pueden ponerse más, y más, y más, y más pesados. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23100-pensamientos-malos-
bestias-iracundas 

 

(Por las entrañas del Poder/Jesús Ramos) 
Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 

El futurismo hace perder el rumbo: RMV 
El pasado fin de semana se llevó a cabo en esta capital la séptima reunión plenaria de los 
legisladores del Partido Acción Nacional, en la que estuvieron el gobernador Rafael Moreno Valle; el 

presidente nacional de ese partido, Gustavo Madero, los coordinadores de las bancadas de 
diputados y senadores panistas, Luis Alberto Villarreal y José Luis Preciado, así como los 
presidentes municipales de Puebla, en funciones y electo, Eduardo Rivera Pérez y Antonio Gali 
Fayad. 

El gobernador afirmó que está dedicado por completo a servir a los poblanos, como los panistas están sirviendo 
a los mexicanos, alejados de los procesos electorales del 2015 y 2018. 
“Cuando empieza el futurismo, se pierde el rumbo”, dijo el mandatario poblano, refiriéndose a quienes con 
demasiada anticipación andan en la grilla política para ser tomados en cuenta como candidatos a cargos 
públicos en próximas elecciones. 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23130-la-primera-reunion-de-moreno-valle-con-sus-diputados-electos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/tiempos-del-nigromante/item/23130-la-primera-reunion-de-moreno-valle-con-sus-diputados-electos
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23100-pensamientos-malos-bestias-iracundas
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/por-las-entranas-del-poder/item/23100-pensamientos-malos-bestias-iracundas
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El mandatario poblano pidió a los legisladores de su partido ajustar criterios de distribución de los recursos 
(especialmente del Ramo 33) para hacerlos más equitativos. 
Señaló que ha sido costumbre reducir las aportaciones del gobierno federal a los municipios que, gracias a esos 
recursos logran despegar y eso puede hacerlos retroceder. 
Los legisladores del PAN anunciaron que no irán al diálogo con los maestros en el Congreso, por considerar sus 

demandas improcedentes y la forma de presentarlas, mediante la violencia y el chantaje, no es la adecuada.  
Hubo críticas al gobierno federal y al gobierno del Distrito Federal, al no haber metido al orden a los maestros.  
Luis Villarreal afirmó que su partido no admitirá un retroceso en la legislación que obliga a los maestros a ser 
evaluados en su desempeño y exigió al gobierno federal que en los estados donde se han interrumpido las 
clases desde el inicio de este año escolar se contrate a otros maestros que den clases a “los pobres niños”.  

El gobierno federal, entre la espada y la pared 
El gobierno de Enrique Peña Nieto está colocado en este problema magisterial entre la espada y la 

pared. 
Hay quienes como los panistas, quieren que se emplee mano dura contra los “maestros revoltosos”, que 
impiden a diputados y senadores acceder a sus respectivas cámaras, y al cercar el aeropuerto internacional 
Benito Juárez, de la ciudad de México, provocaron innumerables problemas a los pasajeros y a los 
automovilistas del Distrito Federal, pero también hay quienes exigen la prudencia, pues se teme que los 
instigadores de ese tipo de protestas violentas tengan como objetivo provocar a las autoridades para que 
repriman a los manifestantes y pueda haber una o varias víctimas, como ya ocurrió en Guerrero hace unos 

meses.  
En las condiciones en que está el país debido al deterioro de hace muchos años atrás, de las condiciones 
económicas y sociales de gran parte de la población, bastaría una chispa para provocar un incendio de 
impredecibles consecuencias.  

Las autoridades deben evaluar muy bien cada problema, para que no se les salga de las manos. Es preferible 
que un gobierno sea acusado de débil, a que se le acuse de represor y arbitrario. 

Pero además, el país está pasando por una etapa sumamente difícil que no debe ser agravada por la 
autoridades, con actos represivos. 
Hablando se entiende la gente 
Cañeros de Atencingo y Calipan, que han visto reducir drásticamente sus ingresos al grado de 
ponerlos al borde de la pobreza, realizaron dos grandes manifestaciones en la capital del estado, 
para exigir el apoyo del gobierno estatal, mediante el pago de 135 pesos por tonelada de caña, a fin 
de que puedan cubrir sus deudas y comprar lo que necesitan para la próxima zafra, pero también 

para sufragar las necesidades de sus familias.  
Amenazaron con cerrar el cruce de las carreteras que comunican a Puebla con los estados vecinos de Morelos, 
Oaxaca y Guerrero y toda la región Mixteca poblana, así como secuestrar, mediante un plantón, la rueda de la 
fortuna o Estrella de Puebla. El gobernador dijo a los cañeros que entiende su problema, pero que no es asunto 

que él pueda resolver, pues es al gobierno federal a quien corresponde.  
“Tienen todo el derecho a manifestarse dentro de la ley, pero si violentan los ordenamientos legales y 
perjudican a terceros, tendremos que emplear mano dura”, dijo. 

Los cañeros tanto de la CNC como de la CNPR, en asamblea celebrada en Atencingo, expresaron que el 
gobernador tenía razón y que irían a México a exponer su caso. El mismo gobernador los canalizó con los 
senadores, para que ante ellos explicaran los problemas de su actividad y se tomaran las medidas pertinentes. 
Este martes, o sea mañana, será recibida una comisión de ambas organizaciones en el Senado de la República, 
y esperan encontrar el apoyo del gobierno federal para resolver este asunto. 
La Mixteca es una región del estado que tiene a más de la mitad de sus habitantes en los Estados Unidos. Allá 

están sufriendo desempleo y la cantidad de las remesas que envían a sus familiares aquí, ha descendido 
drásticamente. A eso hay que agregar el desplome del precio de la caña de azúcar, lo que afecta directamente 
a 9 mil productores, pero indirectamente a 80 mil personas. 
Por si lo anterior fuera poco, en la región sur hay una epidemia de dengue que no cede. Incluso, antier “cayó 
enfermo el dirigente de la CNPR, afectado precisamente de dengue”, nos dijeron. 

Factor Ciudadano, seguro de su registro  
Los dirigentes nacionales del partido político en formación Factor Fortaleza Ciudadana, que preside 

el poblano Julio Leopoldo de Lara, están seguros de poder cumplir en tiempo y forma los requisitos 
necesarios para alcanzar su registro como partido político nacional.  
A partir del 22 de septiembre deberán iniciar las asambleas estatales que en número de 20, cuando menos, ya 
deberán estar realizadas en diciembre de este año.  
Tienen actualmente en todo el país 160 mil afiliados y el número que deberán tener para ser considerados 
como partido político registrado, es de 220 mil, es decir, que les faltan 60 mil más, pero están llevando a cabo 
un intenso trabajo de afiliación y se muestran seguros de tener la cantidad suficiente para obtener su registro 
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en el tiempo que la ley señala para ello.  Julio Leopoldo de Lara, ex priista, habló con un grupo de columnistas 
para informar lo anterior y presentar a sus más cercanos colaboradores: Emma Rosa Arellano Pineda, delegada 
estatal en Puebla; la licenciada Laura Díaz Rodríguez, encargada de afiliación y delegada municipal; Beatriz 
Adriana Huerta Salas, coordinadora nacional del programa de registro Avanzamos, y Fernando Cruz Gayosso, 
secretario de organización, quien ya prepara las asambleas estatales que constituyen la parte más importante 

para obtener el registro del Instituto Federal Electoral.   
Notas breves: Fue todo un éxito la celebración en Puebla del foro destinado a analizar la oposición de 
los pueblos, principalmente indígenas, a los que llaman proyectos de muerte y territorio nacional, que incluyen: 
minería a cielo abierto, hidroeléctricas, termoeléctricas, autopistas, ciudades rurales, maíz transgénico, 
desforestación, presas y urbanicidio. Participaron campesinos afectados por la expropiación de sus tierras, pero 

sobre todo, por la degradación que éstas sufren en más de 10 estados de la república. Lamentaron que los 
delegados de varias secretarías federales relacionadas con el tema no hayan asistido, ni siquiera hayan dado 

contestación a la invitación que se les hizo… Los presidentes municipales y diputados electos del Partido 
Revolucionario Institucional asistieron a conferencias que varios secretarios de estado del gobierno 
federal les dieron sobre diversos temas, a fin de que una vez que asuman sus funciones, realicen un buen 
trabajo en beneficio de sus representados y del país. Este tipo de preparación debería dárseles 
permanentemente, sobre todo ahora que tienen tiempo, pues tomarán posesión hasta el año próximo. Si creen 
que con unas cuantas conferencias ya estarán listos para enfrentarse con éxito a los problemas, es que los 
dirigentes priistas no conocen a su gente. En 15 días seguro que todo se les habrá olvidado. Hay que estar 

machacando constantemente. 
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23102-el-futurismo-hace-perder-el-rumbo-
rmv 

 
 

 
 
(A Puerta Cerrada/Jorge Rodríguez Corona) 
 
Elecciones BUAP: La competencia legitima 
Nadie debe sorprenderse si este día llegan tres académicos al registro de candidatos a la rectoría de la BUAP, 
los mismos que el viernes recibieron el documento de idoneidad por parte de la comisión de auscultación que 
encabezó Jorge Albicker Rivero. 
Que Daniel Alcántara León y Samuel Tovar Ruiz acudan a registrar su candidatura para participar en el proceso 

de sucesión en la universidad no es un asunto que preocupe al tercero de los candidatos y actual rector en 
funciones, Alfonso Esparza Ortiz, sino todo lo contrario. 
En los pasillos de la Benemérita se dice que la participación de tres contendientes, incluso de dos en el 

hipotético caso de que Tovar Ruiz recule de última hora, puede ser positiva para legitimar el esperado triunfo 
de Esparza. 
El resultado de la elección no dependerá de cuántos candidatos ni quiénes sean los que le hagan frente al 
rector. 

Sí, en cambio, estará estrechamente vinculado a las labores de consenso y conciliación que ha venido 
desarrollando Esparza Ortiz dentro y fuera de la universidad en meses recientes. 
Por eso es que revisten de poca trascendencia los movimientos que se hagan este lunes en la mesa de 
registros de la comisión electoral, que ha citado a los interesados en inscribir su candidatura entre 10 de la 
mañana y 2 de la tarde. 
*** 

Cuentan que el diputado federal y ex presidente municipal de Puebla, Enrique Doger Guerrero, no atraviesa por 
uno de sus mejores momentos. 
Además de ocupar un lugar de "privilegio" en la lista de los presuntos traidores que Fernando Moreno Peña y 
Pablo Fernández del Campo mandaron al CEN del PRI hace algunas semanas, de quedar fuera de la delegación 

del IMSS, de lastimar los afectos de uno de sus hombres de mayor confianza frente al descalabro electoral de 
Sandra Montalvo de Ruiz Romero, y de pelearse con Iván Galindo por una regiduría, Doger ha perdido el 
control de un importante instrumento de negociación política: el sindicato del ayuntamiento de Puebla. 

Antes de las elecciones del 7 de julio, Israel Pacheco Velázquez fue puntual en advertir a los bandos en disputa 
que aquello de la supuesta dependencia incondicional a favor de los intereses dogeristas no era más que un 
mito, una historia del pasado alimentada por el personaje para cobrar caros los apoyos. 
Lo que hizo el secretario general del sindicato fue deslindarse de Doger. 
Y repitió la escena una vez que, pasados los comicios, fue enterado de que el ex edil ya realizaba acuerdos a su 

http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23102-el-futurismo-hace-perder-el-rumbo-rmv
http://www.diariocambio.com.mx/2013/opinion/pulso-politico/item/23102-el-futurismo-hace-perder-el-rumbo-rmv
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nombre con los dos ganadores de la contienda: José Antonio Gali Fayad, en calidad de candidato, y Rafael 
Moreno Valle, de gobernador. 
El deslinde, por supuesto, tiene (muy) molesto a Doger Guerrero.  
*** 
El viernes previo a asumir la presidencia de la Conferencia Nacional de Gobernadores, Rafael Moreno Valle fue 

anfitrión de una cena singular en uno de los restaurantes de la capital del país. 
El mandatario poblano contó con la asistencia de ocho gobernadores opositores al PRI (uno gobernador 
"electo") y el jefe de gobierno del Distrito Federal, también opositor a ese partido político, para intercambiar 
puntos de vista en torno a la pretendida reforma energética del presidente Enrique Peña Nieto. 
Pese a la diferencia ideológica de varios de los asistentes, sobre todo de aquellos emanados del PRD, Moreno 

Valle logró que escucharan su defensa de la iniciativa presidencial y recibió de todos ellos el compromiso formal 
para, por lo menos, volver a analizar el contenido. 

Al cónclave, que fue celebrado en el Bistro Estoril de la zona de Polanco, llegaron los mandatarios Arturo 
Núñez, de Tabasco; Graco Ramírez, de Morelos; Miguel Márquez, de Guanajuato; José Osuna Millán y Francisco 
Vega, en funciones y electo, respectivamente, de Baja California; Guillermo Padrés, de Sonora; Gabino Cué, de 
Oaxaca; Marco Covarrubias, de Baja California Sur, y Miguel Ángel Mancera, del Distrito Federal. 
La reunión confirma que los esfuerzos de Moreno Valle para convertirse en aliado político de Peña Nieto van 
más allá del discurso. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3101089.htm 

 
(En Punto) 

 
Llevar a cabo la reforma política antes que la energética, porque consolidar la democracia es un asunto de 

extrema urgencia en México, fue el mensaje que desde Puebla mandó el coordinador del grupo parlamentario 
del PAN en la cámara de diputados, Luis Alberto Villarreal García, al presidente Enrique Peña Nieto. 
"El PAN insistirá en la construcción de un sistema político. Impulsaremos la reforma política. Sin ésta, no habrá 
económica", lanzó al cierre de la reunión nacional que realizaron los legisladores blanquiazules en la entidad 
poblana. 

Eso significa que sí, que cómo no, que apoyarán a Peña Nieto en todo lo que él quiera, o en casi todo, pero que 
antes el Presidente tendrá que tirar línea a sus diputados para que se cocine la reforma que los blanquiazules 
desean y necesitan, y que incluye temas como, por ejemplo, la segunda vuelta electoral y los gobiernos de 
coalición. 
Eso es bueno. 
Lo que llama la atención es que muchos de esos panistas que hoy claman por la reforma electoral no 

asumieron esa postura en los 12 años de administraciones panistas. 
Ni con Vicente Fox, primero, ni con Felipe Calderón, después, fueron así de contundentes a la hora de negociar 

con el mandatario de la nación. 
De hecho, nunca negociaron. 
Pero se entiende. 
Ahora ellos, los panistas, son oposición y deben atenerse al manual en la materia para comportarse. 
Igual que los diputados y senadores del PRI, que en el pasado reciente rechazaron algunas de las reformas que 

hoy se impulsan desde Los Pinos. 
Ni las acciones ni las posturas cambian, sólo los colores de quienes las abanderan. 
Qué pena por los mexicanos. 
*** 
Costoso e inaccesible. 
Así podría definirse el Periódico Oficial del Estado descrito en el reportaje que publica este lunes EL SOL DE 
PUEBLA. 

"De manera digital e impresa, acceder al Periódico Oficial del Estado es prácticamente imposible. Puebla es uno 
de los cuatro estados cuyo boletín gubernamental no se encuentra digitalizado; junto con Chiapas, Sonora y 

Tabasco, se suma a las entidades que, desde el año 2000, no han atendido la recomendación de la Secretaría 
de Gobernación (SEGOB) para proporcionar esa información a través de sistemas electrónicos", asienta el 
primer párrafo del texto firmado por la reportera Julieta Cerezo. 
Si a eso se le agrega que un ejemplar del estatal resulta más caro que el mismísimo Diario Oficial de la 

Federación: entre 50 y 100 pesos del poblano contra 24 pesos del federal, y que el de Puebla es el único del 
país que no aparece enlistado en la Unidad General de Asunto Jurídicos de la Secretaría de Gobernación, que 
incluye los periódicos, diarios, gacetas y boletines oficiales, pues no queda duda que algo se está haciendo mal 
desde la titularidad administrativa de ese instrumento de información tan relevante para los poblanos. 
*** 

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/n3101089.htm
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Este miércoles se celebrará a los adultos mayores, a los abuelos. 
Lo que ellos merecen es que quienes no se encuentran en esa etapa de la vida les procuren óptimas 
condiciones de bienestar, y no sólo aquellas ligadas a las necesidades materiales, que son muy importantes, 
sino también a las afectivas. 
Los "viejos", como amablemente son referidos, dieron todo de sí durante las primeras etapas de su vida: amor, 

cariño, comprensión y bienes. 
Es justo que ellos reciban lo mismo, ahora que serán festejados y siempre. 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2967.htm 

 
(Asoleadero/Raúl Zárate) 

 
Luis Maldonado rescatará del desorden, y de grupos de poder a Catastro y Registro Civil 
LA DIRECCIÓN DEL Catastro anda patas hacia arriba, con el cabello alborotado, la ropa al revés, tapándole el 
rostro. La Dirección del Registro Civil camina dando maromas, extraños malabarismos. Algunas veces en la 

indefensión, otras en la transgresión, las más en la indefinición.  
A AMBAS INSTITUCIONES las descentralizaron de la administración pública, las desconcentraron en un solo 
organismo: el Instituto Catastral y Registral, bajo el control político de la Secretaría de Gobernación. Hace 6 
meses el instituto pasó a ser independiente, de facto, sin los protocolos jurídicos, sin los cambios legales que le 
dieran sustento.  
AL NO CUMPLIR los objetivos que le encomendaron, no haber actuado en congruencia con su proceso de 
descentralización y modernización, no haber promovido los cambios legales pertinentes simultáneos a su 

transformación, el gobernador Rafael Moreno Valle ordenó la semana pasada el cese de su director general, 
Alejandro Pagés Tuñón. 

EL REGISTRO CIVIL y el Catastro son dos entidades públicas que cumplen objetivos diferentes, aunque tienen 
un lazo común, son de las instituciones que recaudan mayores recursos para el erario estatal. Su 
descentralización corresponde al propósito de bursatilizar sus ingresos recaudatorios anuales; propósito 
inalcanzable en las condiciones en que se venían manejando. 
LUIS MALDONADO VENEGAS, secretario General de Gobierno, político serio, maduro, experto en los más 

intrincados quehaceres públicos, fue enterado de las imprevisiones, improvisaciones, transgresiones e 
ineficiencias en que incurría la Dirección del Registro Civil. No apuró acciones hasta integrar un expediente con 
pruebas sobre las marcadas deficiencias e ilegalidades que se practican. 
COMO EL AISLACIONISMO por sistema, los tratos despóticos, autoritarios que capilarizaron en el Registro Civil, 
donde la directora, Alexandra Herrera Corona, y su subdirectora, Margarita Mena Carita (su brazo represor), 
adoptaron tácticas propias de quienes suplen la inexperiencia, el escaso dominio de la ley, la ausencia de 

trabajo colegiado y coordinado, por la intimidación, la amenaza, la persecución, el maltrato, para mandar y 
controlar a sus vasallos (perdón, subordinados), sin respeto a sus derechos humanos. 

ENTRE LAS VIOLACIONES flagrantes al Reglamento del Registro Civil de las personas para el Estado de Puebla, 
vigente desde 1997, que cometieron Alejandro Pagues y su directora del Registro Civil, las siguientes: 
EL ARTÍCULO 13 de dicho reglamento, dice: "Los jueces del Registro Civil de la capital del Estado de Puebla, 
serán nombrados y removidos por el secretario de Gobernación, y estarán subordinados en forma inmediata al 
director del Registro Civil, quien supervisará y coordinará sus actividades". 

PAGUES Y SU DIRECTORA, sin promover cambio alguno a dicho reglamento, que obviamente desconocían, 
sintiéndose autónomos (fuera de la ley) invalidaron de facto los nombramientos de los jueces que había hecho 
el secretario de Gobernación, ignoraron a la autoridad superior a la que meses antes rendían pleitesía, tenían 
obediencia ciega. 
HACE UNAS SEMANAS dejó Pagés sin efecto los nombramientos de los jueces de la capital. Enseguida dio un 
paso inédito, histórico: les envió sus nuevos nombramientos con su firma y sello del Instituto Catastral y 
Registral, entidad sin personalidad jurídica para esos efectos, mientras no se derogue el reglamento de 1997. 

LOS NOMBRAMIENTOS QUE tienen hoy en su poder los jueces del Registro Civil no tienen validez jurídica. Son 
jueces de hecho, no de derecho. Aunque sus actos oficiales causan efecto porque seguirían vigentes los 

nombramientos que originalmente les otorgó el secretario de Gobernación en turno. 
¿POR CUAL VÍA optará Luis Maldonado: declarará nulos los nombramientos de Pagés, de por sí apócrifos y 
espurios; dejará vigentes los que tenían originalmente los jueces; restaurará, en uso de sus facultades, el 
cumplimiento de la ley, procederá a otorgar los nombramientos respectivos a los jueces. 

TODO INDICA QUE Luis Maldonado asumirá el control del "autónomo" Instituto, con el propósito de meterlo al 
orden, reorganizarlo, someterlo a una reingeniería administrativa y operativa, para que cumpla cabalmente sus 
objetivos; abata los enormes rezagos, destrabe las ineficiencias; disloque a los grupitos de poder que se 
hicieron del control del Registro Civil. 
OTRA VIOLACIÓN FLAGRANTE ha dicho Reglamento, fue el nombramiento, en este lapso de tres meses, de 
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nuevos jueces, sin que mediara la firma y el sello del secretario General de Gobierno. 
ESOS NOMBRAMIENTOS NO tienen, pues, validez jurídica, aunque de facto fueron aprobados por Pagés y 
Alexandra Herrera, quien viendo (esta última) lo fácil que resultaba, en dicha coyuntura, quitar y poner jueces, 
se enseñoreó de la situación, puso a su subdirectora, Margarita Mena, a crear expedientes negros mediante 
procedimientos artificiosos y ardides administrativos para destituir a los jueces, nombrar e integrar a un equipo 

de amigos. Proceso en el que fueron sorprendidas, ya no podrán quitar ni poner ni sugerir en un tema que es 
facultad del secretario de Gobierno. 
OTRA FALLA ESTRUCTURAL: el Registro Civil labora con equipos e impresoras obsoletas, con intenso uso de 25 
años, que se descomponen continuamente, ponen en entredicho la imagen del sector público ante cientos de 
usuarios. Obstinadamente no se han cambiado, pese a continuas quejas y solicitudes de sus subalternos; pese 

a que el Registro Nacional de Población (RENAPO) destina al Registro Civil millonarios presupuestos para su 
modernización y eficacia. 

¿EN QUÉ INVIRTIERON Pagés y Alexandra dichos recursos? En total incongruencia pusieron al revés las 
prioridades, gastaron en sistemas de videograbación para vigilar y detectar actos de corrupción, lo que 
debieron invertir en nuevos equipos y sistemas en los juzgados. 
LO INVEROSIMIL ES que nunca se enteraron, a través de dicha red, de las continuas fallas y descomposturas 
de los inservibles equipos de captura, de la caída del sistema, de la indignación de los usuarios; ni de los 
berrinches de la subdirectora, Margarita Mena, quien cada vez que le pedían el apoyo de los técnicos, dicen que 
les respondía iracunda... ¿Qué no han aprendido a componerlos?.. ¡Son unos ineptos?  

EN CATASTRO las cosas no andan mejor. Faltan vehículos para el buen desempeño de las delegaciones y el 
levantamiento de los avalúos en todo el Estado. Falta personal para atender a decenas de miles de usuarios. En 
San Pedro Cholula, las oficinas regionales son un tiradero con bultos de expedientes por doquier. No existe un 
sitio adecuado para los enormes archivos. La aerofotogrametría apenas se actualizará; el sistema de internet 

es un desastre, se cae continuamente. Cada vez que se desploma afecta a notarías del Estado, al catastro y al 
Registro Civil. Luis Maldonado se ha echado el trompo a la uña.  

http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s2969.htm 

 
(De Facto/Efraín Núñez) 

 
Ediles desdeñan la transparencia 
En poco o nada han mejorado los ocho Ayuntamientos que reprobaron la evaluación que publicó el pasado 31 
de julio la Comisión para el Acceso a la Información Pública (CAIP) 
La opacidad y las omisiones de información en estos municipios van desde no publicar información alguna en 
su portal de transparencia hasta transparentar información incompleta que en poco abona al sentido de la Ley 

en la materia aprobada por el Congreso del Estado de Puebla. 
Los Ayuntamientos de Xicotepec de Juárez (Cero de calificación), Huauchinango (0.8) Cuautlancingo (21.78), 

Teziutlán (23.88), San Andrés Cholula (24.9), San Pedro Cholula (29.04), Tecamachalco (55.76) y Tepeaca 
(57.89) son las ocho de las 15 administraciones municipales evaluadas por la CAIP que obtuvieron 
calificaciones reprobatorias en la primera evaluación del organismo de este año. 
De estos, el caso más destacado es el de Huauchinango, Ayuntamiento que pese reprobar dicha prueba ha 
hecho caso omiso a las recomendaciones de los comisionados. 

En el portal http://www.huauchinango.gob.mx/ hay nula información en materia de transparencia, por lo que 
los ciudadanos desconocen datos básicos sobre la gestión del edil Omar Martínez Amador (Compromiso por 
Puebla). 
El Ayuntamiento de Xicotepec obtuvo cero de calificación en la última evaluación y aunque mejora respecto a 
las observaciones realizadas por la CAIP, aún es opaco en la remuneración mensual de los funcionarios 
públicos, desde el edil priista Carlos Barragán Amador, hasta otros funcionarios de menor nivel. 
En su portal http://www.xicotepecpue.gob.mx/transparencia.php está incompleta la información sobre el 

presupuesto en comunicación social, no está actualizada su ley de ingresos, no hay información financiera ni de 
la cuenta pública y es incompleta l relacionada con la obra, entre los rubros más importantes. 

Un caso similar es el de Cuautlancingo, en cuyo portal de transparencia no se publica el gasto, ni el avance de 
la obra pública, así como la Ley de Ingresos correspondiente al actual ejercicio fiscal. 
Teziutlán es de los Ayuntamientos que mayores contrastes en materia de transparencia registra, ya que 
aunque en su portal http://www.teziutlan.gob.mx/portal.html está disponible su Ley de Ingresos, así como el 

padrón de proveedores y contratistas, no se transparenta el directorio, su tabulador de sueldos, los informes 
del edil priista Carlos Peredo Grau y está incompleta la información de obra pública, contratos y convenios, así 
como el presupuesto de Comunicación Social. 
Los municipios de San Andrés y San Pedro Cholula, presididos por administraciones panistas, son otros dos 
ejemplos de escasa mejora respecto a su última evaluación. 
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En el primer caso no está actualizado el presupuesto de comunicación social, está incompleta la información 
sobre el costo y el avance de obra pública y aunque mejora en la publicación de su Ley de Ingresos y respecto 
al padrón de proveedores y contratistas, no se publican las minutas de las sesiones de Cabildo.  
En el caso de San Pedro Cholula no aparece el directorio de servidores públicos, mientras que la síntesis de 
sesiones de Cabildo es opaca desde julio del año pasado. 

Asimismo, los datos sobre los avances de las obras contratadas están incompletos, por lo que se desconoce 
cómo se gastaron los recursos por el concepto de Pueblos Mágicos. 
Pero no todos los Ayuntamientos han desdeñado la transparencia. Y es que en el caso de Tecamachalco pese a 
obtener 55.76 de calificación en la evaluación de la CAIP ha tenido algunas mejoras en su portal 
http://transparencia.tecamachalco.gob.mx/. 

Entre estas destacan la publicación en su Ley de Ingresos, obra pública desglosada en cuanto a costos y 
avances, publicación del padrón de proveedores y contratistas, del presupuesto de comunicación social. 

Entre sus fallas destacan que es un portal de lenta navegación, no se transparentan las minutas y es 
incompleta su información sobre concesiones y permisos. 
Algo deberán hacer para mejorar los munícipes de estas demarcaciones, ya que la transparencia en el siglo XXI 
no es una opción.  
PREGUNTA SIN RESPUESTA 
A través de mi cuenta de Twitter el director de comunicación social del Ayuntamiento de Tepeaca informó que 
el ex funcionario Ausencio Hernández Flores, ex titular del SOSAPAT y quien la semana pasada hizo una 

denuncia a El Sol de Puebla es investigado por un supuesto desvío de recursos. 
Sin embargo, el mencionado funcionario no aclaró la pregunta en el sentido de por qué la página de 
transparencia del Ayuntamiento es opaca cuanto a la publicación de obra pública. 
Y es que con una calificación de 57.89 el portal de Internet del Ayuntamiento tampoco transparenta la síntesis 

curricular del edil, el recurso destinado comunicación social, además de que está incompleta su ley de ingresos, 
las minutas de las sesiones de Cabildo y el padrón de contratistas. 

Por esta razón, el juez primero de distrito recientemente obligó a la Comuna a publicar la información que se 
niega a transparentar. 
¡Hasta el próximo lunes! 
http://www.oem.com.mx/elsoldepuebla/notas/s3184.htm 

 

 
 
(Reflexiones/Miguel Ángel García Muñoz) 
 
Juan Pablo Piña Kurczyn, mediocre espía panista incrustado en el PRI 
Juan Pablo Piña Kurczyn se ha convertido en espía panista incrustado en el PRI, específicamente en la 

Secretaría General de la Fundación Colosio. 
Es el chismoso que informa de todo a quien lo hizo en Puebla Secretario de Servicios Legales y Defensoría 

Pública, de febrero de 2011 a junio de 2012, breve lapso en que afloró su ineptitud. 
El imberbe y mediocre Abogado, que fracasó (EL LITIGIO CONTINÚA) en su intentona de despojar 
arbitrariamente del "ECO PARQUE" otorgado legalmente  a un particular, aún trabaja para el Gobernador por el 
PAN, Rafael Moreno Rosas. 
Tan penoso fue su paso por la administración, que ni siquiera pudo impedir que el morenovallismo, 
concretamente el Gobernador y Sergio Ramírez Robles, ex vocero oficial, fueran multados por violar la ley al 

promocionar el primer informe en la cadena CINEMEX, aduciendo de manera ignorante que el cine no es un 
medio de comunicación masivo. 
PERO, vayamos por partes: Marino Piña Olaya, el ex Gobernador de la ignominia, plantó en su hijo Juan Pablo 
la perversidad y la traición, que en la actualidad son confundidos con pragmatismo, término de moda del 
gobierno morenovallista para justificar su actuación saturada de impunidad. 

Piña Kurczyn quiso ser Diputado por el PRI en 2010, sin reunir militancia (DECÍA PERTENECER A UN PARTIDO 
INDEPENDIENTE) ni mérito alguno. El entonces líder del Comité Directivo Estatal, Alejandro Armenta Mier, no 

cedió a las presiones ni a los chantajes de Mariano, quien no dudó en aliarse con el PAN y financiar a la 
coalición "Puebla Unida" para derrotar al priismo. 
Otros ex Gobernadores le entraron al mismo juego, principalmente Melquiades Morales Flores, quien así pagaba 
favores al repudiado General Rafael Moreno Valle Suárez y, de paso, incrustaba a toda su gente de confianza 
en el gobierno, apoderándose del PRI por intermedio de su hijo Fernando Morales Martínez. 
Circuló, Juan Pablo, con más pena que gloria en un gobierno autoritario, que resienten los poblanos padeciendo 
hambre y marginación, pero con una "RUEDOTA DEL INFORTUNIO" de 400 MILLONES DE PESOS como burla a 
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sus necesidades. 
Si existe la lista negra de traidores al PRI sobre el escritorio del Comité Ejecutivo Nacional, que preside César 
Camacho Quiroz, no deberá quedar duda que Mariano Piña Olaya es uno de ellos y que su vástago, Juan Pablo, 
continúa sirviendo a intereses totalmente ajenos al añejo Partido. 
Piña Kurczyn, promociona subterráneamente a Rafael Moreno Rosas como el político panista más fuerte para 

ganar la candidatura a la Presidencia de la República en 2018. No hay rubor de su parte impulsando el nombre 
de su jefe; aplaude que su imagen aparezca en CINES de CANCÚN, MONTERREY y SALTILLO, según nos 
confirma nuestro amigo, el Ingeniero Samuel Rodríguez, quien por razones de su trabajo recorre la República 
de manera permanente. 
NO LO PIERDA USTED de vista: GUILLERMO Deloya Cobián, se mueve como pez en el agua en las altas esferas 

del priismo nacional, gracias a su talento y probada convicción ideológica. 
El fin de semana en la capital de la República, coordinó y moderó el seminario "ALINEACIÓN ESTRATÉGICA Y 

GOBERNANZA EFICAZ", participando con el tema "ARGUMENTACIÓN, DEBATE Y COMUNICACIÓN 
LEGISLATIVA", despertando el interés de asistentes de lujo, entre ellos Miguel Ángel Osorio Chong, Secretario 
de Gobernación; César Camacho Quiroz, líder nacional del tricolor; Ivonne Ortega, Secretaria General; Rosario 
Robles Berlanga, Secretaria de Desarrollo Social; Pedro Joaquín Coldwell, Secretario de Energía y Fernando 
Galindo, Subsecretario de Egresos de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público. 
Deloya Cobián, compartió el presídium con todos ellos. 
**********      

DE LOS DIPUTADOS Federales poblanos que han destacado por su intervención en tribuna y presentando 
iniciativas, figuran Javier López Zavala y Enrique Doger Guerrero, los demás brillan por su ausencia. Y conste 
que esto se desprende en la agenda de la propia Cámara. 
********** 

EL ALCALDE de Oriental, Guillermo Fernández Tanús, acusado de enriqueciminto ilícito, bajo la protección del 
Gobernador Rafael Moreno Rosas, regaló a su hija una JIRAFA con motivo de su cumpleaños. ¡Hágame usted 

favor! 
********** 
LOS GESTOS "simpáticos" de Fernández Tanús, me recuerdan los del Delegado de Desarrollo Rural, Alberto 
Jiménez Merino, que en lugar de incentivar al campo poblano, implementó la crianza de búfalos de agua, 
traídos de China, para consumirlos en hamburguesas. 
********** 
EN CIUDAD SERDÁN, los ciudadanos tienen esperanzas de que el Alcalde Electo, el priista Juan Navarro, realice 

una administración que impulse la seguridad, educación y productividad. Y es que, lamentablemente, la región 
cercana a Veracruz, se ha convertido en tiradero de cadáveres por la pugna entre cárteles de la droga. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-25/reflexiones 

 

(Mirador/Andrés Herrera Ruiz) 
 
*Exigen cargos a RMV y Gali  

*A prueba, la lealtad de Esparza 
Llegó al reportero el comentario que los cargos en la nueva administración municipal no van a ser suficientes 
para colocar y, más que eso, cumplir con toda la gente que se siente con el derecho de quedar dentro como 
pago al trabajo que realizaron a lo largo de la campaña de José Antonio Gali Fayad. 
Prometió e hizo compromisos de que los que colaboraron muy cerca de él iban a tener un puesto en el 
ayuntamiento para los próximos cuatro años ocho meses. 

Hay que tomar en cuenta a los funcionarios de primer nivel. 
Después los directores. 
Siguen los jefes. 
De ahí, empleados y trabajadores de confianza. 
Los del sindicato ni se atrevan a tocarlos. 

Se buscarían un verdadero problema con el líder que es dogerista. 
Desde ahora ya hay un análisis. 

Sin embargo, como Gali Fayad no va a ser quien va a gobernar la ciudad, sino su patrón, Rafael Moreno Valle 
Rosas, va a tener que esperar a ver cuántos cargos son los que va a querer para sus incondicionales. 
Los que queden vacantes podrá nombrarlos él. 
Mentira, qué se le va a creer al mandatario que no va a gobernar el municipio. 
Desde que hizo la elección de estado el pasado 7 de julio, todo lo está controlando. 
Gali sólo va a ser una marioneta en sus manos. 
Bueno, siempre lo ha sido. 
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A la hora en que se deban tomar acuerdos importantes, tendrá un teléfono rojo para consultar. 
Nada podrá hacer sin autorización de Casa Puebla. 
Se acabó con la autonomía del municipio de Puebla. 
Una vez que hayan colocado a los que van a ser el primer equipo de funcionarios, vendrá el segundo y tercer 
nivel. 

Pero no queda ahí. 
Hay que acomodar a la “tropa”. 
Todos los gritones, paleros, porros, gente que anduvo en la campaña. 
Es la razón por la que todos los que huelen a riveristas van a salir. 
Se va a buscar acuerdo con el sindicato para un plan de retiros “voluntarios”. 

Se trata de cuatro años ocho meses de gobierno municipal por única vez. 
Por eso la voracidad de muchos. 

Llega un nuevo equipo. 
Éste no admitirá a los del otro. 
Van por todo. 
Las arcas del municipio van a ser saqueadas desde el principio hasta el final de la administración. 
Por principio de cuentas, Gali Fayad ya está haciendo cuentas. 
Bueno, con lo que le deje su “jefe”. 
De 22 millones que tenía antes de ser funcionarios estatal a 77 millones que es su patrimonio, cuánto va a 

crecer en esos cuatro años ocho meses. 
Pobres poblanos. 
BUAP, SIN MORENO VALLE 
Alfonso Esparza tiene segura la rectoría de la Universidad Autónoma de Puebla. 

La mayoría lo apoya. 
La opinión de analistas es que se ve duro. 

Firme. 
Lo importante en ver es qué tanto defenderá la autonomía de la casa de estudios. 
Con Enrique Agüera Ibáñez había una luna de miel con Rafael Moreno Valle Rosas. 
Se le permitieron muchas cosas a cambio, claro, de otras. 
Ahora tenemos que comprobar si va a tender un puente de relación Esparza con el mandatario. 
Pero hasta ahí nomás. 
No dejar que se entrometa en cuestiones universitarias. 

Ya sabe usted como es Moreno Valle Rosas, que todo lo quiere controlar. 
Malo será que lo permitiera Esparza, porque se le van a venir problemas con grupos de la universidad. 
Quieren se practique una verdadera autonomía. 
Lo tendrá que demostrar. 

http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/mirador 
 
(Antorcha/Aquiles Montaño Brito) 

 
Batalla mediática en Puebla 
Al siguiente día de la manifestación de 20 mil antorchistas que se llevó a cabo en la ciudad de Puebla (en la que 
demandamos, en pleno uso de nuestros derechos, atención a urgentes carencias), entre los principales medios 
de comunicación del estado se libró una feroz batalla por ver quién ofendía más al Movimiento Antorchista y se 
llevaba, así, los aplausos y elogios de Casa Aguayo, sede de la Secretaría General de Gobierno. Salvo honradas 

y muy contadas excepciones, prensa escrita, radio y televisión, desataron una verdadera guerra de injurias, 
mentadas de madre, llamados a la represión, que dieron como resultado que, el miércoles 21 de agosto, los 
antorchistas que un día antes marchamos por una respuesta del Gobierno del estado, recibiéramos a cambio un 
tsunami excrementicio (propio de quienes sólo eso tienen en la cabeza) en el que se nos acusó de todo: 
extorsionadores (Cambio), chantajistas (Milenio), acarreados (TV Azteca), violentos (¡otra vez Milenio!), sucios 

(Televisa). Se trató, pues, según esto, de una manifestación de gente sucia que no sabía ni por lo que 
marchaba, pero que “participaba del caos” (¡Otra vez TV Azteca!).Item más: no faltó quien, escudándose en los 

“enojados automovilistas” nos mentó la madre (Ultra Noticias y Vértice 102.2), como muestra final de que lo 
que importaba no era esgrimir razones lógicas sobre lo innecesario de nuestra manifestación, sino el insulto 
venal, puro y llano. Pero, al día siguiente, jueves 22 de agosto, como para distinguirse de los demás y 
aventajar en el arte de lustrar botas con la lengua, el periodista Fabián Gómez publicó en su portal una 
columna que tituló: “Cárcel a quien obstruya la vía pública”, en la que resume y supera cada uno de los 
epítetos anteriores,para concluir su escrito lleno “de procacidades, de ofensas, de descalificativos personales” 
(según lo describe un “colega” suyo, también granadero de la pluma)que “Antorcha Campesina es la perra que 
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muerde hasta a los de casa”. ¡Vaya forma de emplear el lenguaje, maestro de la palabra!Pero no contento con 
ello, superando al Cártel del Milenio, se lanzó a dictarle al Gobernador, Rafael Moreno Valle, lo que debe hacer, 
pero rapidito y de buen modo. 
Dice así, el dictado de Don Fabián: “El gobernador de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, deberá hacer algo 
rápido y ejemplar (¿Quién manda a quién?) para evitar que nuestra ciudad sea rehén de grupos radicales y 

mercenarios (el burro hablando de orejas: Fabián fue acusado por el cobro anual de un millón de pesos a 
gobiernos estatales, según la página quintacolumna.com.mx)que bloquean la vía pública con la finalidad de 
presionar a los gobiernos para saciar ambiciones personales(Nótese que, además de morderse la lengua, hasta 
aquí, el “periodista” no ha demostrado nada. Es el vulgar insulto y nada más).Si no los mete a raya, los enanos 
podrían crecer y cobrar con creces su activismo político o pasividad (Tan enanos, Don Fabián, que mandaron a 

las “mejores plumas de Puebla” a la guerra mediática contra nosotros. Pero recuerde usted que sólo un idiota 
mata pulgas a cañonazos. Así que: o están idiotas o no somos tan pequeños). Quizá podría enviar una 

propuesta al Poder Legislativo donde se establezca que se castiga con cárcel a los líderes de las organizaciones 
violentas y mercenarias como Antorcha Campesina(A la cárcel por ser antorchos. ¿Así, nada más porque a Don 
Fabián le caemos como gancho en el hígado? ¡Hitler y Franco se quedarían boquiabiertos ante tal despliegue de 
despotismo rancio!). Con ello eliminaría a verdaderos enemigos públicos (¿De quién: del gobierno y usted o de 
la ciudadanía?) acostumbrados a violentar la paz social (¿Pero cuál?) a través de manifestaciones”. 
¿Por qué se debe meter a la cárcel a quien obstruya la vía pública, como dice el título de la columna de Fabián 
Gómez? No se argumenta en ningún momento, porque la columna entera destila odio contra una organización 

que se manifestó porque el secretario de Gobierno no ha atendido sus demandas, gracias a que “tiene cosas 
más importantes qué hacer”. Pero Don Fabián, en su frenética carrera por congraciarse con el poder, nos da 
una cátedra de lo bajo y servil en que ha caído buena parte del periodismo de nuestro estado. El miércoles 21 
de agosto, el periodista de marras escribía, bajo el título de “Moreno Valle cerca de Peña Nieto”, lo siguiente: 

“Ha (¡sic!, ¡maestro de la lengua, se ha equivocado!) Moreno Valle le queda claro que para seguir 
transformando a Puebla (¿estamos hablando de la Puebla que acaba de ganarse el triste mote de “tercer 

estado con más pobres” o de otra?) se necesitan miles de millones de pesos y éstos solo llegarán si tiene como 
aliado principal al Presidente de la República Enrique Peña Nieto (…) Y creo que va bien (¡Bravo!).Moreno Valle 
sabe que sumar es importante, pero multiplicar más (¡Oh!, además de lingüista, matemático), por lo que aplica 
esos simples ejercicios matemáticos en la política (…) El gobernador poblano ya tiene la oportunidad de oro 
para brillar en el plano nacional, ahora falta esperar y observar la estrategia que implementará”. Queda claro 
ahora por qué pide cárcel para los molestos antorchistas. No cabe duda. Hoy sabemos quién ganó la batalla 
mediática. 

Cuando el Movimiento Antorchista anunció la manifestación de 20 mil ciudadanos -en pleno uso de sus 
derechos constitucionales- como una medida para que el Gobierno estatal cumpla con los acuerdos de obra 
pública (un hospital, infraestructura en escuelas, apoyos a la vivienda, paquetes de láminas, pavimentaciones, 
etc.) pactados desde 2011, sabía que la pelea iba a ser dura. Pero el cierre total al diálogo y el bloqueo 

sistemático de la Secretaría General de Gobierno del estado para encontrar soluciones a las carencias de miles 
de poblanos que sobreviven en la miseria más espantosa, no nos dejó otro camino que marchar, tal como lo 
anunciamos, de manera pacífica y sin causar ni un solo desmán, por las principales calles de la capital. Y nadie 

puede acusarnos de nada, salvo de usar prudentemente nuestro derecho constitucional a la manifestación 
pública, ganado a sangre y fuego por el pueblo que participó en la Revolución de 1910,y que al final se ha 
mostrado como el único contrapeso real al enorme poder que reúne en sí el Estado democrático o fascista, 
según sea el caso. 
Volveremos a marchar si las próximas “mesas de diálogo” resultan ser una farsa y nos regresan al punto de 
“vamos a revisar sus demandas” y “dennos tiempo”: los indígenas de la sierra negra que piden láminas para 

medio enderezar sus techos de cartón, ya no pueden esperar; los maestros que dan clases en el Sierra Norte 
sin salario oficial, ya no pueden esperar; los huitziltecos que se mueren a causa de enfermedades curables y 
que piden un hospital, ya no pueden esperar; los colonos que respiran polvo todos los días y que piden calles 
pavimentadas, ya no pueden esperar; y así con el resto de las más de 200 demandas. Y no pueden esperar por 
una sola razón: llevan varias décadas haciéndolo y la cosa sigue igual o peor. ¿Quién se ocupa de los derechos 

de estos terceros, afectados por el desprecio gubernamental a sus problemas; pisoteados por los medios que, 
en lugar de exigir que el gobierno cumpla, atacan a quienes de por sí no tienen nada salvo su miseria? Nadie. 

Por eso, volveremos a marchar, esta vez en número de 30 mil e instalaremos un plantón frente a la Secretaría 
General de Gobierno. Si tenemos que dar la pelea en medio de inmundicia, ni modo, así la daremos. Vale. 
http://www.heraldodepuebla.com.mx/2013-08-26/antorcha 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Pasarela en la Conago 
La reciente toma de posesión de Rafael Moreno Valle como presidente de la Conferencia Nacional de 
Gobernadores (Conago) arrojó una indicio muy claro sobre el mediano y largo plazos de la sucesión poblana. 

Y es que sólo dos personajes fueron invitados especiales del mandatario a la ceremonia efectuada en Mazatlán, 
Sinaloa. 
Luis Maldonado Venegas, secretario general de Gobierno; y Antonio Gali Fayad, presidente municipal electo. 
En la coyuntura política, esta pasarela no pasó desapercibida para el grupo gobernante en el país, pues el 
mandatario poblano mostró sus cartas en una señal que se puede interpretar de que, sobre todo Gali que 

enfrentó diversas demandas de priistas durante la campaña, cuenta (n) con su respaldo absoluto. 
Si nos atenemos a los mensajes políticos anteriores de Moreno Valle está claro que juega con cartas abiertas. 

Muestra lo que tiene y lanza el clásico "no se hagan bolas: así voy". 
Maldonado ha sido mencionado como una de las opciones que tendría Moreno Valle para la mini gubernatura de 
año 8 meses que vendrá después de que concluya su mandato. 
Mientras que Antonio Gali no sólo sigue en su ánimo, sino que fortalece su presencia en actos en Puebla, 
además de pasearlo en un foro que reunió a la clase política del país: la Conago. 
Es decir, gozará de todo el respaldo durante su mandato de 4 años con 8 meses, pero adicionalmente se 
prepara como una carta firme para la siguiente gubernatura. 

Fue el propio Gali quien en su cuenta en twitter publicó una foto en la sede de la Conago, acompañado de 
Maldonado y el director de Comunicación Social del Gobierno, Fernando Crisanto. 
Hay que recordar que el mandatario suele dejar en claro de manera abierta por dónde van sus afectos y 
respaldos políticos. 

Ante la pugna morenovallista por definir la candidatura del grupo para la alcaldía, Moreno Valle fue al 
cumpleaños de Tony Gali. 

Frente a la presión yunquista de ceder la plaza a uno de los suyos, el mandatario apareció en espectaculares 
con Gali en toda la ciudad. 
La designación de Tony Gali López, su hijo, como subsecretario de Secotrade, va en esta lógica, pues para 
nadie es un secreto la animadversión entre su padre y el ex titular de la dependencia, Pablo Rodríguez, quien 
se promovía para regresar a la Secretaría. 
El caso de Maldonado se interpreta como el interés de operar asuntos nacionales con gobernadores y 
funcionarios federales, lo que sin duda daría la interlocución para posicionarlo a la mini gubernatura. 

Aquí que otros personajes cercanos al poder, sigan con sus grillas aldeanas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10820&Itemid=70 

 

(La Tempestad/Valentín Varillas) 
 

Delegados, gran decepción 
“¡Que se vayan todos!” -gritó el poderoso subsecretario de gobernación federal, Luis Miranda —la posición del 
presidente Peña Nieto en la dependencia que encabeza Miguel Ángel Osorio Chong—, después de recibir el 

análisis del desempeño de las delegaciones del gobierno de la República en Puebla, durante el pasado proceso 
electoral. 
No se confunda, no pretendían meter las manos para favorecer a los candidatos del PRI y que obtuvieran una 
victoria que nunca estuvo presupuestada en el mapa electoral de la Federación. 
Lo que realmente sacó de quicio al funcionario fueron los sondeos de opinión que se levantaron en la coyuntura 
electoral y que desnudaron el pésimo posicionamiento real de la imagen del presidente Peña en Puebla. 

Es decir, los millones de pesos que se han invertido en los programas de alcance social y los recursos 
destinados a la propaganda oficial no han servido para mejorar la opinión que tienen los poblanos del nuevo 
gobierno federal. 
Esa era la tarea real de los delegados y fracasaron rotundamente. 

Los más, por ineptitud. 
Otros, por abierta traición a la mano que les daba de comer y a la que le deben el puesto. 
Se entregaron a los intereses del gobierno estatal, olvidando sus lealtades. 

El caso más patético fue, como le comentaba en este espacio hace unos meses, el de Manuel Castañeda, fugaz 
delegado de gobernación en Puebla. 
También es el que más duele por la influencia directa que tuvo Luis Miranda en su nominación. 
Y es que, una vez pasada la calentura electoral, se conocen más historias de sumisión y vergüenza que abonan 
al escarnio. 
Además de todo lo que le comentaba en la entrega anterior sobre este tema http://bit.ly/19Cg3Iv Castañeda 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10820&Itemid=70
http://bit.ly/19Cg3Iv
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realizó acciones de abierta y descarada traición. 
La más artera: reunirse con el rector interino de la BUAP, Alfonso Esparza, para intentar que la institución 
operara abiertamente a favor del candidato de Puebla Unida, Tony Gali. 
El tema caló hondo porque, una cosa es no meter las manos en un proceso electoral y otra muy diferente que 
personajes del gobierno federal se conviertan en cabilderos y operadores de un gobierno estatal emanado de 

un partido político distinto al de la Presidencia de la República. 
De locos. 
Sobra decir que la reunión y lo que ahí se platicó llegó a oídos del entonces candidato Enrique Agüera. 
Quien la haya filtrado, hoy es lo de menos. 
Agüera contó la historia en el CEN del PRI y los enlaces del partido con la presidencia se encargaron de lo 

demás. 
El cese, ¿se acuerda?, fue fulminante. 

La reunión con Esparza y la cínica solicitud fueron la gota que derramó el vaso. 
A la oficina de Miranda llegaron también, poco antes de esto, datos que comprobaban que Castañeda ya no 
jugaba de su lado. 
Una relación detallada de las llamadas con Luis Maldonado, Secretario General de Gobierno y con el propio 
gobernador Moreno Valle, sembró la duda. 
La frecuencia era obsesiva: hasta 15 por día. 
En otras ocasiones, Castañeda utilizó el helicóptero Agusta, propiedad del gobierno del estado, para trasladarse 

a la ciudad de México, sin siquiera consultarlo con sus superiores. 
Además, el funcionario federal estuvo a punto de mudar sus oficinas al mismísimo Centro Integral de Servicios 
(CIS) del gobierno estatal, a invitación del mandatario poblano. 
¿Se imagina? 

El cambio de sede se iba a ser sin que mediara documento que protocolizara el comodato. 
Muy extraño ¿no cree? 

Lo cierto es que, quienes todavía tienen en sus manos una delegación federal en Puebla, podrían tener un 
destino similar al de Manuel Castañeda en el cortísimo plazo. 
Los mismos que llegaron al cargo haciendo gala de mamonería y vendiendo ligas cercanísimas con personajes 
importantes del círculo más íntimo del presidente Peña, podrían dejar su chamba, en tiempo récord, con la cola 
entre las patas. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10821&Itemid=71 

 

(Al Pie de la letra/Rodolfo Rivera Pacheco) 

 
Acción Nacional: palo y zanahoria para Peña Nieto 
Este fin de semana quedó confirmada la estrategia panista para sacar provecho del momento político que vive 
el Presidente Enrique Peña Nieto en la actualidad: Palo y zanahoria, para sacar raja política. 

Porque mientras por un lado los Diputados federales panistas –que llevaron a cabo su plenaria aquí en Puebla 
este fin de semana- en voz de sus líderes (de bancada y de partido), le escupen a Peña Nieto que no sabe 
resolver los problemas del país… el Gobernador Rafael Moreno Valle sale a calmar las aguas diciendo que los 

operativos para controlar las manifestaciones de los vándalos de la CNTE han sido manejado de una manera 
inteligente y que le da su voto de confianza al Primer Mandatario. 
O sea, mientras unos atacan a Peña Nieto y no lo bajan de inútil, otro le da su respaldo y sobre todo, seguir 
sacando adelante las reformas promovidas desde la Presidencia de la República. 
Palo y zanahoria, pues. Para que después el Presidente le deba el detalle al Gobernador poblano. 
Pero la estrategia blanquiazul va más allá. Mientras que en todos los eventos públicos del Pacto por México su 

líder nacional Gustavo Madero dice que seguirá apoyando para sacar las reformas peñistas… los Diputados 
federales vuelven a fijar su postura de que no le entran a la reforma energética si no hay antes reforma 
político-electoral. 
O sea, sí apoyaremos la reforma energética de Peña pero le sacaremos a cambio reforma política, donde hay 

puntos que mucho le interesan al PAN: reelección de Alcaldes y Diputados, Instituto Nacional de Elecciones y 
desaparecer las vaciladas que hoy son los Institutos Estatales Electorales (de los que mucho se quejan los 
panistas que son empleados de los Gobernadores del PRI, pero no dicen nada del de Puebla en el que ocurre 

exactamente lo mismo… y hasta peor) y lo más importante y a lo que le apuestan todo los azules, la segunda 
vuelta electoral para elecciones de ejecutivo federal. 
A los panistas les interesa de sobremanera la segunda vuelta en elecciones presidenciales porque es la única 
manera que podrían ganarle al PRI en unos próximos comicios federales: Primero contenderían varios 
candidatos, pero si ninguno de ellos tuviera el 50% más 1 de los votos, entonces habría una segunda vuelta en 
la que solo participarían los dos punteros de la primera. Y ahí sí el ganador sería el que obtuviera la mayoría 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10821&Itemid=71
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simple de los votos. 
Es una manera distinta de hacer un bloque o una mega alianza anti PRI. Porque es evidente que los dos 
contendientes de una segunda vuelta electoral serían un priísta… y uno opositor (que podría venir del PAN) y 
entonces se unificaría el voto anti PRI. 
El asunto es uno de los temas que más interesa a personajes como Rafael Moreno Valle, que ya opera –con 

todo- para lograr la candidatura presidencial panista para 2018. 
Pero volviendo al tema, los panistas chantajearán al Presidente –que hasta hoy ha venido cediendo a todos los 
caprichos y desplantes de Madero- para que les de su reforma política a cambio de sus votos para la reforma 
energética. Nuevamente palo y zanahoria. 
Y la verdad yo sigo creyendo que Peña Nieto está haciendo un mal cálculo creyendo que los amigos panistas de 

hoy… lo serán siempre. Más tarde que temprano defenderán sus propios intereses. Lo traicionarán, pues. 
CONSULTA PERREDISTA SOBRE PEMEX, UNA VACILADA 

Ayer comenzó en varias ciudades del país la mentada consulta popular promovida por el PRD para saber la 
opinión de la gente sobre si desean que PEMEX se privatice o no, además de otros temas y preguntas. 
Y el comentario es el de siempre: Una consulta “popular” así, NO es una encuesta con validez estadística. 
Francisco Abundis (uno de los más preparados encuestadores del país, sin duda alguna) a través de su “Carta 
Paramétrica”, ha explicado muy bien lo que también nosotros siempre hemos sostenido: 
A una consulta convocada por un partido político acuden miembros o simpatizantes de ese instituto y por 
supuesto ya traen una mentalidad y postura preconcebida. Por otro lado, las preguntas traen un sesgo 

ideológico evidente (no hace falta ser genio para saber que la enorme mayoría de la gente va a responder que 
NO quiere que PEMEX se privatice…). 
Y finalmente, el sesgo muestral: Por más que acudan miles de personas a responder la consulta, NO es una 
muestra estadística representativa de la sociedad mexicana. Son simpatizantes de un partido que ya traen una 

postura previa definida. Una muestra válida se construye de otra manera: Las personas encuestadas son 
“encontradas” por un método que busca que cada una de ellas sea representativa de una parte de la población 

total o universo (de diversas maneras… el método puede ser aleatorio, sistemático, polietápico, por 
conglomerados, por racimos o cuotas… y siguiendo varios criterios de discriminación: áreas sociodemográficas, 
secciones electorales, niveles socioeconómicos, preferencia electoral, etc.). 
En otras palabras y con todo respeto para los férreos opositores de la reforma de PEMEX: La consulta NO es un 
método estadístico válido para saber la postura de los mexicanos. Incluso aunque coincidiera con los resultados 
de una encuesta seria. 
El problema para Peña Nieto y el PRI es que le dieron a perredistas y lopezobradoristas una bandera para 

defender y despertar adeptos que estaban dormidos. Porque es evidente el objetivo de López Obrador (y en 
esto irán también los perredistas) es mantener vivo su movimiento, que necesitaba un bastión ideológico qué 
defender. 
Y si a las próximas movilizaciones de la izquierda contra la privatización de PEMEX sumamos a las de los 

profesores (vándalos) de la CNTE, ya tenemos un cocktel explosivo para las siguientes semanas, incluida la del 
informe presidencial. 
http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10826&Itemid=72 

 

 
 
(Los Conjurados/Erika Rivero Almazán) 
 
Moreno Valle y sus extremas alianzas 

¿Cómo mediar con Dios y con el diablo? 
¿Y al mismo tiempo? 
Es la pregunta del millón, y este fin de semana el gobernador Rafael Moreno Valle pareció responderla en la 
Reunión Plenaria del Grupo Parlamentario del PAN de la Cámara de Diputados, celebrada en Puebla en donde 

se reunió la crema y nata del poder blanquiazul a nivel nacional. 
Moreno Valle está bien con el PAN. 

Y con el presidente Enrique Peña Nieto. 
El apapacho excesivo de Moreno Valle para todos los diputados federales del PAN, su dirigente nacional, 
Gustavo Madero Muñoz  y los coordinadores de bancada de la Cámara Alta y baja pareció darle resultado: 
pasando por las cenas, comidas, estancia y bebida de primera, hasta los espectaculares juegos pirotécnicos 
que se encendieron en Casa Puebla, tuvieron su recompensa, cuando Gustavo Madero reconoció ante el 
micrófono: “Venir a Puebla es inyectarse de optimismo, es palpar lo que se puede hacer con un gobierno bueno 
y en unidad”. 

http://statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10826&Itemid=72


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Agosto de 2013 

 
 

 38 

Las risas, las palmadas, el abrazo  del oso, las confidencias en el oído: Moreno Valle logró su objetivo: 
conquistar al panismo nacional, y con ello, abonar a sus caras aspiraciones al 2018: la presidencia de la 
República. 
En la rueda de prensa, la pregunta de la prensa poblana era inevitable para Gustavo Madero: que si veían al 
gobernador  de Puebla como presidenciable. Con una sonrisa, el presidente nacional del PAN volteó a un lado y 

al otro, “bueno… ¿quién va a contestar que si?”, tomó un respiro y esbozó otra sonrisa, más amplia: “digamos 
que es prematuro para hablar sobre el tema, pero resulta evidente que el gobernador está haciendo un buen 
trabajo, un estupendo trabajo…”, y la frase terminó con una risa compartida entre Madero y Moreno Valle. 
Y sin embargo, sucedió un dato digno de registrarse en esa rueda de prensa, justo antes de que terminara. 
Tanto Gustavo Madero, como el coordinador de la bancada de diputados federales, Luis Alberto Villarreal, y la 

del senado, Jorge Luis Preciado, demeritaron el trabajo del presidente Enrique Peña Nieto en su primer año, así 
como los resientes operativos (tibios fue el calificativo más tersa que utilizaron) para retirar a los maestros 

expulsar a los maestros de los espacios legislativos. También consideraron dudosa la complicidad entre 
Mancera y Peña por no actuar rápida y eficazmente en el tema del SNTE. 
Así, los 3 líderes panistas, con distintos matices presentaron una declaración uniformada contra Peña Nieto. 
Sin embargo, de pronto, antes de terminar el foro de declaraciones, Moreno Valle tomó el micrófono: “como 
autoridad quiero hacer una observación…, antes de hacer cualquier tipo de operativo se tienen que hacer 
valoraciones, en lo personal, le  doy un voto de confianza a la federación y al presidente Peña porque ha 
demostrado que ha actuado con operativos limpios…”. 

Fue así como Moreno Valle salió en defensa de Peña Nieto. 
Sin importar contradecir a Madero, Villareal y Preciado. 
Y nadie se atrevió a debatirlo. 
Curiosamente, un día antes el gobernador sostuvo un encuentro en privado precisamente con el presidente. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados 

 
(Parabólica/Fernando Maldonado) 
 
Futurismo y pérdida de rumbo 

Será preciso no olvidar en el futuro la expresión del gobernador Rafael Moreno Valle en el contexto de la 
reunión plenaria de los diputados federales de su partido celebrada en Puebla este fin de semana. 
“No es el momento de pensar en 2015 o 2018 sino en las reformas que se requiere aprobar durante el próximo 
periodo legislativo, que inicia el 1 de septiembre” dijo el comunicado oficial número 1128 del gobierno del 
estado. 
“Cuando empieza el futurismo se pierde el rumbo”, dijo al referirse a la elección concurrente de Puebla y a la 

federal para renovar los poderes de la Unión, según lo dicta el calendario electoral del país.      
Es el mandatario poblano un perfil del PAN para contender en la elección presidencial para la cual deben pasar 

cinco años. Eso lo sabe el inquilino de Casa Puebla. Nunca será pronto para comenzar a trazar esa ruta que 
supone cautela a toda prueba. 
Es una práctica de la que él mismo es experimentado orquestador. Sucedió cuando fue diputado federal; luego 
legislador local (por el PRI) para de ahí saltar a la senaduría (por el PAN) y más tarde a la candidatura al 
gobierno del estado bajo las siglas de la coalición Compromiso por Puebla. 

En cada una de esas encomiendas prevaleció la acción ulterior con el propósito primordial de ascender en el 
escalafón de la política hasta arribar al cargo de gobernador, que ocupa. 
Hay versiones que mucho asemejan una leyenda urbana. En el pasado reciente no hizo otra cosa que trabajar 
para alcanzar esa posición anhelada desde que el ex gobernador Melquiades Morales lo  trajo de Nueva York 
para hacerlo secretario de Finanzas y Desarrollo Social, en 1999.  
En un escenario altamente complejo como el de tener un gobierno federal que surge de un partido que el 
propio gobernante desestimó con su renuncia de militante, fija una postura conveniente: no al futurismo, sí a 

las reformas del gobierno de Enrique Peña Nieto. 
Así que será indispensable no echar al olvido la afirmación que deviene aserto: “cuando empieza el futurismo 

se pierde el rumbo”. 
En el sótano… 
1.- Nómadas. Comienza este lunes el Congreso Itinerante sobre periodismo digital 
(http://www.youtube.com/watch?v=kux7EQSGkUQ), que organiza Tribuna Comunicación bajo la batuta de 

la periodista Magaly Herrera, en el que participan periodistas de primer nivel en cinco distintas sedes. 
Felicidades. 
2.- Elogio en boca propia. Fueron tan trasparentes los diputados locales que presumieron su segundo lugar 
en la práctica de rendición de cuentas la semana pasada que olvidaron cubrir la mayor evidencia: el papel de 
oficialía de partes en que convirtieron el Congreso al servicio del Ejecutivo. 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/los_conjurados
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3.- Omisos. No solo hay arrogancia sino torpeza en el ejercicio gubernamental en el ayuntamiento capitalino. 
La ausencia de elementos de vialidad en momentos críticos de la ciudad es sinónimo de dolor de cabeza e 
indignación de habitantes de la capital. La lista de quejas es tan larga como ignorada. 
http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica 

 

 
 
(La Corte de los milagros/Rodolfo Ruiz) 

 

De Melva Navarro, Aguilar Chedraui y Pérez Corona 
Aunque todavía no es oficial, anote el nombre de la maestra Melva Guadalupe Navarro Sequeira, ya 
que podría ser la coordinadora de campaña de Alfonso Esparza Ortiz en su campaña por la rectoría de 
la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla para el periodo 2013-2017. 
La profesora-investigadora adscrita al Instituto de Ciencias de Gobierno y Desarrollo Estratégico de la 
BUAP, es egresada de la escuela de Ciencias de la Comunicación de la institución y maestra en Gestión 

Pública por el Tec de Monterrey. 
Conoce a Esparza Ortiz desde que éste era tesorero de la BUAP, en la gestión rectoral de Enrique 
Agüera Ibáñez. 
*** 
Para ser capacitados sobre la agenda política y legislativa del Partido Acción Nacional, el Comité 
Ejecutivo Nacional de este partido giró invitaciones para un curso de capacitación a 14 de los 41 

diputados de la próxima Legislatura del Congreso del estado, que considera formarán parte de su grupo 

parlamentario en Puebla. 
Entre los 14 convocados figuran aquellos legisladores electos que sin ser miembros o adherentes del 
PANtuvieron el respaldo de los dirigentes del blanquiazul para ser postulados como candidatos a una 
diputación de mayoría o representación proporcional  por la Coalición Puebla Unida en las elecciones de julio 
pasado. 
El curso se efectuará en las instalaciones del CEN del PAN del martes 27 al jueves 29 de los 

corrientes, y entre los que acudirán destacan: Jorge Fouad Aguilar Chedraui, Irma Patricia Leal 
Islas y Francisco (Franco) Rodríguez Álvarez, quienes pese a su falta de militancia panista se perfilan 
como actores importantes dentro de esta fracción. 
*** 
A propósito. 
Trascendió que será en el mes de septiembre, una vez que el PAN reabra sus procesos de afiliación, cuando 
Jorge Aguilar Chedraui acuda al Comité Directivo Municipal de Puebla a tramitar su registro como 

militante. 

Lo anterior significa que el ex secretario de Salud y actual diputado electo por el distrito 15 de 
Puebla será miembro del PAN antes de que entre en funciones la LIX Legislatura del Congreso local. 
Aguilar Chedraui es mencionado como uno de los prospectos a presidir la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Poder Legislativo o la coordinación de la fracción parlamentaria del PAN en la 
siguiente Legislatura estatal. 

*** 
Fernando Pérez Corona podría asumir la dirección editorial del periódico El Popular, acéfala desde 
finales de junio tras la salida de Raúl Torres Salmerón. 
El actual corresponsal de Grupo Imagen se encuentra prácticamente amarrado por los directivos del 
llamado Diario Imparcial de Puebla para el relanzamiento de este impreso. 
Pérez Corona es un periodista con amplia experiencia en el medio, pues ha sido reportero y editor en 
periódicos como La Jornada de Oriente, Síntesis, El Universal y e-consulta, así como conductor de 

programas de noticias de radio y televisión en Puebla y el Distrito Federal. 

Por la dirección editorial de El Popular han pasado Marco Antonio Ponce de León y Raúl Torres 
Salmerón, pero siempre bajo la supervisión de la hija del dueño Carolina Fernández Galindo, quien en el 
directorio del periódico figura como coordinadora general. 
*** 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 
(Replica y Contrarreplica/Alejandro C. Manjarrez) 
 

El Carolino, sus historias 

http://periodicodigital.com.mx/columnas/parabolica
http://www.buap.mx/portal_pprd/wb/icgde/lic_navarro_sequeira_melva_guadalupe
http://e-consulta.com/blogs/corte/
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Imaginemos que en el Edificio Carolino deambulan algunos fantasmas. Podrían pertenecer a la 
época de los jesuitas o haber vivido en el siglo pasado o incluso, para no ir muy lejos, hace unos 
días. 
Qué tal si en ese vuelo imaginario encontráramos alguna de esas energías y que ésta se materializara para 
contarnos lo que vio entre esos añosos muros. ¿Sexo contra natura, como catalogaban los jesuitas fundadores 

a las relaciones homosexuales? ¿Campañas organizadas para combatir a la inteligencia femenina, igual o 
peores que las puestas en práctica por el obispo Aguiar y Seixas, enemigo jurado de Sor Juana Inés de la Cruz? 
(“Dios me hizo corto de vista para no ver a las mujeres”, decía su Eminencia).  ¿Crímenes y torturas? 
¿Aventuras amorosas furtivas? ¿Conjuras estudiantiles? ¿Complots contra el gobierno y las autoridades 
universitarias? ¿Bacanales y saraos? ¿Travesuras religiosas parecidas a las que dieron fama a Martín 

Villavicencio Salazar, Martin Garatuza para el novelista Vicente Riva Palacio? ¡Uf! 
En fin, si pudiéramos hacer contacto con cualquiera de esas energías podríamos enterarnos de hechos buenos 

algunos y otros rayanos en el espanto. Pero no nos emocionemos porque tal posibilidad cae en el terreno del 
absurdo. De ello dio cuenta el padre jesuita Carlos María Heredia, en cuya biografía encontramos que usó sus 
tesis científicas para derrotar al escritor espiritista Arthur Conan Doyle (Calles lo retó y le ganó, pero esa 
es otra anécdota). Así que más nos vale atender los hechos documentados. O basarnos en las historias 
orales, algunas de ellas “enterradas” en el mismísimo panteón-biblioteca-hemeroteca, remembranzas que 
podrían conducirnos a través de una ruta de alto contraste, luces y sombras que iluminan o ensombrecen la 
historia de Puebla. 

Hoy me acojo a las luces, el resplandor que aclara los pasillos y recovecos del vetusto y arquitectónicamente 
maravilloso Edificio Carolino. La intelectualidad que nació en el rectorado de Luis Rivera Terrazas, por ejemplo. 
O la estabilidad universitaria promovida por Alfonso Vélez Pliego, misma que permitió la presencia física del 
gobernador Guillermo Jiménez Morales. O el “renacimiento” que le tocó en suerte a José Doger Corte, 

conductor del Proyecto Fénix. O el impulso académico-político a cargo de Enrique Doger Guerrero. O la 
consolidación financiera, arquitectónica, científica y didáctica, sellos de Enrique Agüera Ibáñez, el rector que 

hizo acopio de cordura y tuvo los arrestos para llevar la fiesta en paz con el mandatario Rafael Moreno Valle. 
Tres décadas de vida universitaria, lapso en el cual se le restó fuerza a los “fantasmas”, incluido el último o 
más reciente que bien podría ser el de Óscar Samuel Malpica Uribe, energía que a lo mejor vuelve por sus 
fueros. 
En este marco se inserta Alfonso Esparza Ortiz, el nuevo rector de la Universidad Autónoma de Puebla, testigo 
y partícipe en el impulso que hizo de la BUAP una de las mejores universidades de México. Hace un lustro lo 
entrevisté para la revista Réplica y, sin habérselo propuesto, adelantó lo que seguramente será su proyecto y 

estilo de trabajo en la rectoría. Pregunté entonces: 
—Te imagino de joven recorriendo los pasillos de esta universidad... Percibo que te sientes orgulloso de ser 
parte de una de sus etapas,quizás la que mejoró el rumbo. ¿Cuál es tu concepción de la universidad? 
—Estoy orgulloso de ser parte de esta Universidad. Llevo veinticuatro años en ella. Me inicié como catedrático 

—que es mi plaza de base— y tengo ya diez años en el área administrativa a la cual entré como contralor y 
ahora que funjo como tesorero. Y además estoy motivado porque formo parte del grupo que comparte la visión 
de una institución fuerte y comprometida con su entorno, con grandes estándares de calidad y con la vocación 

de servir al alumnado, así como formar buenos profesionistas que permitan que el país progrese, que se vuelva 
más competitivo. Trabajamos para que la Universidad ocupe su lugar en el liderazgo latinoamericano. 
“… es un compromiso (…) estar ante la oportunidad de ser parte de su historia y compartir las buenas vibras 
del Carolino. Es una sensación muy gratificante. Las catacumbas, los patios, los pasillos, el Barroco, la 
Biblioteca Lafragua y el Paraninfo te hacen sentir la obligación que te heredaron quienes forman parte de la 
historia de este recinto, que también es la historia de México…” 

Después le pedí su opinión sobre la política. Hela aquí: 
—Es un arte, una ciencia: es muchas cosas y creo que es lo más complicado de ejercer a plenitud. Es una 
actividad donde se combinan muchos elementos naturales, personales y de educación que es lo que forma a los 
buenos políticos. No se trata sólo de un cargo de elección popular. El ser político funciona en todos los ámbitos. 
Nuestros papás hacían política cuando querían convencernos de algo. Por ello Aristóteles dijo que el hombre es 

un animal político. 
Sobre el poder: 

—El poder, el que sea, se debe ejercer en beneficio de los demás. Yo he podido valorarlo gracias a mi 
necesidad y obligación de tener que tocar puertas para conseguir los recursos que le corresponden a la 
Universidad. Este tipo de acciones te permite valorar la enorme diferencia que hay entre tener el poder y 
ejercerlo... 
Sobre el futuro: 
—No a los programas de asistencia, que a la larga los lleva a ser más dependientes. Hay que diseñar y 
establecer programas innovadores donde estén realmente comprometidos, donde apliquen lo que están 
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aprendiendo. Programas que generen nuevas oportunidades. 
Esparza será, pues, parte de la nueva historia del Carolino cuyos fantasmas, los buenos, si acaso existen, 
tendrían que sentirse halagados por lo que dijo Alfonso: son emisores de buenas vibras. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/el-carolino-sus-historias 

 
(Es de muy Buena Fuente/Carlos Macías Palma) 
 
Marcelo, candidato sin dinero 

Nadie en su sano juicio político tiene duda de que Marcelo Ebrad Casaubon es o será un excelente candidato a 
la presidencia de la República. Es un tipo inteligente, sensato, maduro, experimentado y carismático además de 

tener una visión de Estado, de lo que México quiere y/o necesita. 
El señor Ebrad trabaja para obtener la candidatura presidencial del Partido de la Revolución Democrática. En 
eso está empeñado y es posible que la obtenga porque el PRD carece de figuras carismáticas que puedan 
competir en una elección presidencial. Cierto que el jefe de Gobierno del DF Miguel Ángel Mancera también 

tiene boleto de participación, pero su actuación como gobernante deja mucho que desear. 
Pues bien, Marcelo Ebrad tendrá que sortear los vaivenes de los perredistas y a los seguidores de López 
Obrador, lo cual no es problema. Lo que se ve más difícil de vencer, es la eventual coalición del PAN y PRD 
para una candidatura única con Rafael Moreno Valle como líder del proyecto presidencial. 
Es decir, el adversario político a vencer por parte de Marcelo Ebrad no está en el PRD o en la izquierda 
mexicana, sino en Acción Nacional, Partido que ya tiene en Moreno Valle a su candidato presidencial. Y es el 
gobernador de Puebla el principal promotor de las alianzas, con la experiencia que es la única fórmula probada 

para vencer al PRI. 
Ebrad entonces, deberá convencer a los perredistas de que no pueden aliarse con el PAN, porque los panistas 

llevarían ventaja con la candidatura y las mejores posiciones. Es decir, el PRD quedaría como un Partido de 
segunda. También deberá convencerlos de que sólo él puede ganar una elección nacional. 
Claro que Marcelo hoy carece de lo que otros tienen: dinero público. 
Con el presupuesto del gobierno se construyen candidaturas; se reparten obras públicas para comprar poder; 
se ofrecen prebendas; se distribuyen contratos y beneficios y se junta más dinero para la campaña. 

Político pobre, pobre político. Hoy Marcelo no tiene presupuesto público y como todo buen político: no pone un 
centavo de su bolsa.  
El Verdugo 
En la Universidad pública cometen el pecado de concentrar todos los contratos de algunas áreas en un solo 
proveedor. El Verdugo dice: aunque el lavado de dinero de la vuelta hasta Santiago de Chile, siempre deja 
huella. 

Gracias 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/marcelo-candidato-sin-dinero 

 
(Por Soleares/Jesús Manuel Hernández) 
 
Neo-avilacamachismo en puerta 
A nadie sorprendió la declaración a media semana de la diputada electa, ex contralora y fiel 
colaboradora del gobernador de Puebla. Pronunciarse por Jorge Aguilar Chedraui como próximo 
líder de la bancada donde estarán representados los intereses del morenovallismo no es un asunto 

nuevo, más bien era esperado. 
Fiel a su estilo el inquilino de Casa Puebla pondrá entre la espada y la pared a quien detenta aparentemente el 
poder en el Partido Acción Nacional de Puebla, pues la alianza Puebla Unida, sirvió ciertamente para retener el 
poder y anular al marinismo y de paso controlar al priísmo. 
Rafael Micalco tiene por estatutos la facultad de designar al líder de la bancada panista, pero he aquí que el 
gobernador pareciera tener muy claro que la figura de Fernando Manzanilla al interior del blanquiazul ha 
crecido tanto que podría convertirse en una piedra en el zapato en el corto plazo. 

De los diputados electos a fines a su gestión sólo Manzanilla solicitó su registro como militante desde 2012 y no 
sólo eso, ha venido trabajando en un proyecto nacional al lado de una de las figuras con posibilidades de llegar 
a la dirigencia nacional. 
De ahí que la declaración, improvisada o no, de Patricia Leal no haya sido menos que un trámite más para 
sacar de la jugada al ex Secretario General con lo que se comprobarían las diferencias de fondo, de raíz, más 
que de modo entre ambos personajes unidos además por lazos familiares. 

Todos los panistas saben, incluyendo al gobernador y su séquito que ni Patricia Leal ni Jorge Aguilar son 
miembros de Acción Nacional, ni siquiera aparecen en la lista de adherentes, o sea, para ese partido las 
opiniones de ambos diputados electos son totalmente indiferentes pues no figuran en su registro. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/el-carolino-sus-historias
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/marcelo-candidato-sin-dinero
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¿Usted cree que Patricia Leal haría esas declaraciones a título personal, sin consultar al gobernador, sin 
considerar qué reacciones provocaría? 
Por supuesto que no, tantos años cerca de Moreno Valle le permiten tener una visión muy clara del enojo que 
podría causar una declaración al margen de su interés. 
Por tanto, ¿habrá que tomar la postura como un punto más en el rompimiento de Moreno Valle con Fernando 

Manzanilla? 
De ser así el avilacamachismo se quedará corto. 
http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/neo-avilacamachismo-en-puerta-0 

 
 
 

 
 
(Garganta Profunda/Arturo Luna) 
 
Humo blanquiazul 
Tómelo con la reserva del caso, pero todo parece indicar que se ha llegado a un principio de acuerdo sobre 
el nombre del hombre que en su momento tomaría las riendas del PAN en la ciudad de Puebla, en caso de 
que Gerardo Maldonado Balvanera decida no reelegirse debido a que tal vez encuentre un mejor 

acomodo en el gabinete de la próxima administración municipal, que por 4 años y 8 meses encabezará el hoy 
presidente municipal electo, Tony Gali Fayad. 
Se trata del diputado Rafael Von Raesfeld Porras, quien habría alcanzado el consenso tanto con 

morenovallistas como con yunquistas para asumir la dirigencia del blanquiazul a finales de noviembre. 
Afín a la ultraderecha, aunque de línea moderada, el legislador es más transitable para Casa Puebla que 
otros que Eduardo Rivera Pérez ha puesto sobre la mesa de negociación. 
A Von Raesfeld, apoyado ciertamente por el alcalde capitalino, lo favorece además la coyuntura y 

especialmente el hecho de que se haya echado para atrás la idea de los famosos “juanitos”. 
Es decir, había el acuerdo de que los morenovallistas Jorge Aguilar Chedraui y Patricia Leal Islas ganarían 
su elección –tal como sucedió el pasado 7 de julio- pero no asumirían su curul y por tanto regresarían al 
gabinete (él a Salud, ella a la Contraloría), para dar paso entonces a sus suplentes, ambos gallos del Yunque: 
Bernardo Arrubarrena y Carolina Beaugerard, respectivamente. 
Pero como esto ya no será así, pues hasta hoy hay la indicación de que Aguilar Chedraui y Leal Islas sí 

rendirán protesta como diputados –y el primero se perfila incluso para encabezar la Junta de Gobierno y 
Coordinación Política del Congreso-, entonces el acuerdo con el alcalde quedará trunco. 
De ahí que el visto bueno para Rafael Von Raesfeld deba leerse como una especie de compensación al 
hecho de que ni Arrubarrena ni Beaugerard, alfiles de Rivera Pérez, se conviertan por lo pronto en 

diputados. 
A favor de Von Raesfeld hay otro punto más que clave: hasta donde se sabe, públicamente nunca ha 
manejado una postura radical en contra del gobernador Rafael Moreno Valle, ni siquiera en los peores 

momentos de la relación entre el mandatario y El Yunque. 
A diferencia de otros, el legislador se ha moderado de palabra y acción, lo que hace que sea una 
carta aceptable para el jefe político y primer panista del estado. 
Tiene además una hoja de servicios partidista impecable, que lo ha llevado a ser desde consejero 
nacional hasta secretario general del Comité Directivo Estatal del PAN, entre otros cargos. En el servicio 
público no ha destacado precisamente, pero al menos ha trabajo para la Sedesol, la Secretaría de Economía y 
la Secretaría de la Reforma Agraria, donde fue secretario particular del subsecretario de Política Sectorial de 

2001 a 2002. 
Por su parte, el actual dirigente del PAN en la ciudad de Puebla Gerardo Maldonado Balvanera, pasó de una 
posición totalmente antimorenovallista –muy evidente desde el primer Grito de Independencia del 

gobernador, cuando un sector de la ultraderecha se llamó a ofensa- a una postura 
totalmente promorenovallista: para confirmarlo basta ver el pronunciamiento realizado hace unos días 
celebrando que el mandatario sea ya el presidente de la CONAGO. 

Tratándose de política, ese océano sin fondo de intereses, nadie se espanta: en el camino consiguió un empleo 
para su hermano José Antonio, quien es director de Desarrollo y Participación Juvenil del Instituto Poblano de 
la Juventud (IPJ), y realizó un estupendo trabajo durante la campaña de Tony Gali, a quien desde el 
Comité Municipal panista ayudó para conseguir el triunfo del pasado 7 de julio. 
Hoy, de hecho, Gerardo forma parte del equipo de transición de Gali y es muy, muy probable que alcance 
un lugar en su gabinete. 

http://e-consulta.com/opinion/2013-08-25/neo-avilacamachismo-en-puerta-0


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Lunes 26 de Agosto de 2013 

 
 

 43 

 
De ser así, ahí estará Von Raesfeld: listo para entrar al relevo como un dirigente del PAN avalado por 
morenovallistas y yunquistas. 
Es decir, como candidato único y de unidad, lo que evitaría el registro de otros aspirantes y la aplicación de 
los nuevos estatutos aprobados por el partido, que ordenan la elección de los dirigentes mediante el voto de los 

militantes. 
Y claro: puede pasar cualquier cosa, pero por lo pronto el nombre deRafael Von Raesfeld Porras está 
sonando, y sonando fuerte. 
No hay que perderlo de vista. 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Contrastes/Carlos Gómez) 
 

Grupo Hemablok no pagará multa 

Después de un litigio de más de dos años, la empresa Grupo Hemablok derrotó al Gobierno del Estado de 
Puebla y no pagará la multa de 59 mil pesos que le aplicó la Secretaría de Finanzas por instrucciones de la 
Secretaría de la Contraloría por los errores cometidos en la primera obra del sexenio de Rafael Moreno Valle, 
conocida como el Puente del SAT. 
En una primera instancia la empresa fue derrotada por la ex contralora y ahora diputada electa, Patricia Leal 
Islas, y no sirvieron los diversos recursos que promovió durante el 2011 para evitar el proceso administrativo 

de determinación de responsabilidades 02/2011 de la Secretaría de la Contraloría. 
Una vez que se agotaron todos los procesos y términos en la Secretaría de la Contraloría se procedió aplicar la 
multa de 59 mil pesos y una inhabilitación para no participar en los concursos de obra pública. 
El pasado 30 de abril de 2012 se dio a conocer en esta columna las sanciones contra la empresa por parte de la 
Secretaría de la Contraloría y así fue hasta noviembre del año pasado cuando la empresa Grupo Hemablok 
determinó emprender un segundo camino legal para dejar sin efecto las multas aplicadas en su contra. 

Han pasado más de dos años y se emitió una resolución por parte del Segundo Tribunal Colegiado en Materia 

Administrativa del Sexto Circuito que a la letra dice: “CUARTO. La Justicia de la Unión ampara y protege a la 
persona moral denominada Grupo Hemablok, Sociedad Anónima de Capital Variable, contra los actos 
reclamados del Coordinador General Jurídico de la Secretaría de la Contraloría, así como del Secretario de 
Administración, ambos del Gobierno del Estado de Puebla, que se hicieron consistir en la emisión y ejecución de 
la resolución de veinte de agosto de dos mil doce, dictada en el expediente de responsabilidad administrativa 
de empresa contratista número 02/2011   
 Así que ahora el secretario de la Contraloría Eukid Castañón deberá acatar el fallo federal y dejar sin efecto la 

multa e inhabilitación aplicado por su antecesora la ex contralora Patricia Leal Islas. 
Así que ya llegó la primera derrota administrativa del sexenio y todo por cortesía de la diputada electa. 
**         **         ** 
Este lunes a la una de la tarde Alfonso Esparza Ortiz presentará su solicitud ante la Comisión Electoral del 
Consejo Universitario para ser formalmente candidato a la Rectoría para el periodo 2013 – 2017. 

El sello de Alfonso Esparza ha sido austeridad y evitar las conglomeraciones de sus simpatizantes y no 

cambiará este día debido a que el rector no usará todo el aparato y no dejará que académicos y estudiantes se 
distraigan de sus actividades.  
Habrá poca gente en la solicitud de registro y reservará las porras y mostrar el músculo político para la 
campaña del 29 de agosto al 7 de septiembre próximo para cerrar con toda la fuerza para las elecciones del 11 
de septiembre y, todo indica, tomar protesta el próximo 4 de octubre. 
El tiempo y las circunstancias de la sucesión de la BUAP están alineadas a favor de Alfonso Esparza y todo 
indica que Daniel Alcántara y Samuel Tovar sólo serán simples espectadores en este proceso de sucesión. 

**         **         ** 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/wp-content/uploads/2013/08/foto-transicion1.jpg
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http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43636:grupo-hemablok-no-
pagar%C3%A1-multa&Itemid=137 

 

 
 

(Trascendió Puebla) 
 

Que este lunes se inscriben ante la Comisión Electora como candidatos a la Rectoría de la BUAP los 
académicos José Alfonso Esparza Ruiz, Jorge Daniel Alcántara León y Samuel Tovar Ruiz, el segundo 
paso posterior al primer filtro ante la Comisión de Auscultación. 

A diferencia de los otros dos aspirantes a la Rectoría a quienes les otorgaron cartas de idoneidad por acuerdo 
de mayoría de los integrantes de la Comisión, sólo el rector Esparza Ruiz obtuvo por unanimidad su carta de 
idoneidad. 
Que la Secretaría del Transporte suscribe hoy a través del titular del Ejecutivo estatal convenio de 

colaboración CTS Embarq México que busca formalizar la relación de acompañamiento que ha brindado este 
organismo a la administración estatal. 
La firma del acuerdo se realizará como parte de los trabajos del Tercer Foro Regional de Transporte 
Sustentable que se llevará a cabo hoy en el salón “Fuerte de Guadalupe”, del Centro Expositor “Los Fuertes” en 
el que participan actores nacionales e internacionales relacionados con proyectos de transporte y movilidad 
urbana. 

Que trabajadores de la educación del magisterio poblano agrupados en la Coordinadora Nacional (CNTE) y 
afiliados a la Sección 51 del SNTE fijarán postura en relación a las movilizaciones en la Ciudad de México y los 
acuerdos con la Secretaría de Gobernación federal. 

Los elbistas Emilio Salgado Néstor y Jorge Luis de la Barrera, dirigentes de las secciones 23 y 51 del 
SNTE, deberían de poner sus barbas a remojar porque los mentores disidentes les tienen una buena cantidad 
de reclamos por su política “entreguista”. 
Que a partir de este lunes, Julio Lorenzini Rangel y sus colaboradores y personal de las diferentes áreas de la 

Secretaría de Desarrollo Rural, Sustentabilidad y Ordenamiento Territorial despacharán en las instalaciones de 
la Recta a Cholula, antes sede la Secretaría de Infraestructura. 
La mudanza empieza este lunes y desocuparán las instalaciones de Plaza París donde pagaban una nada 
despreciable renta a un conocido político priista. 
Que con la salida de Gustavo Moscoso como director técnico de Lobos BUAP en la universidad pública 
deberían las autoridades universitarias replantearse la rentabilidad de mantener un equipo mediocre en la Liga 
de Ascenso. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189796 
 

(Nada Personal/Pablo Ruiz Meza) 

 
Propuestas matan matracas 
El registro de candidato a la Rectoría de la BUAP abre una nueva etapa universitaria a favor del debate y la 
confrontación de proyectos académicos y administrativo. 

A diferencia de las últimas contiendas por la Rectoría, donde han abundado más las matracas y los operadores 
electorales por encima de las ideas, la contienda que está por iniciar ofrece la posibilidad de un buen ejercicio 
de discusión en las aulas, la academia y círculos estudiantiles. 
Conoceremos en las campañas electorales los proyectos de los aspirantes a la Rectoría, de la revisión al estado 
actual, lo que debe eliminarse y mantenerse, en un nuevo modelo de universidad en pleno siglo XXI. 
Alfonso Esparza Ortiz, Jorge Daniel Alcántara y Samuel Tovar Ruiz cuentan con la capacidad para 
exponer y debatir, no defraudarán a los universitarios interesados en conocer detalles de los proyectos y 

cuestionar su efectividad o viabilidad. 
El margen de autonomía que les ofrece la Constitución les permitirá a los universitarios generar foros de 

discusión y análisis, quizá hasta con un debate público a través de Radio BUAP, espacio donde puedan 
compartir su propuestas con la sociedad poblana. 
Ignoró cuáles sean los números que cada contendiente tiene proyectados en el número de votos de los 
universitarios, pero con seguridad deberán superar los obtenidos por Enrique Agüera Ibáñez en la elección que 

le permitió la reelección para un segundo periodo, del 2009-2013. 
Aunque fue candidato único, como publicó en alguna ocasión su mentor Rafael Torres Rocha, Agüera Ibáñez 
obtuvo una “votación histórica de 48 mil sufragios de universitarios, lo que representa 75% del padrón; logró 
15 mil votos más que en la elección de su primer periodo”. 
Será relevante para quien resulte ganar de la elección a la Rectoría cuántos votos logra reunir, porque en la 

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43636:grupo-hemablok-no-pagar%C3%A1-multa&Itemid=137
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=43636:grupo-hemablok-no-pagar%C3%A1-multa&Itemid=137
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189796
http://impreso.milenio.com/
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contienda universitaria sí votan, a diferencia de la elección constitucional del domingo 7 de julio pasado año 
donde los registros de votantes de la BUAP no superaron los 15 mil. 
http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189805 

 

 
 

(Cuitlatán/Fermín Alejandro García) 

 
Empresas revisan rentabilidad del SOAPAP para buscar comprar el organismo 
Aunque oficialmente se ha desmentido que se tengan intenciones de vender o concesionar a particulares el 

Sistema Operador de Agua Potable y Alcantarillado del Municipio de Puebla (SOAPAP), hay indicios de que 
algunas empresas privadas, entre ellas una de capital colombiano, estarían revisando la viabilidad económica 
de dicho organismo para decidirse a adquirirlo, en caso de que el Poder Ejecutivo acceda a permitir que el 

SOAPAP cambie de manos. 
Una muestra de los anterior es que en la Dirección de Obras del SOAPAP se encuentra laborando una mujer 
llamada Fabiola Iguarán Araujo, quien a su vez estaría vinculada con una empresa colombiana que está 
interesada en conocer la rentabilidad y conveniencia de invertir en la posible administración del sistema de 
agua potable de la capital poblana. 
Junto con esta mujer, se sabe que otras personas ingresaron a laborar al SOAPAP con el fin de conocer su 
funcionamiento y sobre todo, investigar –a nombre de compañías privadas– si es un buen negocio para hacerse 

cargo del organismo. 
La postura del gobierno del estado es que no se tiene la intención de concesionar o vender el SOAPAP, pero al 
mismo tiempo se sabe que se ha venido preparando la argumentación para justificar una entrega de dicho 

sistema al capital privado, el cual consistiría en lo siguiente: 
Destacar que el SOAPAP enfrenta graves problemas económicos como consecuencia de que no ha podido 
resolver el escollo de una cartera vencida que oscila entre los mil 800 y los 2 mil millones de pesos, la cual en 
su mayor parte es una herencia de la administración que encabezó el organismo en el sexenio pasado y que 

tuvo como titular a Eduardo Macip Zúñiga, quien enfrenta varios litigios por revisiones a su gestión. 
Que esos problemas económicos han impedido hacer una renovación de la mayor parte de la red de tuberías de 
agua potable y alcantarillado, pues aunque se han hecho trabajos en la materia, éstos no satisfacen la 
demanda de cambios que se necesitan en la infraestructura hidráulica de la capital poblana. 
Y que si una empresa privada entra a resolver esos dos problemas y además invierte suficiente capital, es 
posible ofrecer un servicio de agua potable y alcantarillado de mejor calidad y eficiencia hacia la población a un 

costo menor que al actual. 
Dicho de otra manera, se quiere argumentar de una manera similar a como actualmente se hace con el tema 
de la reforma energética –por parte del gobierno federal–, en la cual se construye una fantasía mediática de 

que con la privatización del sector energético los mexicanos resolvemos el grueso de nuestras dificultades 
sociales y económicas. 
Nadie duda de que el SOAPAP enfrenta graves problemas, sobre todo por la falta de cumplimientos en el pago 
de tarifas de miles de usuarios. Sin embargo se pone en tela de duda que una privatización sea la solución. 

El problema de fondo es que en el Poder Ejecutivo estatal no es una prioridad mejorar la calidad de los 
servicios públicos, y sobre todo invertir en el mejoramiento de la infraestructura hidráulica de la capital, sobre 
todo para dotar de agua potable a colonias pobres de la capital. 
Y aunque es muy alta la deuda del SSOAPAP, no se compara su monto con lo que ha gastado el gobierno en 
obras suntuosas –como el Parque Lineal que costó 400 millones de pesos–, que en nada contribuyen al 
desarrollo social. 
Por tanto, la falta de solución a los problemas del SOAPAP responde a una falta de voluntad política para 

atenderlos y le necesidad de las autoridades de privilegiar al capital privado. Es algo similar a lo que pasa con 
el sector energético del país. 
Lastiri demuestra liderazgo ante autoridades electas del país  

Como una muestra del alto nivel de relación que mantiene con la cúpula nacional del PRI y con la titular de la 
Secretaría de Desarrollo Social (Sedesol), Rosario Robles Berlanga, el sábado uno de los principales ponentes 
que se presentaron a un seminario de capacitación que se impartió a ediles y diputados electos de todo el país 

fue el poblano Juan Carlos Lastiri, quien se encargó de orientar a las nuevas autoridades municipales y los 
representantes populares acerca de la construcción de planes y programas destinados al combate a la pobreza 
y el mejoramiento del bienestar social de la población. 
En su calidad de subsecretario de Prospectiva, Planeación y Evaluación de la Sedesol, el político poblano 
acudió, junto con Rosario Robles, al Seminario de Gobernanza Eficaz que organizó el Comité Ejecutivo Nacional 
del PRI, dirigido a los nuevos alcaldes y diputados locales priistas que fueron electos este año. 

http://puebla.milenio.com/cdb/doc/impreso/9189805
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Más allá de la deferencia de haber sido uno de los pocos funcionarios federales que fueron convocados a este 
encuentro, lo que llamó la atención es que Lastiri fue ovacionado por varios de los alcaldes electos de Puebla y 
de otras partes del país, lo cual es indicativo del liderazgo que el político originario de Zacatlán ejerce entre 
distintos grupos del PRI. 
Con ello Lastiri se sigue colocado como el priista poblano con mayor influencia en el ámbito federal y de mayor 

peso a nivel local.  
Un mea culpa  
En la columna del viernes pasado se consignó un dato equivocado, cuyo yerro es solamente responsabilidad del 
autor de Cuitlatlán. Se habló de un funcionario de la Dirección de Investigaciones Políticas del gobierno del 
estado, cuyo nombre correcto es Julio Fierro y no Julio Franco, tal como se redactó. Una disculpa a los lectores. 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/empresas-revisan-rentabilidad-del-soapap-para-buscar-
comprar-el-organismo/ 

 
(Editorial) 

 
DISFRAZAR LA DEUDA 
Por cuarta vez en lo que va del sexenio, el gobernador del estado de Puebla, Rafael Moreno Valle Rosas, solicitó 
al Congreso local autorización para la contratación de crédito, en esta ocasión para los 217 ayuntamientos y 
entidades paramunicipales, las cuales podrán adquirir financiamiento hasta por 3 mil millones de pesos o el 
equivalente a 25 por ciento de los ingresos correspondientes a los recursos del Fondo de Aportaciones para la 
Infraestructura Social Municipal (FAISM). 

Se perciben al menos dos manejos perniciosos de parte del titular del Poder Ejecutivo en este caso: 
El primero es que todo apunta a que el esquema de financiamiento para obra pública propuesto por Rafael 

Moreno Valle Rosas tiene muchos riesgos y un sólo beneficiario: su administración. En efecto, con este modelo, 
la gestión morenovallista puede jactarse de hacer trabajos sin haber contratado deuda, porque los créditos al 
fin y al cabo serán adquiridos por los ayuntamientos. 
Es un artilugio similar al que el gobierno ya utilizó mediante los PPS, en los cuales presume que no tiene 
préstamos, pero al final, la obra pública encargada a particulares es pagada siempre y con réditos a los 

empresarios. 
En segundo lugar, de consumarse el esquema de financiamiento planteado, se estará violentando nuevamente 
la autonomía municipal, pues de manera autoritaria el gobierno estatal establecerá cuáles son las obras que 
deben hacerse y, como en otras ocasiones, impondrá el padrón de constructoras a escoger. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/disfrazar-la-deuda/ 

 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
+ Esparza con amplio respaldo 
+ Los pendientes del ayuntamiento 
+ Israel Pacheco, uno de ellos 
El pasado viernes la comisión de auscultación de la BUAP entregó ya las cartas de idoneidad para quienes 
buscarán la rectoría en el proceso que ya inició y donde por mucho, destaca el respaldo unánime de todos los 

integrantes hacia la persona de Alfonso Esparza Ortiz, no así con los otros dos contendientes a quienes les fue 
aprobada su solicitud pero por mayoría. Eso es solo el reflejo del apoyo que el resto de la comunidad 
universitaria ha expresado al hoy rector interino y quien seguramente será el rector para el próximo periodo 
regular de 4 años. 
Por cierto, que una de las prioridades hoy de Alfonso Esparza, es garantizar la seguridad de los universitarios y 
por ello se conformó este nuevo gran equipo que vigilará la integridad de quienes acuden a diario a Ciudad 

Universitaria, para que no ocurra lo que ya ha pasado en anteriores ocasiones como los asaltos a los alumnos y 

otras acciones ilícitas que no puede permitirse, ocurran en la máxima casa de estudios.  
Uno de los asuntos que habrán de atenderse con especial cuidado e interés por parte de la nueva 
administración municipal encabezada por Tony Gali, es su relación con el sindicato, donde el líder Israel 
Pacheco parece ya no estar en los cuernos de la luna como hace nueve años cuando se convirtió en el “poder 
tras el trono” utilizando a los trabajadores del ayuntamiento para sus fines estrictamente personales. 
Para nadie es un secreto que el líder del instruyó siempre a sus agremiados hacia dónde deberían dirigir el 

apoyo en los procesos electorales. Tampoco es un secreto que hace tres años, la indicación fue no apoyar a 
Mario Montero Serrano, aunque le juraron y le perjuraron que él era su gallo, el del sindicato, con los 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/empresas-revisan-rentabilidad-del-soapap-para-buscar-comprar-el-organismo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/empresas-revisan-rentabilidad-del-soapap-para-buscar-comprar-el-organismo/
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2013/08/26/disfrazar-la-deuda/
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resultados que ya sabemos. 
El año pasado los agremiados al sindicato trabajaron para asegurarle a Enrique Doger, su escaño en la Cámara 
de Diputados y a mediados de este 2013, aparecieron juntos cuando el diputado anunció que podría registrarse 
como candidato a la presidencia municipal e Israel Pacheco se sentía más que protegido. 
Lo cierto es que la semana pasada el escenario cambió y parece que algo se rompió en esa relación que parecía 

idílica y ahora el líder de los trabajadores del ayuntamiento ya no estaría tan seguro de moverse a su antojo. 
Ayer el alcalde Eduardo Rivera sostuvo que no habrá 400 nuevas bases como lo exige Pacheco como condición 
para firmar el incremento salarial y por lo tanto, tampoco hay arreglo. Con blanca Alcalá la relación también fue 
muy tirante e incluso la dejaron plantada con fiesta y regalos en el día del empleado municipal. 
Hoy, por lo que se ve, la historia podría ser muy diferente para Israel Pacheco en los meses por venir.  

CONFETI… la reunión plenaria de los diputados panistas en Puebla tuvo un claro objetivo: blindar la figura del 
gobernador Moreno Valle…además de plantear sus prioridades en el próximo periodo de sesiones, los más de 

100 diputados, encabezados por su dirigente Gustavo Madero, reconocieron el trabajo del mandatario…Moreno 
Valle dijo que aún están lejos las elecciones del 2018 y fue más claro: cuando empieza el futurismo se pierde el 
rumbo...no son los tiempos, ¿para qué el desgaste en este momento? 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5772 

 

(Juicio/Mauro González Rivera) 
 
RECHAZO A PARTIDOS; URGEN EMPLEOS Y COMIDA: DE LARA 
“En todo el país encontramos rechazo a los partidos y políticos corruptos. Las grandes mayorías lo que piden es 
empleo y comida, ante una crisis que se agrava y que nos hace ver lo que vivieron nuestros ancestros en 

nuestra inacabada Revolución Mexicana”, dice el creador de la asociación civil Factor Ciudadano, que tras haber 

logrado reconocimiento como agrupación política nacional, ahora busca el registro del IFE como partido. 
Ante la cifra de 220 mil registros ciudadanos que el Instituto Federal Electoral exige a organizaciones que 
pretenden nuevos institutos políticos, el partido político nacional en trámite Factor Fuerza Ciudadana que 
gestiona su presidente JULIO LEOPOLDO DE LARA VALERA, anunció que en estos momentos alcanza ya los 160 
mil registros en 26 estados por lo que considera que en septiembre próximo podrá iniciar las asambleas 
estatales y cumplir así con todos los requisitos que marca la ley en la materia. 

Resalta que el plazo para el cierre del registro de nuevos partidos vence el 31 de diciembre del presente año, 
pero que guarda optimismo pues solo le restan seis entidades federativas y el Distrito Federal para satisfacer el 
mandato del IFE. Chihuahua, Aguascalientes, Campeche, Nayarit y Colima, son cinco de los seis estados que le 
faltan. 
DE LARA VALERA, reconoce el rechazo de las mayorías ciudadanas a los partidos y a muchas de sus gentes que 
han hecho de la actividad política una gran industria, porque esto lo ha podido comprobar fehacientemente con 

el trato directo a la gente, no en las grandes capitales o ciudades de los estados que visita regularmente por su 
tarea, sino en las poblaciones donde reconocen al ciudadano comprometido con sus causas y es al que 

impulsan. 
CONFIA LOGRAR SU REGISTRO PARA EL 2014  
Sin precisar cuales serán los finalistas en la lucha por obtener el registro el año próximo, si advierte 
posicionamientos fuertes como el de “Concertación”, partido que forma MANUEL ESPINO BARRIENTOS, ex 
dirigente nacional del PAN; indiscutiblemente, el correspondiente al Movimiento de Regeneración Nacional 

(MORENA) y su líder ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR; al partido que promueve RAFAEL AGUILAR 
TALAMANTES, quien ya estuvo al frente del Partido Socialista de los Trabajadores y el partido de centro 
izquierda que él representa como es Factor Fuerza Ciudadana, que avanza con paso firme a su registro. El total 
de registros que se dio ante el IFE para la creación de nuevos partidos fue de 52. 
Durante la charla-entrevista con el columnista da a conocer las tareas que realizan junto con él, los integrantes 
de su directiva como el secretario de organización, FERNANDO CRUZ GAYOSSO; la secretaria de Gestión, 
OLIVIA SALGADO; la delegada en el estado de Puebla, EMMA ROSA ARELLANO PINEDA, la responsable de la 

afiliación en el municipio de Puebla, LAURA DÍAZ RODRÍGUEZ; la coordinadora Nacional de Registro, 

responsable de la agenda y del programa Avanzada, BEATRIZ ADRIANA HUERTA SALAS, entre otros. El 
responsable de la Secretaría de Finanzas del Partido Factor Fuerza Ciudadana, en trámite, es JUAN RAMÓN 
ÁLVAREZ CUSPINERA y el presidente del organismo en el municipio capital del estado es OLIVIER RAMÍREZ.  
RADIO PALAFOX INCIA HOY SUS ACTIVIDADES 
RADIO PALAFOX, (www.radiopalafox.com), inaugurada en las instalaciones del Seminario Palafoxiano de 

Puebla, y la entrega de la presea JUAN DE PALAFOX Y MENDOZA, al sacerdote RAFAEL AMADOR TAPIA, por 
más de medio siglo de ejercicio (51 años) en el municipio de San Pedro Cholula, fueron los acontecimientos 
relevantes que presidió el pasado viernes el arzobispo de Puebla, VICTOR SÁNCHEZ ESPINOSA, en esta capital.  
Respecto a RADIO PALAFOX, esta funcionará por la vía de la Internet de lunes a domingo las 24 horas del día 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5772
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teniendo como base una dinámica programación perfectamente estructurada que tendrá como misión 
fundamental la búsqueda de la evangelización de las nuevas generaciones. Experimentado como lo es en 
cuestiones de la comunicación, el arzobispo SANCHEZ ESPINOSA, una vez más hizo referencia a la importancia 
que tiene para la grey católica la modernización de la iglesia con elementos de las nuevas tecnologías como el 
uso de la Internet y las redes sociales que hoy conectan a los habitantes del mundo. 

Al tiempo de dar a conocer que será por medio de la identificación www.radiopalafox.com como se podrá tener 
acceso a la programación, manifestó que en esta moderna actividad se hará uso igualmente de Faseboock y 
Twitter. En lo personal él utiliza el faseboock para acercarse a través de las redes a la juventud, señalando que 
ésta corresponde igualmente para saludarlo, hacerle un comentario, pedir un consejo, o bien, manifestar sus 
inquietudes. 

Al mismo tiempo hizo un exhorto a los padres de familia para que eduquen a sus hijos en los valores y 
principios y así puedan utilizar las redes con conocimiento y responsabilidad. Destacó su interés porque las 

personas adultas aprendan el uso de la internet y las redes sociales, pues actualmente crece notablemente el 
número de usuarios de estos medios de comunicación en el trabajo, el hogar, las instituciones educativas y 
otros muchos lugares.  
Finalmente el jerarca de la iglesia católica en Puebla resaltó que más de 50 colaboradores forman el equipo de 
RADIO PALAFOX entre sacerdotes, religiosos y laicos. Dentro de su programación se darán a conocer noticias, 
se difundirá música y se transmitirá el rosario que él rezará diariamente a las 6.00 horas y se repetirá a las 
19.00 horas. Aunque las actividades se iniciaron el pasado 19 de agosto, hoy formalmente arranca el 

compromiso de estar permanentemente en funciones.  
NO ADMITE EL PAN TRATAR CON LA CNTE 
Durante la séptima reunión plenaria de los legisladores del Partido Acción Nacional celebrada en esta capital 
con la presencia de los dos miembros de ese partido, titulares políticos en el gobierno del estado y el municipio 

capital, RAFAEL MORENO VALLE ROSAS y EDUARDO RIVERA PÉREZ, respectivamente, se conoció por voz del 
jefe de la bancada en la Cámara de Diputados, LUIS ALBERTO VILLARREAL GARCÍA, la negativa del PAN a estar 

presente en la reunión convocada para hoy lunes, porque no hay nada que negociar con la Coordinadora 
Nacional de Trabajadores de la Educación. 
Maestros que recurren a la presión y al chantaje y que tomaron las cámaras de diputados y senadores, así 
como haber provocado un caos en el aeropuerto internacional de la ciudad de México, ante el desinterés del 
gobierno federal, no merecen ninguna atención de nuestra parte. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5770 

 

 
 

(La Radiografía/Fabián Gómez) 
 

El PAN fortalecido como nunca 
Jamás en la historia de México, los políticos poblanos habían cobrado tanta relevancia para el CEN del PAN. 
Ni cuando Ana Teresa Aranda fue Directora General del DIF Nacional y luego titular de la Sedesol con Vicente 
Fox. 
O cuando el oportunista Humberto Aguilar Coronado fue subsecretario de Asuntos Legislativos con Santiago 

Creel Miranda, ex secretario de Gobernación con Fox. 
Hoy los políticos poblanos son parte fundamental del rompecabezas nacional que trae el CEN del PAN y por eso 
no es extraña la declaración que hizo el líder de Acción Nacional, Gustavo Madero, quien dijo que en Puebla hay 
“cantera” para la elección del 2018, entre otras. 
Y para ser honestos, en Puebla el PAN y la coalición que encabeza tienen desde ahora a más de un candidato 
para disputar la alcaldía, la gubernatura y la Presidencia de México. 
En la alcaldía no hay que descartar a Fernando Manzanilla Prieto, Jorge Aguilar Chedraui, Pablo Rodríguez 

Regordosa y todos los diputados que ganaron la elección reciente, además de legisladores federales. 
En la gubernatura por supuesto destaca el nombre de Antonio Gali Fayad, quien estará en circunstancias 

inigualables e inmejorables durante casi 5 años, y listo para disputar la gubernatura de 6 años. 
Su caso merece atención especial por ser un político al que el gobernador Moreno Valle ha cobijado en los 
últimos días al igual que el PAN. 
Pero también Eduardo Rivera Pérez y hasta Ana Teresa Arada son considerados como panistas con gran 

potencial para buscar la Senaduría o la gubernatura. 
Y para el 2018, si todo le sale bien al gobierno de Moreno Valle y “teje” fino como sabe hacerlo, entonces no veo 
por qué no el candidato a la Presidencia de México sea el gobernador de Puebla Rafael Moreno Valle. 
Por supuesto, dependerá de muchos factores y circunstancias, pero de que el mandatario poblano tiene boleto, 

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=5770
http://www.contraparteinformativa.com/
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claro que ya lo posee. 
En Puebla la clase política local que gobierna sabe sus fortalezas, pero también que un error les pudiera costar 
demasiado caro. 
Les guste o no, el gobernador poblano Rafael Moreno Valle, los ha llevado a posiciones inimaginables que jamás 
ganaron como oposición durante casi 70 años. 

Hoy las condiciones les favorecen y todos van para adelante, por supuesto, disputándose cada espacio político 
en donde creen poder acomodar a sus incondicionales. 
Para fortuna del PAN, en Puebla la oposición (PRI), no existe. 
Queda claro que hoy más que nunca, los priístas están divididos y resentidos tras haber perdido las últimas tres 
elecciones. 

Cuando los líderes del PRI no son comparsas, simplemente están descerebrados. 
Otros priístas como Zavala, Doger, Lastiri y lo que queda del marinismo, se frotan las manos para vengarse de 

las traiciones que acusan de sus compañeros y que los ha llevado a la peor de sus desgracias: vivir fuera del 
presupuesto. 
El PRI se hunde cada vez más con un líder que se burla de sus propios compañeros de partido, quienes para su 
desgracia, tienen más estructura y experiencia que él. 
http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01 

 

 
 

(Angelopolitanas) 
 
En el Hospital del Niño Poblano las cosas andan con los focos rojos prendidos, pues este miércoles 28 de agosto 

vence el emplazamiento a huelga de las enfermeras. Hasta el momento no han llegado a acuerdo alguno y se 
sabe que ya no habría otra prórroga pues el recurso ya está agotado, así que existe el riesgo de que estalle la 

huelga en estos días. 
El viernes pasado el gobernador de estado, Rafael Moreno Valle, inauguró el MM Grand Hotel, con lo que se 
incrementa la oferta hotelera en la entidad. A la inauguración formal asistieron el presidente del Consejo de 
Administración, Francisco Martínez Martínez y el Vicepresidente del Consejo de Administración, Francisco 
Martínez Hermosillo, el  Secretario de Turismo, Roberto Trauwitz Echeguren; el Subsecretario federal de 
Innovación y Calidad, Francisco Maass Peña; el presidente municipal, Eduardo Rivera Pérez y el edil electo, José 

Antonio Gali Fayad, así como la señora Lorena Hermosillo de Martínez. 
Durante la celebración del Adulto Mayor en el zócalo de la capital, estudiantes rechazados de la UAP, 
específicamente integrantes del Frente Estudiantil por una Educación para Todos (FEET), se acercaron al edil de 
Puebla, Eduardo Rivera, para pedirle que se detengan los operativos que se realizan para retíralos del zócalo, 
donde realizan una huelga de hambre, además acusaron que algunos de sus funcionarios los han agredido física 

y verbalmente. El presidente municipal aseguró tomar nota del problema. 
El Dr. Julio Frenk Mora, decano de la Facultad de Salud Pública de la Universidad de Harvard, en su conferencia 

dictada a estudiantes de la Universidad de las Américas Puebla, dio a conocer que “en México en el 2000 entre 3 
y 4 millones de familias se arruinaban económicamente porque tenían que pagar por atención médica de su 
bolsillo. Con base en ese diagnóstico se dio una reforma importante dirigida sobre todo para garantizar la 
protección social de salud para toda la población”.  
Para Frenk Mora, el sistema de salud nacional se encuentra en un momento crucial para arribar a la anhelada 
cobertura médica universal, pues existe un sistema para gente que labora en empresas privadas, públicas y que 
trabaja para sí mismo, pero que aún el servicio y cobertura no es de alta calidad. 

Siguiendo con temas de salud, jubilados y pensionados del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) tendrán 
que esperar al menos tres meses para que reciban sus ahorros por parte de la Afore Siglo XXI-Banorte, ello 
luego de que la Profedet intervino como "mediadora" en este asunto y que en los últimos días los quejosos 
realizaron una serie de protestas. 
http://www.ngpuebla.com/node/61791#.UhsxwdLTwbA 

 

(Ojos de Mujer/ Lety Torres) 

 
Yo soy 132 detrás de elección en la BUAP 
Ni cabe duda que Dios los hace y ellos se juntan. Los jóvenes  rechazados en la Benemérita Universidad 
Autónoma de Puebla iniciaron una campaña en redes sociales en conjunto con los "estudiantes" poblanos de Yo 
Soy 132 con el aparente objetivo de ser escuchados por el rector de la casa de estudios Alfonzo Esparza. Digo 
aparentemente pues no es casualidad la unión del grupo de inconformes de la organización creada durante las 
campañas presidenciales en contra del ahora mandatario Enrique Peña Nieto y que posteriormente mostraron su 

http://www.contraparteinformativa.com/interna-columna.php?id_columnista=01
http://www.ngpuebla.com/node/61791#.UhsxwdLTwbA
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verdadero interés a favor del entonces aspirante Andrés Manuel López Obrador y que hoy aparecen durante un 
proceso de elección universitaria de rector el próximo mes de septiembre. 
Resulta que los estudiantes rechazados que oscilan entre los 17 y 19 años ahora son "asesorados" por jóvenes 
universitarios con intereses más allá del dialogo con autoridades para una posible solución a su demanda que de 
inicio consistía en una segunda oportunidad para ingresar a la BUAP. Ahora, los huelguistas de "hambre", 

quienes por cierto cocinan en donde se mantienen desde hace 10 días, emprendieron en redes sociales una 
campaña de desprestigio en contra de Esparza quien aspira a ocupar la Rectoría. 
A través de los hashtags #MásInsensibleQueEsparza #RectorDelHambre y #EsparzaIntransigente y con el título 
de "tuiteros en la lucha"; los estudiantes  aseguran que "existe incompetencia del rector interino al no poder dar 
una solución a las peticiones del ahora llamado Frente Estudiantil por una Educación para Todos. Sin embargo 

su fallida manifestación provocó entre los tuiteros universitarios molestia e indignación pues no conformes con 
sus marchas, cortada de venas ante los medios de comunicación y su huelga de hambre con alimentos,  los mal 

asesorados intentan ensuciar un proceso electoral en la Máxima Casa de Estudios. 
Cabe recordar que la organización Yo Soy 132 fue perdiendo su fuerza ante la aparición de intereses políticos de 
sus líderes quienes perdieron credibilidad y respeto ante los ciudadanos luego de actos escandalosos y violentos 
en contra de las autoridades nacionales. Hoy pretenden proteger a estudiantes que no serán aceptados como 
universitarios bajo presión y amenazas absurdas. 
Pobres jóvenes. Pero si vemos maestros de la CNTE participar en actos ilegales como la toma de las vías de 
comunicación, amenazas de violencia y perjudicar a los ciudadanos en general, qué podemos esperar de 

estudiantes sin criterio que son capaces de hacerse daño como síntoma de desesperación. 
Ni hablar, bienvenido al nuevo México. 
http://www.ngpuebla.com/node/61790#.Uhsx_tLTwbA 

 

 
 

(El Coloquio de los Perros/Luis Enrique Sánchez) 
 
Rafael Moreno Valle y la Presidencia de la República 
Imposible negarlo, Rafael Moreno Valle juega en la cancha nacional. La de Puebla, a dos años y medio 

de iniciada su gestión de gobierno, le ha quedado chica. Va por la grande, por la Presidencia de la 
República. 
Y para eso juega. 
Apenas ha terminado en Puebla la Séptima Reunión Plenaria de diputados federales del PAN, en la cual 
recibió el espaldarazo de quienes son la cúpula del partido en el cual milita. 
Con gestos, actitudes, genuflexiones, ha recibido un apoyo que puede hacer crecer o perderlo. Pero ya avanzó. 

Con palabras han pretendido negarlo, caso Gustavo Madero, presidente nacional del PAN. 

El mismo Rafael Moreno Valle ha señalado ahora que las versiones sobre sus aspiraciones para el 2018 
son futuristas. Claro que sí, porque se refieren a un acontecimiento que se puede concretar en poco más de 
cuatro años. Pero eso no le hace perder las intenciones y deseos. Ni descalifica al propósito. Ni lo 
desmiente. 
Ya juega, pues, en la cancha nacional. 
Y no deja de trabajar para el efecto. 

Su tiempo, esfuerzo y vocación están en el centro de la República. 
Para atender la cancha chica tiene a varios colaboradores. 
Apenas el 14 de agosto anterior escribí en El coloquio de los perros: 
“Sus relaciones con el centro de la República, del partido que sean, han servido para incorporarse de lleno 
al Pacto por México, en apoyo directo, sin intermediarios, con el presidente Enrique Peña Nieto. 
La mejor muestra es la reciente visita de Miguel Ángel Osorio Chong, quien vino a impulsar y aderezar la 
imagen del Gobernador poblano, poniéndolo por las nubes. 

Ante la crisis nacional del PAN, Moreno Valle se ha convertido, con apoyos y solvencia, en uno de los 
pilares del actual presidente nacional, Gustavo Madero. 
Su relación con Televisa, TV Azteca y Milenio TV, ha servido para que diario, sin falta, y en atento 
cumplimiento a lo pactado notas, referencias, loas, pretenden servir para el impulso de su imagen.” 
Y Luis Videgaray le demuestra afecto y respaldo en diferentes momentos. Se dice, se cuenta, que junto con 
Rafael Moreno Valle, Videgaray ganó en Puebla en las pasadas elecciones locales. 
No cabe duda, dice el refrán español: Hechos son amores y no buenas razones. 

http://www.poblanerias.com/2013/08/rafael-moreno-valle-y-la-presidencia-de-la-republica/ 
 

http://www.ngpuebla.com/node/61790#.Uhsx_tLTwbA
http://www.poblanerias.com/2013/08/151913/
http://www.poblanerias.com/2013/08/rafael-moreno-valle-y-la-presidencia-de-la-republica/
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(Editorial) 
 
¿Moreno Valle le da la espalda al PAN? 
Mientras Rafael Moreno Valle exhorta desde la Conferencia Nacional de Gobernadores al Congreso de la Unión 

para que aprueben la Reforma Energética que propuso el Presidente de la República, Acción Nacional pone sus 
condiciones para emitir su voto en las Cámaras y exige que primero sea avalada la reforma Político-Electoral. 
El PAN va por un lado y Moreno Valle por otro. En Puebla fue el alcalde Eduardo Rivera el primero en exhibir la 

línea nacional, pero Moreno Valle contrario a la postura de su partido, se ha convertido en el cabildeador número 
uno de la reforma energética y en uno de los principales defensores de la propuesta presidencial. 
Hoy Moreno Valle actúa más como priista que como panista. Habla, defiende y alaba al presidente como si fuera 
un priista más y no uno de los gobernadores de oposición más importantes del país.   

¿Moreno Valle le está dando la espalda al PAN o le interesa más el cariño presidencial que el respaldo de su 
partido? Si Moreno Valle se aleja demasiado de su partido, las consecuencias para su proyecto político pueden 
ser devastadoras.   
http://www.periodicocentral.mx/component/k2/moreno-valle-le-da-la-espalda-al-pan 

 
(Crónicas marcianas/Zeus Munive) 
 

Los diputados priistas y La Boa 
Cierre los ojos. 

Piense en el próximo Congreso del estado. 
Imagine un día de una sesión del pleno. 
Del lado derecho (viendo de la mesa directiva hacia el fondo), estarían los aliancistas en su mayoría. Atrás, 
siempre atrás, la burbuja, entre Fernando Manzanilla Prieto, su archienemigo Jorge Aguilar Chedraui, Patricia 

Leal y luego lo demás. 
Ahora trate de recordar esa canción de la Sonora Santanera llamada La Boa. 
Siga con los ojos cerrados, por favor ( sí, ya sé que no se puede leer la columna así, pues haga que se la lean 
mientras hace este ejercicio). 
Con esta música de fondo ahora piense en los diputados del PRI. 
Véalos detenidamente, mientras tanto, suba el volumen mental. 
Observe a Juan Carlos Natale, Pablo Fernández del Campo, Geraldine González de la Garza, Silvia Tanús Osorio, 

un tal Sergio Salomón Céspedes, Víctor Manuel Giorgana Jiménez y Rosalío Zannata Vidaurri. 
Haga que suene en su mente el grito de “¡Todos lo conocen por Pachito!, porque baila el cha cha cha”. 

Imagínese a todos estos priistas haciendo fila india tomados de sus caderas, caminando y bailando por todo el 
pleno del Congreso. 
Ahora bien, abra los ojos. 
Y si quiere cante con la imagen que se quedó: “Es la boa… es la boa…” 
Ok. 

Esa será la oposición que el morenovallismo tendrá para lo que resta de su mandato. 
Un priismo disminuido, ridículo, al son del cha cha cha, pues. 
Imagínese cuando Juan Carlos Natale, la criatura  verde (criatura es un sinónimo de niño, no se piense mal) 
suba a la tribuna y trate de articular algunas palabras: “tsyopdhsns, directiva, compañerrrros dip..tados”. 
Y entre trompicones verbales, sudando, por el esfuerzo tremendo que hará para lograr articular palabras, más 
su necesidad por aspirar (sufre de aspiraciones esta criatura) tardará unos 20 a 30 minutos para terminar de 

hablar. 
O proyecte una imagen de Pablo Fernández del Campo, émulo de la caricatura Pinky acusando al gobernador 
Moreno Valle. 

Seguramente, Giorgana tratará de ser el crítico de esa minibancada, pero quedará hecho añicos. 
Silvia Tanús tendrá el papel más digno de esa Legislatura. 
Y los demás priistas terminarán cantando a Moreno Valle como en La Boa “Mi corazóóóón... es para ti. Mi 
corazóóóón... es para ti”. 

El PRI ya no deberá ser comprado como en la actual legislatura, para lograr sus objetivos. 
Ahora será humillado, aplastado, desairado, ridiculizado, menospreciado y todo lo que termine en ado. 
Mientras tanto, Rafael Moreno Valle entra a un punto en donde no tendrá oposición. 
Ni medios de comunicación, ni políticos ni empresarios. 
Es riesgoso, porque se vuelve un poder absoluto en este estado. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/moreno-valle-le-da-la-espalda-al-pan
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El PAN a nivel estatal es prácticamente suyo. 
Pero Moreno Valle trabajó para eso y lo logró. 
Es su destino. 
Como dice la canción “The winner takes it all”: 
 The winner takes it all 

The loser standing small / Beside the victory  that's her destiny. (El ganador se lo lleva todo, el perdedor se 
achica. Ante la victoria, ese es su destino). 
El PRI, en especial su líder Pablo Fernández del Campo y su delegado Fernando Moreno Peña trabajaron para 
perder. 
Hacerse pequeños, es su destino. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-diputados-priistas-y-la-boa 
 

(Plan B/Lydia Cacho) 
 
Los corruptores de la esperanza 
No todo se puede, dice justificándose una funcionario pública, otrora respetada activista. Hay que tener 
paciencia, dice un senador antes miembro de la sociedad civil. Ambos buscan sin éxito explicar por qué desde su 
llegada al poder han cedido una y otra vez, en nombre de lo que sí será posible a futuro. Se han convertido en 
víctimas de la paradoja del poder formal al que accedieron creyendo que desde dentro derribarían a la bestia. 

Pero resultó la bestia no era un animal bruto y hediondo al que se puede derribar con una espada de justicia y 
poder civil, sino un espacio de confort, un edificio que da la bienvenida al ego, oficinas lujosas rodeadas de 
súbditos que rentan su inteligencia la mejor postor. La bestia por dentro es una nube gloriosa, un banquete en 
el que en aras de una falsa civilidad todo se pacta; donde los principios y los valores quedan fuera. Importa la 

imagen, no el contenido, importa el discurso, no la realidad. 
Así, la bestia de la política de Estado poco a poco les abriga, contrario a lo que creemos, no les engulle. Porque 

aunque es mentira que el poder corrompe y el poder absoluto corrompe absolutamente. Lo que les va llevando 
hacia ese oscuro rincón donde la mentira se convierte en profesión y el robo en deporte, es su voluntad, es la 
fascinante sensación de bienestar que aporta un ego sobrealimentado, ego que se convence de la supremacía 
que le confieren sus privilegios, sus canonjías y mirar su fotografía en los diarios declarando cualquier cosa. Les 
debilita moralmente la posibilidad de pertenecer a esa elite que lo controla todo. Descubrirse de pronto con el 
pueblo a sus pies (el pueblo de un ayuntamiento, el de un estado o el de un país). Dentro de la bestia que 
conduce al Estado hay pilotos y copilotos, hay corruptores y corruptibles, hay manipuladores e imbéciles. No hay 

complot sino estrategia; porque lo importante es adquirir más poder para controlar mayor territorio. Poder para 
comprar simpatías de medios de comunicación, para asesinar disidentes, para que nada cambie en esa nube 
linda desde donde se inventa la máscara de un país entero. 
Aunque está claro que no todos los hombres y mujeres que acceden a la política lo hacen con las mejores 

intenciones, la sociedad sigue creyendo que al menos algunas cosas cambiará su candidato/a. Votan creyendo 
que si es mujer trabajará para mejorar la vida de las mujeres, como si cuerpo de mujer garantizara 
comprensión del patriarcado y batalla contra la discriminación. Engañadores y engañados. Ilusionistas e ilusas. 

Uno de los grandes méritos de un Estado represor, corrupto y corruptor es el de hacer creer a las personas  que 
se merecen el caos, que son víctimas propiciatorias de su propia tragedia, culpables de que su gobierno no 
funcione. Son ellos y ellas, funcionarios públicos con verdadero poder quienes hacen su mayor aportación a la 
fiesta de máscaras en que mentir es casi una religión y creerse las mentiras, para muchos, la única salida frente 
a la angustia del sinsentido. 
Las y los mexicanos que no participamos en este juego no estamos en la búsqueda de lo que no existe; por el 

contrario vamos tras una posibilidad de probada existencia: la libertad para vivir sin violencia. La libertad para ir 
día con día por las calles de México sin la angustia de esa normalizada justificación de 39 ejecuciones diarias, 
1721 cada mes. Esas muertes hiperviolentas que escenifican la crueldad humana en su máxima expresión, la 
mutilación, la tortura, la decapitación, la violación antes de ultimarlas; representan para el Secretario de 
Gobernación una buena noticia, la justicia, “porque ya los mexicanos no temen salir a las calles”. Él ordena a 

mantener la ilusión de que la muerte significa bienestar. De que la corrupción no es el cáncer del Estado 
Mexicano. 

Ellos, los más sanguinarios son los socios, del otro lado del eslabón estructural, de los gobernantes que se 
oponen sistemáticamente a arrancar de raíz la corrupción, porque son parte de esa raíz. Por debajo de la tierra, 
fuera de la vista de la mayoría, como en una selva inhóspita las raíces de todos ellos se entrelazan. Unas 
sobreviven gracias a una relación simbiótica, otras en cambio son parasitarias. 
Se vale rebelarse ante el sinsentido; creer que la esperanza no es una locura, que no nos merecemos este país 
que desde su nube construyen los corruptores. Cada día algunas elegimos transparentar la construcción de la 
mentira nacional, porque nos merecemos este país, pero no estos gobiernos. 

http://www.periodicocentral.mx/component/k2/los-diputados-priistas-y-la-boa
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